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Le président de la République met fin aux fonctions du conseiller 
chargé de la Direction générale du protocole

L’Algérie élue à la vice-présidence 
de la 79eme  session de l’Assemblée 

générale de l’ONU

5e Région militaiRe:

Chanegriha supervise l’exécution 
d’un exercice tactique

Commémoration du 62eme 
anniversaire de l’incendie 

de la Bibliothèque 
universitaire d’Alger

Le président de 
la République, 
M. Abdelmadjid 

Tebboune, a mis fin, 
mercredi, aux fonctions de 
M. Mohamed Bouakkaz, 

conseiller auprès du président 
de la République chargé 
de la Direction générale 
du protocole, indique un 
communiqué de la Présidence 
de la République

“Le président de la 
République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, a mis fin, ce jour, 
aux fonctions de M. Mohamed 
Bouakkaz, conseiller auprès 
du président de la République 

chargé de la Direction 
générale du protocole, pour 
fautes graves et manquement 
à la déontologie de la 
profession”, lit-on dans le 
communiqué.

L’Algérie a été élue jeudi par 
acclamation au poste de vice-
président de la 79e session de 

l’Assemblée générale des Nations unies.
Par cette élection, le représentant 
permanent de l’Algérie auprès des 
Nations unies, Amar Bendjama, 
représentera le Groupe africain aux 
côtés de ses pairs élus au titre des autres 
groupes régionaux dans le poste de vice-
président.
En outre, en assumant la fonction de 
vice-président de l’Assemblée générale, 
l’Algérie aura à contribuer dans la 
conduite et la direction des travaux 
des séances plénières de l’Assemblée 
générale de l’ONU de septembre 2024 
à septembre 2025.
Au premier rang des événements 
phares que connaîtra la 79e session de 
l’Assemblée générale de l’ONU, figure 
le “Sommet du Futur” qui marquera les 

travaux du segment de haut niveau de la 
session en septembre 2024.
Cette nomination intervient également à 
un moment où l’Afrique est confrontée 
à des défis significatifs tels que le 
parachèvement de la décolonisation, 
la lutte contre la pauvreté, le 
développement durable et la sécurité 
alimentaire.
Guidée par les orientations du président 
de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, la diplomatie algérienne 
s’engagera résolument à contribuer 

dans l’effort multilatéral visant à faire 
face à ces enjeux fondamentaux et à 
promouvoir des solutions durables 
et équitables aux défis multiples 
et multiformes de la communauté 
internationale.
L’action de la diplomatie de l’Algérie 
au niveau de l’Assemblée générale à la 
faveur de cette élection, se conjuguera 
avec ses efforts inlassables en sa qualité 
de membre non permanent au Conseil 
de sécurité des Nations unies pour la 
période 2024-2025.         
Cette double représentation dans 
deux des organes les plus influents et 
décisionnels des Nations unies témoigne 
de l’ascension indéniable de l’Algérie 
sur la scène internationale et de son 
engagement inébranlable en faveur de 
la promotion de la paix et de la sécurité 
internationales.

Le Général d’Armée Saïd 
Chanegriha, Chef d’Etat-Major 
de l’Armée nationale populaire 

(ANP), a supervisé, jeudi dernier au 3e 
et dernier jour de sa visite à la 5e Région 
militaire, un exercice tactique avec 
munitions réelles, sous le thème “El-
Azm-2024”, indique un communiqué 
du ministère de la Défense nationale 
(MDN).
“Au troisième et dernier jour de sa visite 
à la 5e Région militaire, Monsieur le 
Général d’Armée Saïd Chanegriha, 
Chef d’Etat-Major de l’ANP, a 
supervisé, aujourd’hui 6 juin 2024, 
au niveau du Polygone de Tir et de 
Manœuvres d’Amdoukal, un exercice 
tactique avec munitions réelles, sous 
le thème +El-AZM-2024+, exécuté par 
les unités de la 1ère Division blindée, 
appuyées par des unités des Forces 
aériennes et de soutien technique”, 
précise la même source.
Le Général d’Armée a suivi, à l’entame, 
un exposé présenté par le Directeur de 
l’exercice, Commandant de la 1ère 
Division blindée, comportant l’idée 
générale et les phases d’exécution de 
l’exercice qui s’inscrit dans le cadre du 
programme de préparation des Forces 

pour l’année 2023-2024.
Au niveau du Polygone de Tir 
et de Manœuvres, accompagné 
du Commandant de la 5e RM, le 
Général-Major Noureddine Hambli, 
le Général d’Armée “a suivi de près 
le déroulement de l’exercice qui a été 
exécuté dans des conditions proches 
du réel, conformément au plan établi”, 
note le communiqué.
“Les objectifs de cet exercice 
consistaient à améliorer les aptitudes 
des Commandements et Etats-Majors 
à préparer et organiser les actions 
de combat et la coordination entre 
les différentes forces, faire acquérir 
aux Commandants l’expérience 
nécessaire en matière de conduite 
des unités, à travers le renforcement 
de l’interopérabilité entre les unités 
et les unités organiques, permettre 

aux équipages d’acquérir davantage 
de maitrise des systèmes d’armes et 
évaluer la disponibilité opérationnelle 
et la capacité des unités engagées à 
mener à bien, et en toutes circonstances, 
les missions de combat assignées”, 
ajoute la même source, soulignant 
que “cet exercice a également compris 
une opération de parachutage dans la 
profondeur des défenses ennemies”.
“L’exécution de cet exercice a mis 
en évidence la capacité des unités 
participantes à accomplir avec succès 
les tâches assignées. Cette réussite est 
le fruit de la maitrise par les équipages 
des différents armements et matériels 
modernes de haute technologie”, relève 
le communiqué du MDN.
Au terme de l’exercice, le Général 
d’Armée “a félicité les commandants et 
les personnels des unités engagées et, 
par visioconférence, le commandement 
et les personnels des unités navales 
ayant pris part à l’exercice tactique 
naval “Diraa El-Moutawassit-2024”, 
pour leurs efforts considérables 
consentis durant l’année de préparation 
au combat, ainsi que lors de la 
préparation et l’exécution de ces deux 
exercices”.

Le ministre de l’Enseignement 
supérieur et de la Recherche 
scientifique, Kamel Baddari 

a présidé, jeudi à Alger, dans 
le cadre de la célébration de la 
Journée nationale du livre et de 
la bibliothèque, la cérémonie de 
commémoration du 62e anniversaire 
de l’incendie de la bibliothèque 
universitaire d’Alger provoqué, à 
l’époque, par l’occupant français.
La cérémonie commémorant le 62e 
anniversaire de l’incendie de la 
bibliothèque universitaire d’Alger, 
commis le 7 juin 1962, a vu la 
présence du recteur de Djamaâ 
El-Djazaïr, Mohamed Maâmoun 
Al Kacimi Al Hoceini, d’un 
représentant des deux ministères de 
la Défense nationale et de la Culture 
et des Arts, ainsi que de nombre de 
cadres de l’université et d’étudiants.
A cette occasion, M. Baddari a 
affirmé que “ l’occupation française 
a commis ce crime contre la science 
et le savoir, au moment où le peuple 
algérien s’apprêtait à officialiser son 
indépendance et à fêter sa liberté, 
après un long parcours de lutte et de 
militantisme”.
“Au lendemain de l’indépendance 
l’Algérie a entamé une série de 
réformes concernant l’université 
algérienne, pour parvenir 
aujourd’hui aux réformes engagées 
par le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, depuis 
2020, l’ayant érigé en locomotive 
de développement, d’innovation 
et de création de richesses, soit 
une université ouverte sur son 
environnement socio-économique, 

à même de contribuer au bien-être 
du peuple et à son indépendance 
alimentaire et sanitaire”.
Pour sa part, le recteur de 
l’Université d’Alger 1, Fares 
Mokhtari a rappelé l’incendie 
“ayant ravagé 400.000 livres et 
manuscrits, cet incendie provoqué 
délibérément par l’occupation 
française criminelle”, indiquant que 
le feu a détruit, trois jours durant, 
un gigantesque legs scientifique”. Il 
a également relevé “l’importance de 
cette date institué en 2021, comme 
une journée nationale du livre et 
de la bibliothèque, ce qui témoigne 
de l’attachement de l’Algérie à sa 
mémoire”.
Pour sa part, le directeur du Centre 
national du livre, Djamel Yahiaoui, 
a indiqué que l’occupant français “a 
commis, à son avènement, un crime 
culturel en Algérie en détruisant 
les mosquées, les écoles coraniques 
et les zaouïas, outre le pillage et le 
saccage des livres, des manuscrits 
et des contrats”.  “Avant de partir, 
le colonisateur n’a pas manqué de 
commettre un autre crime culturel en 
brûlant la bibliothèque universitaire, 
dans le cadre de son plan visant à 
exterminer l’élément humain en 
s’emparant de tout ce qui pourrait 
témoigner de la société, de la culture 
et de la civilisation algériennes”.
“Toutefois, l’Algérie a réussi après 
1962 à réaliser un saut en matière 
de savoir et de connaissances à la 
faveur de sa politique éducative 
et à la réouverture de milliers de 
bibliothèques à travers le pays”, a-t-
il soutenu.
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Disponibilités des ressources en eau au menu de la réunion 
du Gouvernement

aÏD al-aDHa 2024 / algéRie:

 La date officielle annoncée (ministère)

emBaRgo SUR leS VaCHeS 

FRanÇaiSeS:

L’Algérie reste ferme malgré 
les efforts de la France

VoYageR en algéRie:

Nouvelle mesure au profit 
des enfants de la diaspora

Hier, le mercredi 5 juin, 
le Premier ministre, 
Nadir Larbaoui, a 

présidé une importante réunion 
du gouvernement. Cette session 
a été consacrée à l’étude d’un 
projet de décret exécutif portant 
sur la création d’une nouvelle 
agence nationale dédiée aux 
grands équipements publics.
D’après un communiqué des 
services du Premier ministre, 
cette future agence nationale 
aura des responsabilités claires 
et cruciales. Elle s’occupera des 
études, de la réalisation et du 
suivi des grands projets publics. 

Ces initiatives sont lancées par 
le président de la République 
dans le but de renforcer et de 
développer les infrastructures 
du pays. De plus, ces projets 
visent à créer de nombreux 

postes d’emploi, stimulant ainsi 
l’économie nationale.
Ressources en eau : une priorité 
gouvernementale
Dans un autre domaine, le 
gouvernement s’est penché 
sur la question vitale de l’eau. 
En suivant les instructions du 
Président Tebboune, les membres 
du gouvernement ont examiné 
divers projets liés à ce secteur 
crucial. L’objectif principal 
est de garantir la disponibilité 
des ressources en eau pour la 
population.
Le besoin croissant en eau 
potable nécessite des solutions 

innovantes. Parmi celles-ci, la 
réalisation de nouvelles stations 
de dessalement d’eau de mer est 
primordiale. Ces stations sont 
indispensables pour répondre 
à la demande croissante en 
eau potable. De plus, elles 
permettront de raccorder 
efficacement les nouveaux pôles 
urbains, facilitant ainsi leur 
développement.
Sécurité de l’aviation 
civile : nouveau dispositif 
réglementaire
Le gouvernement a également 
abordé la question de la sécurité 
de l’aviation civile. Un projet 

de décret exécutif lié à la 
commission nationale pour la 
sécurité de l’aviation civile a 
été examiné. Ce projet inclut 
également la mise en place de 
comités locaux pour la sécurité 
des aéroports.
Ce projet de décret fait partie 
d’un cadre réglementaire 
et organisationnel renforcé. 
L’objectif est d’améliorer la 
sécurité dans le secteur de 
l’aviation civile, garantissant 
ainsi des normes élevées de 
sécurité pour les passagers et le 
personnel.

Le ministère des 
Affaires religieuses et 
des Waqfs a annoncé 

ce soir – jeudi 6 juin – la date 
officielle de la célébration 
du premier jour de l’Aïd Al-
Adha 2024 en Algérie.
Ainsi, le ministère a 
fait savoir, à travers un 
communiqué dont nous 

avons reçu une copie, que  
le vendredi 7 juin 2024 – 
coïncidera avec le premier 
jour du mois de Dhou al-hijja 
1445 H.
Partant, les Algériens 
célèbreront le premier jour 
de l’Aïd El-Kébir 2024 – qui 
correspond au 10 Dhou al-
hijja – le dimanche 16 juin 

2024. Quand, au jour de 
Arafat (9 de Dhou al-hijja), 
il coïncidera avec la date du 
samedi 15 juin 2024.
De son côté, le Royaume 
d’Arabie saoudite a indiqué 
un peu plus tôt dans la 
journée que, le croissant de 
la nouvelle lune de Dhou al-
hijja ayant été aperçu, demain 

vendredi correspondra au 1ᵉʳ 
jour de Dhou al-hijja 1445 H.
Par conséquent, l’Aïd Al-
Adha sera également célébré 
le dimanche 16 juin 2024 
dans ce pays qui abrite les 
deux principaux centres 
spirituels de l’islam, et où 
se déroule le rite du hajj, 5ᵉ 
pilier de l’islam.

La ville côtière française de Sète a 
perdu son statut de port européen 
majeur pour le transport du bétail, 

en particulier vers le Maghreb, après 
l’interdiction algérienne d’importation de 
bovins en provenance de France.
En effet, l’Algérie, qui était le principal 
acheteur de bovins français via Sète (80 
% en 2022), a suspendu l’importation de 
veaux et de bovins vivants en provenance 
de France en septembre 2022, en raison 
de la maladie hémorragique virale, et n’a 
pas encore rouvert ses portes (En 2022, la 
valeur de ces importations s’élevait à 200 
millions de dollars).
Depuis cette suspension, l’Algérie a 
diversifié ses sources d’approvisionnement 
en achetant du bétail auprès d’autres pays 
tels que l’Autriche, la Suisse, les Pays-
Bas, l’Argentine, le Brésil, l’Australie et 
la Russie.
Les autorités algériennes, soucieuses de 
préserver la santé animale et la sécurité 
des consommateurs, maintiennent leur 
position ferme sur l’interdiction.

Reprise des importations de bovins : 
l’Algérie pose ses conditions à la France
Elles soulignent l’importance de respecter 
les mesures sanitaires strictes mises en 
place pour protéger le cheptel national, 
et affirment que la situation sanitaire 
en France ne leur permet pas encore 
d’envisager une levée de l’interdiction.
Elles ont notamment évoqué des cas de 
bovins morts peu de temps après leur 
arrivée en Algérie et une production 
laitière insuffisante.
Les autorités algériennes souhaitent 
s’assurer que les certificats de santé des 
animaux importés soient précis et que les 
problèmes de santé animale soient résolus 
avant de reprendre les importations en 
provenance de France.
La France, pour sa part, continue 
d’exprimer son souhait d’un retour à 
la normale des échanges commerciaux 
de bétail entre les deux pays. Philippe 
Malagola, le président du port de Sète, 
souligne que “les importateurs algériens 
sont exigeants”.
Les autorités françaises affirment avoir 
renforcé leurs mesures de contrôle 
sanitaire et se disent prêtes à collaborer 
étroitement avec leurs homologues 
algériens pour lever les obstacles et 
trouver des solutions mutuellement 
acceptables.
Les négociations entre les deux pays 
sont en cours pour trouver une solution 
qui satisfasse les exigences sanitaires de 
l’Algérie.

Les autorités algériennes ont pris 
une batterie de mesures facilitant 
l’entrée et le voyage des membres 

de la diaspora en Algérie. Cet été et à titre 
exceptionnel, les binationaux peuvent, 
désormais, rentrer dans leur pays, sans 
l’obligation de présenter un visa.
Par ailleurs, de nouvelles mesures 
viennent d’être annoncées par le député 
de l’immigration et de la communauté 
algérienne à l’étranger, en l’occurrence 
AbdelouahabYagoubi, dans une 
publication mise en ligne, en ce jeudi, 
sur sa page officielle.
Les enfants de la diaspora peuvent 
voyager en Algérie avec deux documents 
seulement
Après l’exemption des binationaux de 
l’obligation de visa, pour faciliter leur 
voyage en Algérie, durant la saison 
estivale 2024, les autorités algériennes 
ont aussi décidé d’adopter de nouvelles 
facilitations, en faveur, des enfants de la 
communauté nationale à l’étranger.
En effet, selon le député de l’immigration 
Yagoubi, les enfants binationaux, âgés 

de moins de 12 ans, ne disposant pas 
d’un document biométrique, notamment 
un passeport ou une carte biométrique, 
peuvent désormais entrer et sortir 
du territoire national, en présentant 
seulement un passeport étranger, 
accompagné d’un acte de naissance de 
l’enfant ou un livret de famille.
Cette nouvelle mesure a pour objectif 
d’alléger les procédures administratives 
au profit des membres de la diaspora, 
pour leur permettre de passer leurs 
vacances d’été en Algérie, dans des 
meilleures conditions. Rappelons, 
l’ensemble de ces mesures, mais aussi, 
les offres promotionnelles lancées par 
les compagnies aériennes et maritimes 
algériennes, vont permettre d’augmenter 
le nombre des arrivées sur le territoire 
national.
D’ailleurs, le secrétaire général du 
ministère des Transports, Djamel 
Eddine Abdelghani, s’attend à près 
de 3.5 millions de personnes parmi 
les membres de la diaspora, qui vont 
rejoindre le territoire national, cet été.
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Le ministère de l’Education annonce Le 
calendrier complet pour toutes les filières

Les lycéens algériens 
retiennent leur souffle. Ce 
dimanche 9 juin 2024, plus 

de 862.700 candidats entameront 
les épreuves du baccalauréat, 
session 2024.
Sept filières sont au menu 
: lettres et philosophie, 
langues étrangères, sciences 
expérimentales, mathématiques, 
sciences technologiques, gestion 
et économie, et arts.

Le premier jour donnera le ton 
avec l’épreuve de langue arabe, 
commune à toutes les filières, 
suivie de sciences islamiques 
à 15h. Pour les candidats de la 
filière gestion et économie, une 
épreuve de droit les attendra 
également dans la matinée.
Le deuxième jour sera consacré 
aux mathématiques, une épreuve 
redoutable pour bon nombre de 
candidats.

Le mercredi 12 juin, les candidats 
optionnels en langue amazighe 
auront leur moment de vérité. 
L’épreuve se déroulera de 15h à 
17h30.

La Philosophie, dernière 
ligne droite pour les lycéens 

algériens
Le dernier obstacle à franchir se 
présentera le jeudi 13 juin avec 
l’épreuve de philosophie. Les 
candidats devront mobiliser toutes 

leurs ressources intellectuelles 
pour décrocher le précieux 
sésame qui leur ouvrira les portes 
de l’enseignement supérieur.
N’oubliez pas de vous munir de 
votre convocation et d’une pièce 
d’identité le jour des épreuves. 
Arrivez en avance au centre 
d’examen et restez concentrés 
pendant toute la durée des 
épreuves. Le succès vous sourit !
Les premiers résultats du 

baccalauréat 2024 devraient 
être publiés à partir du 15 juillet 
prochain. Les candidats pourront 
consulter leurs notes sur le site 
web du ministère de l’Éducation 
nationale (bac.onec.dz) ou ou se 
rapprocher de leur lycée.
Que la réussite vous accompagne 
tout au long de ces épreuves et que 
vos efforts soient récompensés à 
la hauteur de vos ambitions !
Bon courage, lycéens d’Algérie !

Les dates des examens professionnels fixées 
par le ministère de l’éducation

Dans une démarche visant 
à renforcer l’efficacité et 
l’excellence dans le secteur 

éducatif, le Ministère de l’Éducation 
a annoncé la tenue des examens 
professionnels pour l’avancement 
dans les grades administratifs. Ces 
évaluations sont prévues pour le 13 
juillet prochain.
Les candidats auront ainsi 
l’opportunité de démontrer leurs 
compétences et d’accéder à de 
nouvelles responsabilités au sein du 
système éducatif.
Clôture des inscriptions le 27 juin
La direction a fixé la date limite pour 
les inscriptions à cette compétition 
interne au 27 juin. avec :
• 124 postes réservés au grade 
d’inspecteur de l’éducation nationale 
pour toutes les spécialités ;
• 157 postes pour le grade 
d’inspecteur de l’enseignement 

moyen, toutes spécialités confondues 
;
• 136 postes pour le grade 
d’inspecteur de l’enseignement 
primaire ;
• 124 postes de directeur de lycée ;
• 227 postes de directeur de collège ;
• 371 postes d’adjoint de direction ;
• 929 postes pour le grade de directeur 
d’école primaire, en plus d’un grand 
nombre de postes réservés aux autres 
catégories.
Ces examens concernent 25 concours 
professionnels pour la promotion 
dans quatre catégories du secteur de 
l’éducation, couvrant les postes de :
• Inspecteurs de l’éducation 
nationale ;
• Inspecteurs de l’enseignement 
moyen et primaire ;
• Directeurs d’établissements 
scolaires ;
• Adjoints de direction ; ainsi que 

d’autres postes administratifs vitaux.
Les dispositions spécifiques à leur 
organisation ont été définies, selon 
des critères spécifiques visant à 
assurer un encadrement administratif 
et pédagogique “de qualité”, en 
prévision de la rentrée scolaire 
2024/2025.

Conditions de participation aux 
examens professionnels

Les examens seront répartis entre 
ceux soumis à une formation 
spécialisée préalable à la promotion, 
concernant les grades de :
• Inspecteur de l’éducation nationale,
• Inspecteur de l’enseignement 
moyen,
• Inspecteur de l’enseignement 
primaire,
• Conseiller en orientation scolaire et 
professionnelle,
• Conseiller en nutrition scolaire,
• Directeur de lycée,

• Directeur de collège,
• Directeur d’école primaire,
• Adjoint de l’intendant,
• Sous-intendant de gestion,
• Sous-intendant,
• Superviseur principal de 
l’éducation,
• Superviseur de l’éducation,
• Attaché principal de laboratoire,
• Technicien de laboratoire.
Et ceux destinés à l’accès direct aux 
grades de :
• Directeur de lycée,
• Sous-intendant principal,
• Conseiller principal en orientation 
scolaire et professionnelle,
• Conseiller principal en éducation,
• Conseiller en éducation,
• Adjoint principal en éducation,
• Adjoint principal aux affaires 
économiques,
• Professeur de l’enseignement 
secondaire.

Composition du dossier de 
candidature

Le dossier de candidature comprend 
le formulaire de candidature à 
l’examen professionnel, une 
demande manuscrite de participation 
au concours comprenant :
• le nom,
• le prénom,
• la date et le lieu de naissance,
• le numéro de téléphone portable,
• l’entreprise actuelle,
• le grade actuel,
• la matière enseignée,
• une copie de la carte d’identité 
nationale,
• une copie de la décision de 
recrutement ou de stage portant le 
visa du contrôleur budgétaire,
• une copie de la décision de 
titularisation ou de nomination.

AÏD EL-ADHA 2024 ET COUPURES D’EAU 

Le ministère rassure les Algériens

Alors que l’Aïd el-Adha 
approche et que les besoins 
en eau augmentent pour les 

célébrations, de nombreux Algériens 
s’inquiètent de l’approvisionnement 
en eau potable. En réponse à ces 
préoccupations, le ministère des 
Ressources en eau tient à rassurer 
la population en affirmant que des 
mesures spéciales ont été prises 
pour garantir un accès suffisant et 
continu à l’eau durant cette période 
festive.
Le Ministère des Ressources en 
eau prend des mesures pour assurer 

l’approvisionnement en eau durant 
l’Aïd el-Adha. Selon Abdelaziz 
Ardjoum, le directeur central au 
Ministère des Ressources en eau, 
son département a mis en place un 
programme spécial pour garantir 
l’accès à l’eau potable à tous les 
citoyens pendant la période de l’Aïd 
el-Adha.
Dans une déclaration à la radio 
nationale jeudi, M. Ardjoum a 
affirmé que des mesures strictes 
ont été prises pour assurer une 
disponibilité suffisante de l’eau dans 
toutes les régions du pays durant 

les jours de fête. Des quotas d’eau 
supplémentaires seront alloués 
aux réservoirs de stockage afin de 
répondre à la demande accrue en 
cette période de célébrations.
Le responsable a insisté sur 
l’importance cruciale de ces 
dispositions préventives pour 
permettre aux familles de célébrer 
dignement l’Aïd el-Adha sans subir 
de pénuries d’eau. Malgré les défis 
de sécheresse auxquels le pays 
est confronté, les autorités sont 
déterminées à tout mettre en œuvre 
pour un approvisionnement continu 

pendant les fêtes.
Aïd Al-Adha 2024 en Algérie : 

Le ministère fixe les dates 
officielles

Le ministère des Affaires 
religieuses et des Waqfs algérien 
a officiellement annoncé ce jeudi 
6 juin les dates de célébration de 
l’Aïd Al-Adha pour l’année 2024. 
Selon un communiqué rendu public, 
le 1er jour du mois de Dhou al-hijja 
1445 de l’Hégire correspondra au 
vendredi 7 juin 2024 du calendrier 
grégorien.
Ainsi, le jour de l’Aïd El-Kébir 

2024, marquant le 10e jour de Dhou 
al-hijja, sera célébré le dimanche 
16 juin sur l’ensemble du territoire 
national. La veille, le samedi 15 juin 
2024, coïncidera avec la journée 
d’Arafat, 9e jour du même mois 
lunaire.
Les fidèles musulmans d’Algérie 
pourront donc accomplir les rituels 
de l’Aïd Al-Adha conformément 
au calendrier religieux islamique. 
Le ministère invite la population 
à observer les traditions et rites 
inhérents à cette fête sacrée.

SITE AADL – HAOUCH EL-RIH : 

Les nouvelles instructions de Belaribi

Le ministre du Logement, M. 
Tareq Belaribi, a effectué une 
visite d’inspection jeudi sur 

le site AَADL Haouch El-Rih, où il a 
ordonné le doublement des effectifs 
et l’accélération des travaux afin de 
finaliser le projet avant la fin de l’été.
Lors de sa visite, le ministre a 
inspecté l’état d’avancement des 
différents équipements publics 
en cours de réalisation sur le site, 
notamment :
• Une école primaire : dont le taux 
d’avancement dépasse 95%.
• Une polyclinique: dont le taux 

d’avancement est de 80%.
• Un bureau de poste : dont le taux 
d’avancement est de 75% (Le 
ministre a indiqué que ce bureau sera 
finalisé dans un délai record de 65 
jours seulement).
• Un commissariat de police : dont les 
travaux sont en voie d’achèvement.
• Un collège : dont le taux 
d’avancement est de 65% (Le 
ministre a ordonné le doublement 
des effectifs sur ce chantier pour 
permettre sa livraison avant la fin de 
l’été)
M. Belaribi a également donné 

des instructions pour finaliser les 
travaux des équipements publics 
visités (école primaire, polyclinique, 
commissariat de police et bureau de 
poste) avant le 5 juillet prochain.

Le ministre Belaribi inspecte le 
projet AADL de Haouch El-Rih

Le ministre s’est ensuite déplacé sur 
le site des 2500 logements de Haouch 
El-Rih. Il a donné des instructions 
pour que les travaux restants du 
projet soient finalisés avant la fin du 
mois en cours.
De plus, il a ordonné l’installation de 
nouveaux équipements publics dans 

la zone, comprenant 5 complexes 
scolaires, 2 collèges et 1 lycée.
Ces nouvelles infrastructures 
permettront d’offrir aux résidents du 
site AADL Haouch El-Rih, un cadre 
de vie de qualité avec des services de 
proximité essentiels.
Rappelons que le ministre du 
Logement, M.Belarbi, avait 
précédemment fait état des coûts 
importants en temps et en ressources 
financières engendrés par le site de 
Haouch El-Rih à Pôle Safsaf.
En effet, près de 50 milliards de DA 
ont été consacrés uniquement aux 

voies d’accès et à l’aménagement 
extérieur du site.
Le ministre a par ailleurs confirmé la 
présence de 14 équipements publics, 
comprenant des écoles primaires, 
secondaires et intermédiaires, ainsi 
que des cliniques.
Il s’est engagé à prêter attention aux 
problèmes soulevés par les résidents 
et à mobiliser les ressources 
financières nécessaires pour les 
résoudre.



Samedi 08 Juin 2024

National 05SeybouSe Times

algéRie-CHine:

renforcer la coopération dans le domaine de l’industrie

aUtomoBile :

“Si quelqu’un veut acheter une voiture, il n’a qu’à l’importer 
lui-même”, déclare Aoun

Clôture d’un projet de jumelage entre le Cerefe 
et un consortium germano-néerlandais

Le ministre de l’Industrie 
et de la Production 
pharmaceutique, Ali 

Aoun, a reçu, au siège du 
ministère à Alger, l’ambassadeur 
de la République populaire de 
Chine, Li Jian, avec lequel il a 
évoqué la coopération bilatérale 
et les moyens de la renforcer, 
indique un communiqué du 
ministère.
Lors de cette rencontre, qui 
s’inscrit dans le cadre du suivi des 
projets communs entre les deux 
pays, notamment après la visite 
du président de la République, 

M. Abdelmadjid Tebboune, 
en République populaire de 
Chine, le ministre a souligné 
“la nécessité d’intensifier les 
domaines de coopération et de 
suivre les projets, notamment ce 
qui a été convenu dans le secteur 
industriel dans ses différents 
volets”, précise la même source.
A cette occasion, M. Aoun 
a affirmé que la République 
populaire de Chine était “un 
partenaire stratégique majeur 
dans le secteur de l’industrie grâce 
à ses investissements importants 
dans divers domaines”.

Pour sa part, l’ambassadeur 
de Chine a salué “le rôle pivot 
de l’Algérie dans le domaine 
économique et les possibilités qui 
s’offrent à la Chine sur le marché 
algérien”, soulignant que de 
nombreux investisseurs chinois 
souhaitaient réaliser des projets 
dans le secteur de l’industrie en 
Algérie.
A cette occasion, les deux 
parties ont appelé de leurs vœux 
“davantage de rapprochement et 
de coopération dans le domaine 
de l’industrie au bénéfice mutuel 
des deux pays”.

Lors de sa dernière 
intervention à la télévision 
algérienne, Ali Aoun 

a exprimé ses pensées sur les 
importations automobiles. 
Selon lui, « le véhicule est une 
nécessité, mais pas une priorité 
». Il a ajouté : « Si quelqu’un 
veut acheter une voiture, il n’a 
qu’à l’importer lui-même ». 
Ces déclarations soulignent une 
approche pragmatique face aux 
défis économiques actuels.
En réponse aux questions sur 
les quotas de 2024, Ali Aoun 
a déclaré que ces quotas sont 
une invention des « smasra 
». En réalité, l’Algérie n’a 
pas instauré de système de 
quotas pour les importations de 
véhicules neufs depuis 2017, 
à l’exception des années 2015, 
2016 et 2017. Cependant, la 
réglementation impose des 

limites aux importations par les 
concessionnaires agréés.
Les Algériens peuvent toujours 
importer leurs véhicules de 
l’étranger. Toutefois, ces 
opérations sont coûteuses en 
raison de la devise sur le marché 
parallèle. De plus, ces achats 
manquent de garanties et de 
services après-vente adéquats, ce 
qui pénalise les consommateurs.
Reprise des importations en 2023

L’Algérie a repris les 
importations de véhicules neufs 
en 2023 après une pause depuis 
2017. Un nouveau décret (22-
383 du 17 novembre 2022) a 
défini les conditions pour devenir 
concessionnaire. Les premiers 
agréments ont été délivrés en 
février 2023, suivis des annonces 
de quotas d’importation en 
octobre 2023. Cela a laissé 
peu de temps pour finaliser les 

opérations avant la fin de l’année.
En mai 2023, le ministre de 
l’industrie a annoncé que 159.073 
véhicules avaient été importés 
sur un quota de 180.323. Ali 
Aoun a souvent insisté sur le 
développement de l’industrie 
automobile locale, soulignant 
l’inauguration de l’usine Fiat de 
Tafraoui en décembre 2023. 
Pourtant, les modèles fabriqués 
en Algérie sont encore rares sur 
le marché.
Plus de 44 agréments délivrés
Le gouvernement a délivré 
des agréments à plus de 44 
concessionnaires pour divers 
types de véhicules, allant des 
véhicules touristiques aux poids 
lourds. Cette décision semblait 
signaler une reprise normalisée 
des activités de distribution. Les 
demandes d’agréments ont afflué, 
même de la part de ceux n’ayant 

aucun lien avec ce secteur.
Les concessionnaires doivent 
respecter des investissements 
en infrastructures, outillage, 
personnel et réseau. Cependant, 
le second semestre de l’année a 
commencé sans indication claire 
sur les volumes d’importation, 
créant des difficultés pour 
intégrer les demandes dans 
les chaînes de production des 
constructeurs.
Pour de nombreuses familles 
algériennes, l’automobile est un 
moyen essentiel de transport et de 
travail. Peu peuvent se permettre 
d’importer elles-mêmes leurs 
véhicules. Les familles modestes 
se tournent vers le marché de 
l’occasion ou les véhicules de 
petites cylindrées, bien que ces 
derniers soient peu disponibles.

Le projet de jumelage 
lancé en 2023 par le 
Commissariat aux énergies 

renouvelables et à l’efficacité 
énergétique (CEREFE) avec 
un consortium germano-
néerlandais pour le renforcement 
des capacités institutionnelles 
et professionnelles du 
Commissariat, sera clôturé 
officiellement ce jeudi, a indiqué 
un communiqué du Cerefe.
A cette occasion, un séminaire de 
clôture de ce projet de jumelage 
se tiendra à Alger en présence 
du commissaire, Noureddine 
Yassaa, des représentants 
du Premier ministre, des 
représentants des différents 
ministères et institutions, des 
ambassadeurs de l’Union 
européenne (UE), notamment 
de l’Allemagne et des Pays-Bas 

ainsi que des experts, a ajouté la 
même source.
Ce projet de jumelage avait 
été conclu avec un consortium 
germano-néerlandais constitué 
du ministère fédéral allemand de 
l’Economie et de la Protection du 
climat (BMWK), représenté par 
l’Agence allemande de l’Energie 
(DENA) avec le soutien de 
l’Université de Brème (HS 
Bremen), ainsi que l’Agence 
néerlandaise pour l’entreprise 
(RVO) avec le soutien du 
ministère de l’Economie et du 
Climat néerlandais.
Inscrit dans le cadre du 
programme “Facilité d’appui 
aux priorités du partenariat entre 
l’Algérie et l’UE” (FAPP), ce 
projet vise à accompagner la 
mise en œuvre des cinq priorités 
de partenariat, dont la priorité 

“III” portant sur le partenariat 
énergétique, environnement 
et développement durable, 
notamment l’appui aux politiques 
de développement des énergies 
renouvelables.
D’une durée de 18 mois et doté 
d’un budget de 800.000 euros, 
ce projet a permis de consolider 
les capacités du CEREFE en 
tant “qu’institution transversale 
et un acteur de référence 
contribuant au développement 
national et sectoriel des énergies 
renouvelables et de l’efficacité 
énergétique”, est-il mentionné 
dans le communiqué.
Il a apporté également “les 
transformations structurelles, 
ainsi que les réformes nécessaires 
à l’amorçage d’une transition 
juste, ordonnée et progressive 
vers un modèle énergétique 

durable et résilient adapté aux 
spécificités nationales”, a relevé 
également le CEREFE.
“Ce projet a constitué aussi 
un instrument important de 
rapprochement institutionnel, 
d’échange d’expériences et de 
transfert de connaissances dans le 
cadre d’une collaboration durable 

et d’un partenariat stratégique 
entre le CEREFE et DENA/RVO 
ainsi qu’avec des institutions 
allemandes et néerlandaises 
homologues dans les domaines 
des énergies renouvelables, 
de l’efficacité énergétique, 
de la mobilité durable et de 
l’hydrogène renouvelable”, a-t-
on encore souligné de même 
source.
Au cours de son exécution, 
plusieurs sessions de formation 
et ateliers interactifs, animés par 
des experts dans le domaine ont 
été organisés avec la participation 
des membres du CEREFE et des 
secteurs et institutions concernés, 
a fait savoir le communiqué 
assurant que “l’ensemble des 
objectifs assignés à ce projet ont 
été atteints”.
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Décès du Dr Rafik Mamouri

RenContReS éConomiQUeS mUltiSeCtoRielleS:

 Le wali, Abdelkader Djellaoui, évoque les facilités accordées  
par le Président de la République aux investisseurs

Le wali d’Annaba reçoit Andrei Pavlenko

Le wali d’Annaba, 
Abdelkader Djellaoui 
, a donné jeudi , à 

l’hôtel Sabri, le coup d’envoi 
des   rencontres économiques 
multisectorielles  franco-
algeriennes  organisées par le 
consulat général de France à 
Annaba et Constantine.  Dans 
son allocution, le wali a abordé 
et développé, les facilités 
accordées par le Président de 
la République, Abdelmadjid 
Tebboune aux investisseurs, 
précisant que le président 
de la république algérienne, 
Abdelmadjid Tebboune n’a 
cessé de mettre l’accent sur 
les  facilités à accorder aux 
investisseurs, insistant également 
sur le respect  du principe 
de la liberté du commerce et 
de l’investissement pour les 
algériens et les étrangers au 
même  pied d’égalité,  et d’ajouter 
: ’’ La wilaya d’Annaba dispose 

d’infrastructures portuaire et 
aéroportuaire qui permettent de 
booster l’investissement, comme 
elle dispose également d’un 
réseau ferroviaire dynamique, 
qui va faciliter les échanges 
commerciaux ́’. Le premier 
responsable de l’exécutif a 
rappelé, par ailleurs, la récente 
visite du maire de Marseille  
à Annaba qui a permis de 
consolider la coopération 

économique bilatérale laquelle a 
commencé à porter ses fruits.
Pour sa part, François Pugeaut, 
Consul général à Annaba  n’a 
pas manqué d’évoquer l’intérêt 
porté par les autorités algérienne 
visant à rapprocher les relations 
économiques et à soutenir ces 
initiatives.  Il a aussi déclaré : 
« Le tissu économique retrouve 
sa vigueur  et se réaffirme grâce 
aux différentes mesures prises 

par les autorités Algériennes 
», et d’ajouter que les relations 
économiques entre la France et 
l’Algérie sont très anciennes, 
mais devraient être soutenues 
mais pour réussir il faudrait 
une meilleure connaissance des 
marchés respectifs’́.
Pour rappel, ces rencontres ont 
été organisées également en 
partenariat  avec la chambre de 
commerce et d’industrie algéro-
française (CCIAF), l’association 
de développement et de promotion 
des entreprises,  l’association 
des femmes algériennes cheffes 
d’entreprises et les cabinets de 
conseil  ́’transition conseil ́’ et 
́’ global assistance code ́’, dans 
le but de favoriser les contacts 
entre les entreprises françaises et 
algériennes.  
Plusieurs sujets  ont été évoqués 
par  madame Sabrina Benbouali, 
coordinatrice Zone Afrique du 
Nord chez Business France, qui 
abordera, lors de son allocution, 
l’état des relations commerciales 

algéro-françaises, avant de 
céder la parole au président 
de la CAIC, M. Hamenni. Les 
opportunités d’investissement 
et de partenariat dans l’Est 
commentés par M. Akram 
Hammouda (responsable de 
veille réglementaire à la CCIAF) 
ont été également présentées, 
ainsi que le cadre législatif et 
réglementaire algérien en matière 
d’investissements et d’import-
export. Des rencontres B to B 
ont eu lieu également lesquelles  
se sont avérées fructueuses et 
prometteuses en vue de nouvelles 
opportunités d'affaires et de 
partenariats gagnant-gagnant.
Les participants  qui ont 
pris attache avec nous ont 
remercié le wali d’Annaba  
pour sa participation et ses 
encouragements en faveur 
de la promotion des relations 
économiques franco-algériennes.

Le wali d’Annaba  a reçu, 
jeudi passé, au siège de la 
wilaya Andreï Pavlenko, 

ancien démineur soviétique 
et colonel retraité. Cet accueil 
a eu lieu en présence des 
autorités civiles et militaires, 
en reconnaissance de sa noble 
contribution, au nom de sa nation 
et de son peuple, à la neutralisation 
de milliers de mines parsemées 
par l’occupant français le long 
des frontières de l’Algérie, durant 
la glorieuse Guerre de libération». 
Des images émouvantes ont 
été prises qui témoigne la 
reconnaissance de l’Algérie à ce 
noble officier.

La dépouille mortelle du Dr Rafik 
Mamouri,  décédé, mercredi 
dernier, à l’hôpital  de Beni 

Messous à l'âge de 63 ans, suite à 
une maladie, a été inhumée, jeudi 
passé, au cimetière de Bouguentas. 
Une foule nombreuse et des cadres 
de la protection civile et les autorités 
locales à leur tête le wali, Abdelkader 
Djellaoui, ont assisté à l'enterrement. 
Né le 16 décembre 1962 à Annaba. Il 
a rejoint la protection  civile en 1989 
pour être intégré dans le corps médical 
comme médecin-chef à Annaba. Il était  
considéré comme l'un des fondateurs de 
la médecine de catastrophe et  l'un des 
piliers des premiers secours médicaux.

Sihem.Ferdjallah

Sihem Ferdjallah 

S.F
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annaBa / SÛReté De WilaYa

 Prés de 4463 interventions 
grâce à l’exploitation

 des cameras de surveillance 
durant au mois de mai 

annaBa / PRoteCtion 

DeS ConSommateURS

Saisie de plus de 27 kg 
de produits cosmétiques 

périmés à Kharaza 

annaBa / SÛReté De WilaYa

Les services de sûreté  
multiplient leurs opérations 

‘’coup de poing’’

annaBa / SiDi amaR 

Aïd El-Adha: Sensibilisation
 et prévention contre 

les maladies zoonotiques

Pas moins de 4463 affaires ont été 
traitées au niveau de la sûreté de 
wilaya durant le mois de mai passé, 

grâce à l’exploitation des caméras de 
surveillance selon un communiqué de la 
sureté de wilaya. En effet, des centaines 
d’affaires policières ont été traitées en 
grande partie grâce à l’utilisation des 
caméras de surveillance d’un côté et de 
la mise en place de nouvelles techniques 
ne laissant aucune chance aux délinquants 
ou autre malfaiteurs, sans compter la 
baisse des accidents routiers, du trafic de 
stupéfiants, de l’éradication du marché 
informel, de la lutte sans merci contre 
les bandes organisées qui ont été mises 
hors d’état de nuire. D’ailleurs, 333 
interventions ont été traitées concernant 
le trafic de drogue ainsi que 340 affaires 
liées au vol et tentative de vol  traitées 
durant cette période, 81affaires en 
rapport avec les accidents de la route, 
63 affaires de gérance de parkings sans 
autorisation et 682 intervention pour 
faciliter la circulation routière   ainsi que 
2900 différentes affaires traitées par les 
éléments de la sûreté de la wilaya durant 
le mois de mai de l’année en cours. Le 
système de vidéosurveillance a donné 
ses fruits puisqu’il a même permis de  

dissuader les délinquants, à modifier le 
comportement des citoyens. Cette forme 
de surveillance a suscité, dès l’origine, 
une méfiance chez les malfaiteurs et 
les criminels. La population s’est dite 
satisfaite de cet apport technologique de 
surveillance, perçu comme un moyen de 
lutte contre la délinquance. La finalité de 
la vidéosurveillance est de nature à lui 
donner une forte légitimité. La sécurité 
est en effet une des priorités. Ces cameras 
ont contribué au fléchissement du taux de 
criminalité durant ces dernières mois à 
travers toute la wilaya.

Les brigades de contrôle de la 
qualité et de la répression des 
fraudes relevant de la direction 

du commerce d’Annaba de l’unité de 
Berrahal viennent d’opérer une saisie 
importante de produits cosmétiques et 
produits d’hygiène périmés au niveau de 
plusieurs kiosques à Kharaza. En effet 
ce sont prés de 27.33 kg de produits 
cosmétiques périmés (non conformes aux 
normes) dont des articles de maquillage, 
des lotions pour le corps et autre produits 
qui peuvent être dangereux pour la peau. 

Cette quantité impressionnante a été 
saisie sur le marché local. Des procès 
verbaux ont été dressés à l’encontre des 
commerçants concernés, dont certains 
risquent des poursuites judiciaires, 
indique-t-on.  Il faut dire que ces produits, 
une fois périmés, peuvent porter atteinte à 
la santé du consommateur.
De telles pratiques frauduleuses 
interpellent les consommateurs qui 
doivent impérativement vérifier, avant 
l’achat, l’étiquetage et autres mentions 
portés sur les produits. 

Dans le cadre de la lutte contre la 
délinquance en milieu urbain, les 
services de sécurité  d’Annaba 

ont mené dans la soirée du  06 juin, des 
opérations coup de poing qui ont ciblé 
plusieurs  quartiers   à Sidi Salem. Ces 
opérations ont permis de procéder à la 
vérification d’identité de vingt-cinq (25) 
personnes, du contrôle de dix-huit (18) 
véhicules et de huit (08) motos, y compris 

l’arrestation (04) individus suspectés dans 
des affaires de possession de drogues et 
substances psychotropes, et d’un autre 
individu impliqué dans une affaire de 
possession d’une arme blanche prohibée. 
 Les services de sécurité  d’Annaba 
poursuivront avec la même détermination 
et conviction leurs opérations ‘’coup 
de poing’’ pour lutter contre tout ce qui 
pourrait porter atteinte à la sécurité des 
citoyens et à leurs biens.

En prévision de la célébration 
de l’Aïd Al-Adha, les autorités 
communales de Sidi Amar et El 

Hadjar, ont mis en place un programme 
intensif visant à prévenir les maladies 
transmises par les animaux. Ce 
programme, piloté par les éléments de la 
préservation de la santé et de l’hygiène 
publique, se concentre particulièrement 
sur la sensibilisation et le contrôle 
sanitaire du bétail destiné au sacrifice. 
Une opération de contrôle sanitaire a été 
initiée hier, au marché hebdomadaire 
de bétail à El Gantra, considéré comme 
point important de vente de bétail. Cette 
opération a nécessité la collaboration de 
plusieurs acteurs, à savoir, les éléments  
de préservation de la santé et de l’hygiène 

publique, la gendarmerie nationale de  
Merzouk Ammar El Gantra, l’inspection 
vétérinaire mandatée par les services 
agricoles (DSA).
L’objectif principal était de s’assurer 
que les moutons destinés au sacrifice 
étaient en bonne santé et exempts de 
maladies transmissibles, notamment le 
kyste hydatique, une maladie parasitaire 
dangereuse pour l’homme.
En sus des contrôles, des  dépliants 
informatifs ont été distribués aux 
acheteurs et vendeurs. Ces documents 
fournissent des informations essentielles 
sur la manière de choisir un mouton sain 
pour l’Aïd et les précautions à prendre 
pour éviter les maladies, avec le slogan « 
Un Aïd sans maladies ». 

Imen.B
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Sihem Ferdjallah
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La protection civile recommande aux citoyens 
la prudence face à la canicule

En raison de la vague de 
chaleur intense qui sévit 
à Annaba, la protection 

civile de la wilaya  met en garde 

contre les risques d’exposition 

au soleil, en évitant de sortir aux 

heures les plus chaudes de la 

journée, notamment l’après-midi. 

La Protection civile recommande, 
entre autres mesures préventives, 
d’éviter de se déplacer pendant 
la hausse de température, sauf en 
cas de nécessité, en particulier 
dans les wilayas intérieures du 
pays, tout en évitant de s’exposer 
au soleil. L’exposition prolongée 
au soleil, notamment en période 
de canicule peut avoir des 

effets plus ou moins graves sur 
l’organisme. Cela peut aller du 
coup de soleil, à des troubles 
cardiaques, sachant que les 
personnes âgées, les personnes 
handicapées et les jeunes enfants 
sont les plus concernés par ces 
recommandations. La Protection 
civile invite, par ailleurs, les 
citoyens à prendre régulièrement 

des douches ou des bains frais 
durant la journée, sans se sécher, 
ainsi que de baisser ou de réduire 
les lumières d’électricité”. Il 
est, en outre, recommandé de 
“provoquer des courants d’air 
dans tout le bâtiment dès que la 
température extérieure est plus 
basse que celle de l’intérieur”, et 
d’”éviter les activités extérieures 

nécessitant des dépenses en 
énergie très importantes, à l’instar 
du sport, jardinage et bricolage”, 
a ajouté la même source

Imen.B

ANNABA / CADRE DE VIE 

Opération de brumisation à la municipalité d’El Bouni

En réponse aux 
préoccupations croissantes 
des citoyens concernant 

la prolifération des moustiques, 

les services de l’APC d’El 

Bouni ont intensifié leurs efforts 

dans le cadre du programme de 

protection de l’environnement 
et de la propreté de l’entourage. 
Ce programme, supervisé par les 
autorités locales, vise à réduire 
la prolifération  des moustiques 
et autres insectes nuisibles 
à travers une série d’actions 
ciblées. Une opération de 
brumisation a été menée dans le 

secteur de Boukhadra 3, couvrant 
notamment les cités ‘’384’’, 
‘’540’’ et ‘’400’’ logements. Cette 
intervention inclut l’utilisation de 
pesticides sous forme de brume 
pour traiter les zones affectées, 
complétée par l’application de 
chaux pour une efficacité accrue. 
Afin de maximiser l’impact de 

cette initiative, une cellule de 
crise dédiée à la lutte contre 
les moustiques a été installée. 
Celle-ci est composée d’une 
équipe spécialisée intervenant de 
manière ciblée chaque semaine, 
en plus des équipes nocturnes qui 
poursuivront régulièrement leurs 
opérations. 

S.Y

ANNABA / PROTECTION DE L’ENVIRONNEMENT 

Recours aux “Trottinettes Vertes’’ par l’association 
Green Bike

L’ association Green Bike 
a récemment lancé une 
initiative innovante, celle 

de recourir à la « la Trottinette Verte 
», visant à promouvoir la culture 
de la propreté environnementale 
et du respect de l’environnement. 
Cette initiative, qui coïncide 
avec la célébration de la journée 
mondiale de l’environnement, 
appelle les citoyens, en particulier 
les jeunes de tous âges, à 
participer activement à cette noble 
cause. L’idée centrale de cette 
initiative repose sur l’utilisation 
des trottinettes électriques pour 
nettoyer les rues de la ville.  La 
trottinette électrique est connue 

pour sa facilité de déplacement et 
sa capacité à couvrir de grandes 
distances sans bruit, un accessoire 
idéal pour réaliser cette tâche. En 
effet, l’association espère que cette 
méthode moderne et silencieuse 
encouragera un plus grand nombre 
de personnes à s’impliquer.
Sur sa page officielle, l’association 
‘’Green Bike’’ a lancé un appel 
vibrant à tous les activistes, acteurs 
locaux et citoyens intéressés par 
les questions environnementales, 
les invitant à se joindre à cette 
initiative. L’association insiste sur 
l’importance d’une participation 
massive, soulignant que chaque 
contribution est essentielle pour 
l’amélioration du cadre de vie des 
citoyens.

S.Y

ANNABA / SAISON ESTIVALE 

Après la fin des examens du BEM, rush sur les plages

C’est un véritable rush 
que celui constaté 
au niveau des plages 

d’Annaba. En effet, des milliers 

d’estivants se sont rendus, le 

weekend dernier, sur les  plages 

autorisées à la baignade au niveau 

du littoral de la wilaya d’Annaba. 
Les centaines de vacancier, 
venant de toutes les wilayas du 
pays, notamment depuis la fin 
des examens du BEM. Les plages 
d’Aïn Achir, Rizzi-Amor, Fellah-
Rachid, Kharrouba, Refes Zahouan 
sont les plages les plus prisées 
durant cette période en raison de 

leur proximité avec le centre-ville 
d’Annaba et de la disponibilité des 
moyens de transport favorisant le 
déplacement. Cette évasion vers 
le littoral résulte de la hausse des 
températures et la canicule qui 
sévit ces derniers jours, favorisant 
l’engouement vers les plages de la 
wilaya d’Annaba, une situation qui 

a incité les citoyens  à investir en 
force sur les plages. Il est à noter 
que les autorités locales ont fourni 
toutes les conditions nécessaires 
pour la réussite de la saison 
estivale à Annaba d’autant plus 
que cette dernière est la destination 
privilégiée de nombreuses familles 
algériennes durant l’été.

Imen.B

ANNABA /  ACCIDENT DE LA ROUTE 

Dérapage d’un taxi à Bouzaaroura : 
Cinq (5) blessés secourus

Vendredi matin, aux 
environs de 6h50mn, 
les services de secours 

de la wilaya d’Annaba sont 

intervenus à la suite d’un 
accident survenu sur la RN16, 
précisément dans la localité 
de Bouzaaroura, commune et 
daïra d’El Bouni. L’accident a 
impliqué un taxi qui a dérapé, 

causant des blessures à cinq 
passagers. Les secouristes de 
la protection civile se sont 
rapidement rendus sur les 
lieux pour prendre en charge 
les victimes. Les blessés, 

souffrant de diverses blessures, 
ont reçu les premiers soins 
sur place avant d’être dirigés 
vers l’hôpital pour des soins 
plus approfondis. La cellule de 
communication et d’information 

de la wilaya de Annaba a indiqué 
que les circonstances exactes de 
l’accident restent à déterminer 
et qu’une enquête est en cours 
pour faire la lumière sur cet 
incident.

S.Y



Un juge ordonne à Steve Bannon, ex-conseiller de Donald Trump, 
de commencer à purger sa peine de prison avant le 1er juillet

L’ouest des Etats-Unis touché par une vague de chaleur 
extrême et précoce

L’application de la 
peine de détention 
de quatre mois 

prononcée en octobre 2022 
pour entrave à l’enquête 
parlementaire relative à 
l’assaut du Capitole avait 
été suspendue en raison d’un 
recours de la défense, selon le 
monde fr.  
Steve Bannon, ex-influent 
conseiller de Donald Trump 
à la Maison Blanche, devra 
commencer à purger sa peine 
de quatre mois de prison 
au plus tard le 1er juillet, a 
ordonné, jeudi 6 juin, un juge 
fédéral.
La peine prononcée en 
octobre 2022 pour entrave 
aux pouvoirs d’enquête du 
Congrès, en raison du refus 
de Steve Bannon de coopérer 
à l’enquête parlementaire 
concernant l’assaut du 

Capitole, le 6 janvier 2021, a 
été confirmée en appel le 10 
mai 2024. Son application 
avait été suspendue en raison 
d’un recours de la défense, 
mais le juge Carl Nichols 
a levé cette suspension à la 
demande de l’accusation et 
ordonné que le prévenu, âgé de 
70 ans, se présente en prison le 
1er juillet au plus tard.

« J’ai d’excellents avocats, 
et nous irons jusqu’à la 
Cour suprême s’il le faut », 
a lancé Steve Bannon à la 
sortie du tribunal. « Rien ne 
me fera taire », a-t-il ajouté, 
prédisant « un raz-de-marée 
» pour les républicains aux 
élections présidentielle et 
législatives du 5 novembre. 
Donald Trump, candidat 

républicain à la présidentielle, 
a déploré sur son réseau, Truth 
Social, une « totale tragédie 
américaine », accusant de 
nouveau l’administration de 
son successeur démocrate, Joe 
Biden, « d’instrumentaliser » 
la justice contre ses opposants.
Un autre ex-conseiller de 
Donald Trump à la Maison 
Blanche, Peter Navarro, 
également condamné à quatre 
mois de prison pour les mêmes 
faits, a, lui, commencé à purger 
sa peine en mars.
Forcé de quitter l’exécutif
Le 6 janvier 2021, Steve 
Bannon avait eu un échange 
téléphonique avec Donald 
Trump. Ce jour-là, des 
centaines de partisans du 
président sortant avaient pris 
d’assaut le Capitole, siège 
du Congrès américain, afin 
de tenter d’y empêcher la 

certification de la victoire 
de Joe Biden à l’élection de 
novembre 2020.
Donald Trump n’a pas été 
directement inquiété par 
la justice pour l’assaut 
du Capitole, bien que la 
commission d’enquête 
parlementaire sur le 6 janvier 
2021 ait recommandé en 
décembre 2022 des poursuites 
pénales à son encontre, 
notamment pour appel à la 
rébellion et complot contre 
les institutions américaines. 
Il a néanmoins été inculpé 
en août 2023 par un tribunal 
fédéral à Washington puis par 
la justice de l’Etat de Géorgie 
pour ses tentatives présumées 
illicites d’obtenir l’inversion 
des résultats de l’élection de 
2020. Aucune date définitive 
n’a encore été fixée pour ces 
deux procès.

Las Vegas connaît des 
températures dangereuses 
supérieures aux normales 

saisonnières, et les autorités 
y ont prolongé leur alerte à la 
chaleur jusqu’à samedi, selon le 
monde fr. 
C’est une vague qui annonce 
peut-être un été suffocant, au 
moment où l’ONU prévient 
que la planète est en surchauffe. 
La chaleur extrême qui frappe 
l’ouest des Etats-Unis doit 
atteindre son point culminant 
jeudi 6 juin. Las Vegas suffoque 
par 44 degrés Celsius, et la 
température approchera les 49 
degrés dans la région désertique 
de la Vallée de la Mort, en raison 
d’un système météorologique 

anticyclonique oppressant.
Selon les scientifiques, les 
canicules à répétition sont un 
marqueur sans équivoque du 
réchauffement de la planète, 
et ces vagues de chaleur sont 
appelées à se multiplier, à 
durer plus longtemps et à 
s’intensifier. « Aujourd’hui, 
des records de température à 
la hausse et à la baisse seront 
probablement battus ou égalés 
entre la Californie, le Nevada et 
l’Arizona », selon les services 
météorologiques américains 
(NWS).
Les spécialistes estiment que 
ces températures anormalement 
élevées à l’approche de l’été sont 
peut-être annonciatrices d’un 

été suffocant. Las Vegas connaît 
des températures dangereuses 
supérieures aux normales 
saisonnières, et les autorités 
y ont prolongé leur alerte à la 
chaleur jusqu’à samedi.
Une situation « particulièrement 
préoccupante »
Des lieux climatisés ont été 
ouverts pour offrir du répit 
aux personnes n’ayant pas de 
climatisation chez elles dans 
la capitale américaine du jeu. 
« On n’a pas vraiment eu le 
temps de s’acclimater au fait 
que ça se réchauffe autant et 
aussi vite », a déclaré Glen 
Simpson, directeur d’un service 
ambulancier, à Channel 13, 
une chaîne locale affiliée à 

ABC. « Les gens n’y sont tout 
simplement pas habitués, même 
lorsqu’ils ont grandi ici, y ont 
passé tous leurs étés, le corps ne 
s’est pas vraiment habitué à ça », 
constate-t-il.
En Californie, la situation 
dans la région très agricole de 
la Vallée centrale est aussi « 
particulièrement préoccupante 
», selon les autorités fédérales. 
« Il n’y aura que peu ou pas 
de répit nocturne pour ceux 
qui n’ont pas de système de 
refroidissement efficace ou 
qui ne peuvent s’hydrater de 
manière adéquate », selon 
les NWS. Les températures 
devraient légèrement baisser 
ces prochains jours, mais la 

vague de chaleur va s’étendre au 
nord dans l’Oregon et l’Etat de 
Washington.
Mai 2024 a été le mois de 
mai le plus chaud jamais 
enregistré dans le monde (sur 
terre et mer), le douzième mois 
d’affilée à battre son propre 
record, selon l’observatoire 
européen Copernicus. Et il y 
a 80 % de probabilité que la 
température moyenne mondiale 
sur une année calendaire 
dépasse « temporairement » 
de plus de 1,5 degré Celcius 
les niveaux préindustriels d’ici 
à 2028, a averti cette semaine 
l’Organisation météorologique 
mondiale (OMM).

La maire de la ville a 
imploré les foyers et 
commerces à conserver 

l’eau jusqu’à ce que la 
Oublier les douches, les 
bains, la vaisselle ou la 
lessive. Ce sont les consignes 
données jeudi 6 juin aux 
1,4 million d’habitants de 
la ville de Calgary, dans 
l’Ouest canadien, après la 
rupture d’une importante 
canalisation, qui entraîne 
un rationnement extrême 

de l’eau pour une période 
indéterminée, selon le monde 
fr.
Une « alerte critique sur 
l’approvisionnement en eau 
» a été envoyée aux aurores 
sur les téléphones portables 
des habitants, avertissant que 
les niveaux d’eau avaient 
« atteint un état critique » 
affectant la capacité de la 
ville à approvisionner la 
population et à se tenir prête 
en cas d’incendie. La maire, 

Jyoti Gondek, a imploré 
les foyers et commerces à 
conserver l’eau jusqu’à ce 
que la situation soit résolue.
Dans le quartier où la rupture 
a eu lieu, les véhicules 
doivent rouler au milieu des 
trombes d’eau qui déferlent 
dans les rues, tandis que les 
résidents ont notamment pour 
consigne de faire bouillir 
l’eau avant de la boire ou de 
se brosser les dents.
La réparation pourrait prendre 

« beaucoup de temps »
« Chaque goutte d’eau 
comptera jusqu’à ce que la 
réparation soit effectuée. 
Tous les habitants de la ville 
doivent se serrer les coudes 
», a déclaré Sue Henry, 
responsable de l’agence 
de gestion des urgences 
de Calgary, lors d’une 
conférence de presse.
La cause de la rupture de 
la canalisation est encore 
inconnue, mais déjà les 

réserves de la ville ont du mal 
à se remplir normalement, 
a précisé la ville, qui estime 
que la réparation pourrait 
prendre « beaucoup de temps 
».
La province de l’Alberta 
fait actuellement face à une 
importante sécheresse, mais 
la rivière Bow, dans laquelle 
Calgary puise son eau, a vu 
ses conditions s’améliorer ce 
printemps, selon les autorités.
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un rationnement extrême de l’eau pour 1,4 million d’habitants



Au Soudan, les paramilitaires accusés de deux nouveaux 
massacres de civils

naUFRage De migRantS DanS la manCHe en 2021 : 

les juges d’instruction dénoncent les « tentatives d’intimidation et 
de représailles » de la hiérarchie militaire sur les enquêteurs

gUeRRe en UKRaine :

 Avec l’envoi de Mirage, Emmanuel Macron franchit une nouvelle 
étape dans son soutien à Kiev

Selon des militants 
prodémocratie, une 
quarantaine de personnes 

ont été tuées par les FSR jeudi 
à Omdourman, la ville jumelle 
de Khartoum, et une centaine 
mercredi dans un village du 
centre du pays, SELON LE 
MONDE FR.  
Des militants prodémocratie au 
Soudan ont fait état, vendredi 7 
juin, d’environ 40 morts dans 
de « violents tirs d’artillerie 
» menés la veille par des 
paramilitaires sur des quartiers 
d’Omdourman, la ville jumelle 
de Khartoum.
« Jusqu’à maintenant, le 
nombre de morts est estimé à 
40 citoyens et il y a plus de 50 
blessés, certains grièvement », 
souligne, dans un communiqué 
publié sur les réseaux sociaux, 
le « comité de résistance de 
Karari », imputant les frappes 

aux Forces de soutien rapide 
(FSR). « Il n’y a pas encore de 
décompte précis du nombre de 
victimes à Omdourman, ajoute-
t-il. La plupart des morts sont 
arrivés à l’hôpital universitaire 
Al-Nao, les autres dans des 
hôpitaux privés, ou alors ils ont 
été enterrés par leurs familles. »
Jeudi, le « comité de résistance 
de Madani », un autre groupe 
faisant partie du réseau 
d’entraide ayant fleuri partout 
au Soudan après l’éclatement 
de la guerre entre l’armée et 
les FSR, en avril 2023, a quant 
à lui fait état d’une centaine de 
morts dans une attaque menée 
par les paramilitaires contre un 
village du centre du pays. Selon 
ce groupe, les FSR ont attaqué 
mercredi le village de Wad Al-
Noura « à deux reprises » avec 
de l’artillerie lourde.
Rapportant « plus de 104 morts 

» ainsi que « des centaines de 
blessés », le comité a assuré avoir 
établi ce bilan sur la base d’une 
« communication préliminaire 
avec les habitants du village », 
situé dans l’Etat de Gezira. Les 
militants du comité ont diffusé 
sur les réseaux sociaux des 
images montrant une rangée 
de linceuls blancs disposés sur 
un terrain. Ils affirment que les 
paramilitaires ont « envahi le 
village », entraînant la fuite de 
nombreux habitants. Le comité 
a assuré que l’armée soudanaise 
avait été appelée à l’aide par les 
villageois de Wad Al-Noura mais 
qu’elle n’était pas intervenue.
Crimes de guerre
Accusés de pillages, mais 
aussi de violences sexuelles et 
ethniques, les FSR ont assiégé et 
attaqué à plusieurs reprises des 
villages entiers à travers le pays. 
Dans un communiqué publié tard 

mercredi, les paramilitaires ont 
déclaré avoir attaqué trois camps 
de l’armée dans la région de 
Wad Al-Noura et s’être heurtés 
à leurs rivaux « en dehors » de 
la zone habitée. Si l’armée n’a 
pas commenté ces événements, 
le conseil de souveraineté de 
transition, institution présidée 
par le général Abdel Fattah 
Al-Bourhane, a pour sa part 
dénoncé un « massacre horrible 
contre des civils sans défense ».
Le secrétaire général de l’ONU, 
Antonio Guterres, « condamne 
fermement l’attaque qui aurait 
été menée par les FSR contre 
le village de Wad Al-Noura », a 
indiqué jeudi son porte-parole, 
Stéphane Dujarric, appelant les 
parties au conflit à s’abstenir 
de toute attaque contre les 
civils. Antonio Guterres est 
« profondément inquiet face 
aux souffrances immenses du 

peuple soudanais en raison de 
la poursuite des hostilités », a-t-
il insisté, répétant son appel à « 
faire taire les armes à travers le 
Soudan et à s’engager sur la voie 
d’une paix durable ».
En un peu plus d’un an, la 
guerre opposant l’armée, dirigée 
par le général Abdel Fattah Al-
Bourhane, et les FSR, sous la 
houlette du général Mohammed 
Hamdan Daglo, a fait des 
dizaines de milliers de morts, 
certaines estimations allant 
même jusqu’à 150 000, selon 
l’émissaire américain pour le 
Soudan, Tom Perriello. Les deux 
camps ont été accusés de crimes 
de guerre, notamment de viser 
les civils, de bombarder des 
zones résidentielles, de se livrer 
à des pillages ou de bloquer 
l’aide humanitaire.

Dans un courrier adressé 
aux commandants 
de la gendarmerie 

nationale et de la gendarmerie 
maritime, les trois magistrats 
se disent inquiets des pressions 
exercées sur les gendarmes qui 
enquêtent sur les circonstances 
de ce chavirement, qui avait 
fait au moins 27 morts en 
2021. Sept militaires ont été 
mis en examen en 2023 pour 
non-assistance à personne en 
danger, selon le monde fr.  
C’est un document peu 
banal qui est venu s’ajouter 
à l’enquête ouverte à la suite 
de la mort d’au moins 27 
migrants lors du naufrage 
de leur embarcation dans 
la Manche, le 24 novembre 

2021, alors qu’ils tentaient de 
rejoindre le Royaume-Uni. Un 
courrier, révélé par Le Canard 
enchaîné et également consulté 
par Le Monde, envoyé le 29 
mars aux commandants de 
la gendarmerie nationale et 

de la gendarmerie maritime, 
dans lequel les trois juges 
d’instruction du tribunal 
judiciaire de Paris qui dirigent 
les investigations sur les 
circonstances de ce drame, le 
plus grave survenu au large du 

littoral calaisien, ne mâchent 
pas leurs mots.
Ils partagent auprès des 
deux hauts gradés leur 
« inquiétude quant aux 
tentatives d’intimidation ou 
de représailles » qui pèseraient 
sur les gendarmes enquêteurs. 
Depuis l’ouverture d’une 
information judiciaire, en 
décembre 2021, ces gendarmes 
doivent faire toute la lumière 
sur les conditions dans 
lesquelles l’embarcation où 
se trouvaient 33 migrants a 
chaviré (seuls deux hommes 
ont survécu et quatre passagers 
n’ont pas été retrouvés).
Rapidement, la retranscription 
des nombreux appels passés 
par les migrants aux militaires 

du centre régional opérationnel 
de surveillance et de sauvetage 
(Cross) de Gris-Nez (Pas-de-
Calais), chargés des secours, 
s’avère accablante. Alors que 
les migrants les implorent 
des heures durant, expliquant 
qu’ils sont « dans l’eau », qu’« 
il fait froid » et qu’ils sont « 
en train de mourir », le Cross 
n’envoie aucun navire à leur 
rencontre.
L’enquête démontre également 
que le patrouilleur de la marine 
nationale, le Flamant, qui 
était en mer cette nuit-là, ne 
surveillait pas la fréquence 
internationale de détresse sur 
laquelle les Britanniques ont 
émis quatre messages d’alerte 
« mayday »,

Le chef de l’Etat a fait cette 
annonce, jeudi, à la veille 
de la visite du président 

ukrainien, Volodymyr Zelensky, à 
Paris. Il n’a pas précisé le nombre 
d’avions de chasse devant être 
cédés, alors que la France ne 
possède qu’une quantité limitée 
d’appareils, selon le monde fr.  
Emmanuel Macron a créé la 
surprise, jeudi 6 juin, lors d’une 
interview télévisée accordée à 
TF1 et à France 2, en marge des 
célébrations du 80e anniversaire 

du Débarquement, en annonçant 
que la France allait finalement 
envoyer des avions de chasse à 
l’Ukraine. Un « programme de 
cession » de « Mirage 2000-5 
» va être lancé « dès demain », 
a déclaré le chef de l’Etat, à la 
veille d’une visite du président 
ukrainien, Volodymyr Zelensky, 
vendredi, à Paris.
Alors que de nombreuses sources 
au sein des armées et de l’exécutif 
laissaient entendre, ces derniers 
mois, qu’elles avaient renoncé à 

cette option jugée trop complexe, 
préférant s’effacer devant l’envoi 
de F-16 américains proposés par 
d’autres pays – Belgique, Pays-
Bas, Danemark, Norvège –, cette 
annonce marque une rupture. Le 
chef de l’Etat n’a pas précisé le 
nombre de Mirage qui pourraient 
être envoyés, mais il a indiqué 
qu’une « coalition », « avec 
d’autres partenaires », était en 
train de se « bâtir », et que cela 
pouvait prendre « cinq à six mois 
».
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SmaRtPHone :
Double offre à tomber sur le Samsung Galaxy S24 Ultra 

sur le site officiel, et si c'était le bon moment ?

Si vous avez envie de vous i vous avez envie de vous 
offrir un smartphone offrir un smartphone 
puissant et performant, puissant et performant, 

alors, ce Samsung Galaxy S24 alors, ce Samsung Galaxy S24 
Ultra à prix intéressant sur le Ultra à prix intéressant sur le 
site officiel est fait pour vous.site officiel est fait pour vous.
En ce moment, Samsung En ce moment, Samsung 
frappe un grand coup avec frappe un grand coup avec 
une série d’offres à ne surtout une série d’offres à ne surtout 
pas louper pour tout achat pas louper pour tout achat 
d’un Samsung Galaxy S24 d’un Samsung Galaxy S24 
Ultra présenté à seulement Ultra présenté à seulement 
1469 euros dans sa version 1469 euros dans sa version 
256 Go. En plus, une paire 256 Go. En plus, une paire 
d’écouteurs Galaxy Buds2 d’écouteurs Galaxy Buds2 
Pro vous est offerte avec votre Pro vous est offerte avec votre 
achat, n’attendez pas que les achat, n’attendez pas que les 
stocks diminuent pour en stocks diminuent pour en 
profiter. 100 euros vous seront profiter. 100 euros vous seront 
remboursés sur votre achat, remboursés sur votre achat, 
portant le prix du Galaxy S24 portant le prix du Galaxy S24 
Ultra à 1369 euros.Ultra à 1369 euros.
Et ce n’est pas tout, la Et ce n’est pas tout, la 
marque propose aussi un marque propose aussi un 
bonus de reprise de 150 euros bonus de reprise de 150 euros 

qui viendra s’ajouter à la qui viendra s’ajouter à la 
valeur réelle de votre ancien valeur réelle de votre ancien 
appareil. I l ne vous reste plus appareil. Il ne vous reste plus 
qu’à choisir votre coloris qu’à choisir votre coloris 
et profiter de ces offres tant et profiter de ces offres tant 
qu’elles sont disponibles sur qu’elles sont disponibles sur 

le site.le site.
Samsung fait pleuvoir les Samsung fait pleuvoir les 

offres pour tout achat d’un offres pour tout achat d’un 
Galaxy S24 Ultra mais pour Galaxy S24 Ultra mais pour 

combien de temps ?combien de temps ?
Le Samsung Galaxy S24 Le Samsung Galaxy S24 

Ultra à moins de 1400 euros Ultra à moins de 1400 euros 
sur le site officiel vous permet sur le site officiel vous permet 
d’obtenir en un éclair des d’obtenir en un éclair des 
informations en entourant un informations en entourant un 
élément visuel sur une image élément visuel sur une image 
ou encore de traduire des ou encore de traduire des 

messages en temps réel.messages en temps réel.
Il contient un capteur principal Il contient un capteur principal 
de 200 Mp qui vous permet de de 200 Mp qui vous permet de 
prendre des photos précises et prendre des photos précises et 
nettes de votre environnement nettes de votre environnement 
pour le sublimer. Vous pouvez pour le sublimer. Vous pouvez 
immortaliser tous les moments immortaliser tous les moments 
qui comptent pour vous.qui comptent pour vous.
Il présente un Spen capable Il présente un Spen capable 
de vous aider pour prendre de vous aider pour prendre 
des notes, dessiner ou annoter des notes, dessiner ou annoter 
des documents. En plus, sa des documents. En plus, sa 
luminosité peut monter à 2600 luminosité peut monter à 2600 
nits pour voir correctement nits pour voir correctement 
votre écran en plein soleil.votre écran en plein soleil.
Avec son processeur Avec son processeur 
Snapdragon 8 Gen 3, vos Snapdragon 8 Gen 3, vos 
jeux sur mobile prennent jeux sur mobile prennent 
une autre tournure et votre une autre tournure et votre 
Galaxy S24 Ultra les propulse Galaxy S24 Ultra les propulse 
au-delà de leurs limites. Il au-delà de leurs limites. Il 
gère les graphismes les plus gère les graphismes les plus 
sophistiqués tout en évitant sophistiqués tout en évitant 
la surchauffe et en préservant la surchauffe et en préservant 
ses composants.ses composants.

aUtomoBile :
Voitures de sport électriques : nos coups de foudre

La conversion rapide de a conversion rapide de 
l'industrie automobile à l'industrie automobile à 
la propulsion électrique la propulsion électrique 

rebat les cartes, bouleversant rebat les cartes, bouleversant 
une hiérarchie bien établie une hiérarchie bien établie 
jusque-là dominée par des jusque-là dominée par des 
marques prestigieuses. Meilleur marques prestigieuses. Meilleur 
exemple de ce changement exemple de ce changement 
radical : l'avènement de Tesla, radical : l'avènement de Tesla, 
la marque américaine pionnière la marque américaine pionnière 
de la voiture électrique haut de la voiture électrique haut 
de gamme créée en 2003 et de gamme créée en 2003 et 
devenue une nouvelle référence devenue une nouvelle référence 
dans ce domaine, jusqu'à régner dans ce domaine, jusqu'à régner 
sur ce marché spécifique grâce sur ce marché spécifique grâce 
aux ventes records de ses Model aux ventes records de ses Model 
3 et Y. Or Tesla a justement 3 et Y. Or Tesla a justement 
présenté, l'an dernier, la Model présenté, l'an dernier, la Model 
S Plaid, une grande routière aux S Plaid, une grande routière aux 
performances ébouriffantes (1 performances ébouriffantes (1 
020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 
? à partir de 109 990 ?) capable ? à partir de 109 990 ?) capable 
de rivaliser avec les meilleures de rivaliser avec les meilleures 
voitures de sport du moment, voitures de sport du moment, 
et ce quel que soit leur mode de et ce quel que soit leur mode de 
propulsion.propulsion.
Quant au Roadster, qui Quant au Roadster, qui 
devrait être présenté d'ici à devrait être présenté d'ici à 
la fin de l'année, Elon Musk, la fin de l'année, Elon Musk, 
l'emblématique patron de la l'emblématique patron de la 
marque américaine, a annoncé marque américaine, a annoncé 
dans son style habituel tout en dans son style habituel tout en 
nuances : « Il n'y aura jamais nuances : « Il n'y aura jamais 
d'autre voiture comme celle-d'autre voiture comme celle-
ci ? si on peut même appeler ci ? si on peut même appeler 
cela une voiture », en faisant cela une voiture », en faisant 
notamment référence à sa notamment référence à sa 
capacité d'accélération inédite. capacité d'accélération inédite. 
En attendant, le titre de la En attendant, le titre de la 
voiture de sport électrique voiture de sport électrique 
la plus performante dûment la plus performante dûment 
commercialisée revient à une commercialisée revient à une 
autre start-up, croate celle-autre start-up, croate celle-
là, Rimac, dont la Nevera là, Rimac, dont la Nevera 
revendique une vitesse de pointe revendique une vitesse de pointe 
de 412 km/h et un 0 à 100 km/h de 412 km/h et un 0 à 100 km/h 
en moins de 1,8 s, le tout pour en moins de 1,8 s, le tout pour 
un prix stratosphérique de 2 un prix stratosphérique de 2 
millions d'euros hors taxe.millions d'euros hors taxe.

Du 12 cylindres au triphaséDu 12 cylindres au triphasé
Coup de foudre avec la Maserati Coup de foudre avec la Maserati 
Granturismo Folgore, un coupé Granturismo Folgore, un coupé 
doté de trois moteurs libérant 830 doté de trois moteurs libérant 830 
ch au total. © davidedemartis.ch au total. © davidedemartis.
comcom
Bien sûr, la plupart des Bien sûr, la plupart des 
constructeurs « historiques » ne constructeurs « historiques » ne 
se sont pas contentés de compter se sont pas contentés de compter 
les points face à cette offensive. les points face à cette offensive. 
Si Aston Martin, en proie à des Si Aston Martin, en proie à des 
difficultés financières, a dû difficultés financières, a dû 
repousser le lancement de son repousser le lancement de son 
premier modèle 100 % électrique premier modèle 100 % électrique 
à 2026, même les marques que à 2026, même les marques que 
l'on imaginait les plus éloignées l'on imaginait les plus éloignées 
de cette technologie du simple de cette technologie du simple 
fait que leur réputation a fait que leur réputation a 
principalement été construite principalement été construite 
sur la puissance et la musicalité sur la puissance et la musicalité 
de leur moteur thermique à 6, 8 de leur moteur thermique à 6, 8 
ou 12 cylindres, eh bien celles-ou 12 cylindres, eh bien celles-
là aussi descendent aujourd'hui là aussi descendent aujourd'hui 
dans l'arène électrique. Ainsi, dans l'arène électrique. Ainsi, 
s'il faudra encore attendre s'il faudra encore attendre 
2025 pour admirer la première 2025 pour admirer la première 
Ferrari à batterie, Maserati a Ferrari à batterie, Maserati a 
déjà commencé à décliner ses déjà commencé à décliner ses 
modèles en version « Folgore modèles en version « Folgore 
» (« foudre »). Et après la » (« foudre »). Et après la 
Granturismo dotée de trois Granturismo dotée de trois 
moteurs électriques pour une moteurs électriques pour une 
puissance cumulée de 830 ch puissance cumulée de 830 ch 
présentée il y a quelques mois, présentée il y a quelques mois, 
c'est au tour du SUV Grecale c'est au tour du SUV Grecale 
de recevoir ce traitement « de recevoir ce traitement « 
foudroyant » avec deux moteurs foudroyant » avec deux moteurs 
à aimants permanents qui à aimants permanents qui 
développent 558 ch au total.développent 558 ch au total.

Les allemandes en pointeLes allemandes en pointe
Mieux, les marques premium Mieux, les marques premium 
allemandes ont, elles, déjà allemandes ont, elles, déjà 
largement entamé leur largement entamé leur 
conversion. BMW a par conversion. BMW a par 
exemple lancé successivement exemple lancé successivement 
ces derniers mois trois grandes ces derniers mois trois grandes 
routières électriques siglées « M routières électriques siglées « M 
», c'est-à-dire dotées de chaînes », c'est-à-dire dotées de chaînes 
de traction à haute performance de traction à haute performance 

: la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 : la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 
de 601 ch et la limousine i7-de 601 ch et la limousine i7-
M70 de 660 ch. Même stratégie M70 de 660 ch. Même stratégie 
chez Mercedes-AMG, dont les chez Mercedes-AMG, dont les 
EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de 
761 ch visent la même clientèle, 761 ch visent la même clientèle, 
aisée et acquise à la technologie aisée et acquise à la technologie 
électrique. Ces deux marques électrique. Ces deux marques 
misent non seulement sur leur misent non seulement sur leur 
notoriété, mais également sur la notoriété, mais également sur la 
qualité de fabrication, le confort qualité de fabrication, le confort 
et les performances dynamiques et les performances dynamiques 
de leurs berlines pour se de leurs berlines pour se 
distinguer.distinguer.
La Porsche Taycan Turbo GT, La Porsche Taycan Turbo GT, 
livrable au printemps, vient de livrable au printemps, vient de 
battre tous les records de vitesse battre tous les records de vitesse 
sur circuit.sur circuit.
Mais c'est Porsche qui, pour Mais c'est Porsche qui, pour 
l'heure, semble le mieux placé l'heure, semble le mieux placé 
pour reprendre la main dans pour reprendre la main dans 
cette course à l'armement. En cette course à l'armement. En 
attendant le lancement du très attendant le lancement du très 
attendu SUV Macan, c'est la attendu SUV Macan, c'est la 
nouvelle version de la grande nouvelle version de la grande 
routière électrique Taycan routière électrique Taycan 
du constructeur allemand du constructeur allemand 
de voitures de sport qui fait de voitures de sport qui fait 
aujourd'hui l'actualité. Livrable aujourd'hui l'actualité. Livrable 
dès le printemps prochain, celle-dès le printemps prochain, celle-
ci peut désormais développer ci peut désormais développer 
jusqu'à 1 108 ch. Allégée et jusqu'à 1 108 ch. Allégée et 
dotée d'une suspension active dotée d'une suspension active 
pour optimiser sa tenue de pour optimiser sa tenue de 
route, elle vient de battre les route, elle vient de battre les 
records préalablement établis records préalablement établis 
par Tesla sur les circuits de par Tesla sur les circuits de 
Laguna Seca, en Californie, et Laguna Seca, en Californie, et 
du Nürburgring, en Allemagne. du Nürburgring, en Allemagne. 
Une démonstration qui permet Une démonstration qui permet 
de valoriser le savoir-faire d'un de valoriser le savoir-faire d'un 
constructeur impliqué en sport constructeur impliqué en sport 
automobile depuis plus de automobile depuis plus de 
soixante-dix ans.soixante-dix ans.

Les chinoises en embuscadeLes chinoises en embuscade
Enfin, d'autres marques profitent Enfin, d'autres marques profitent 
de cette période de transition de cette période de transition 
pour tenter de se relancer, tel pour tenter de se relancer, tel 
Lotus, dont le géant chinois Lotus, dont le géant chinois 

Geely, spécialiste de la voiture Geely, spécialiste de la voiture 
électrique, est devenu actionnaire électrique, est devenu actionnaire 
majoritaire en 2017. Ainsi, après majoritaire en 2017. Ainsi, après 
la supercar Evija lancée en 2020 la supercar Evija lancée en 2020 
et le SUV Eletre commercialisé et le SUV Eletre commercialisé 
en 2023, c'est la grande routière en 2023, c'est la grande routière 
Emeya qui s'apprête à démontrer Emeya qui s'apprête à démontrer 
le savoir-faire de la marque le savoir-faire de la marque 
anglaise pour ce nouveau type de anglaise pour ce nouveau type de 
propulsion, avec une puissance propulsion, avec une puissance 
pouvant atteindre 918 ch et une pouvant atteindre 918 ch et une 
autonomie comprise entre 500 autonomie comprise entre 500 
et 610 km selon les versions. et 610 km selon les versions. 
Pour se montrer digne de la Pour se montrer digne de la 
réputation de Lotus, c'est aussi réputation de Lotus, c'est aussi 
notamment dans le domaine notamment dans le domaine 
des qualités dynamiques et des qualités dynamiques et 
de la tenue de route, comme de la tenue de route, comme 
Porsche, que l'Emeya devrait Porsche, que l'Emeya devrait 
mettre l'accent, et ce grâce à mettre l'accent, et ce grâce à 
sa suspension pilotée et à ses sa suspension pilotée et à ses 
quatre roues directrices, gages quatre roues directrices, gages 
d'un comportement sûr et agile. d'un comportement sûr et agile. 
Et le groupe Geely pourrait Et le groupe Geely pourrait 
également bientôt directement également bientôt directement 
tenter sa chance sur le Vieux tenter sa chance sur le Vieux 
Continent avec la Zeekr 001 FR, Continent avec la Zeekr 001 FR, 
un break de chasse embarquant un break de chasse embarquant 
100 kWh de batterie et doté 100 kWh de batterie et doté 
de 4 moteurs électriques (un de 4 moteurs électriques (un 
par roue) pour une puissance par roue) pour une puissance 
cumulée de 1 280 ch.cumulée de 1 280 ch.
Revenir au plaisir de conduireRevenir au plaisir de conduire
Certaines marques semblent Certaines marques semblent 
cependant avoir compris que cependant avoir compris que 
cette course à l'armement cette course à l'armement 
pourrait mener à une impasse, pourrait mener à une impasse, 
et qu'au-delà d'un certain niveau et qu'au-delà d'un certain niveau 
la puissance pure pouvait la puissance pure pouvait 
produire plus de frustration produire plus de frustration 
que de satisfaction. À quoi que de satisfaction. À quoi 
bon disposer d'accélération de bon disposer d'accélération de 
dragster si le réseau routier ne dragster si le réseau routier ne 
permet pratiquement jamais permet pratiquement jamais 
d'en profiter, ou alors au risque d'en profiter, ou alors au risque 
d'y laisser immédiatement son d'y laisser immédiatement son 
permis de conduire. Ainsi, permis de conduire. Ainsi, 
des constructeurs de voitures des constructeurs de voitures 
sportives électriques semblent sportives électriques semblent 

désormais vouloir privilégier désormais vouloir privilégier 
le plaisir de conduire sur les le plaisir de conduire sur les 
valeurs chronométriques.valeurs chronométriques.
Dans ce domaine, l'approche Dans ce domaine, l'approche 
suivie par Hyundai pour sa suivie par Hyundai pour sa 
nouvelle Ioniq 5 N apparaît nouvelle Ioniq 5 N apparaît 
très intéressante. Plutôt que très intéressante. Plutôt que 
de privilégier une puissance de privilégier une puissance 
record ? qui n'a toutefois rien record ? qui n'a toutefois rien 
de ridicule, avec 650 ch en de ridicule, avec 650 ch en 
mode « boost » ?, les ingénieurs mode « boost » ?, les ingénieurs 
coréens se sont attachés à imiter coréens se sont attachés à imiter 
le fonctionnement mécanique le fonctionnement mécanique 
d'un modèle doté d'un moteur d'un modèle doté d'un moteur 
thermique et d'une boîte thermique et d'une boîte 
automatique commandée par automatique commandée par 
palettes au volant. Sono- rité, palettes au volant. Sono- rité, 
vibrations, à-coups lors des vibrations, à-coups lors des 
changements de rapport, toutes changements de rapport, toutes 
les sensations sont fidèlement les sensations sont fidèlement 
reproduites pour rendre reproduites pour rendre 
l'expérience de conduite plus l'expérience de conduite plus 
intéressante. Et ça marche !intéressante. Et ça marche !
Mieux, la marque japonaise Mieux, la marque japonaise 
Toyota a d'ores et déjà annoncé Toyota a d'ores et déjà annoncé 
travailler sur des prototypes travailler sur des prototypes 
électriques allant encore plus électriques allant encore plus 
loin, puisque carrément capables loin, puisque carrément capables 
de simuler le plus fidèlement de simuler le plus fidèlement 
possible le comportement de possible le comportement de 
la voiture de son choix, et ce la voiture de son choix, et ce 
même s'il s'agit d'un modèle à même s'il s'agit d'un modèle à 
boîte manuelle, certains de ces boîte manuelle, certains de ces 
prototypes étant même équipés prototypes étant même équipés 
d'un levier de vitesse et d'une d'un levier de vitesse et d'une 
pédale d'embrayage activables pédale d'embrayage activables 
sur demande. D'une paisible sur demande. D'une paisible 
voiture électrique conçue voiture électrique conçue 
pour être le plus confortable pour être le plus confortable 
et silencieuse possible au et silencieuse possible au 
quotidien, on pourra donc quotidien, on pourra donc 
peut-être bientôt passer d'une peut-être bientôt passer d'une 
simple pression sur un bouton simple pression sur un bouton 
à une authentique voiture de à une authentique voiture de 
sport à l'ancienne, rugissante, sport à l'ancienne, rugissante, 
et dont la conduite suppose une et dont la conduite suppose une 
implication totale pour en tirer le implication totale pour en tirer le 
maximum. Le meilleur des deux maximum. Le meilleur des deux 
mondes en quelque sorte.mondes en quelque sorte.

tenniS/ RolanD-gaRRoS : :
Iga Swiatek domine Coco Gauff et s’offre une 

quatrième finale

La maîtresse des lieux a maîtresse des lieux 
retrouve la finale. Iga retrouve la finale. Iga 
Swiatek est toujours Swiatek est toujours 

en course pour s’offrir un en course pour s’offrir un 
quatrième titre à Roland-Garros. quatrième titre à Roland-Garros. 
La Polonaise a dominé ce jeudi La Polonaise a dominé ce jeudi 
en demi-finale Cori Gauff, en demi-finale Cori Gauff, 
numéro 3 mondiale en deux sets numéro 3 mondiale en deux sets 
(6-2, 6-4).(6-2, 6-4).
Impériale dans la première Impériale dans la première 
manche, la patronne du tennis manche, la patronne du tennis 
a imposé son jeu dès le début a imposé son jeu dès le début 
de la rencontre, avec un break de la rencontre, avec un break 
d’entrée, face à une Américaine d’entrée, face à une Américaine 
dépassée (18 fautes directes dépassée (18 fautes directes 
dans le premier set), dominée dans le premier set), dominée 
désormais lors de 11 de leurs 12 désormais lors de 11 de leurs 12 
dernières confrontations.dernières confrontations.
Un deuxième set « très intense Un deuxième set « très intense 

»
La vainqueur de l’US Open 2023 La vainqueur de l’US Open 2023 
a ensuite haussé le ton dans la a ensuite haussé le ton dans la 
deuxième manche après un léger deuxième manche après un léger 
saut d’humeur en direction de saut d’humeur en direction de 
l’arbitre qui a eu le mérite de la l’arbitre qui a eu le mérite de la 
réveiller. Une fois les quelques réveiller. Une fois les quelques 
larmes aux yeux séchées, « Coco larmes aux yeux séchées, « Coco 
» s’est emparée pour la première » s’est emparée pour la première 
fois du service de Swiatek pour fois du service de Swiatek pour 
faire la course en tête. Plus faire la course en tête. Plus 
agressive (15 coups gagnants), agressive (15 coups gagnants), 
la Floridienne d’adoption a fait la Floridienne d’adoption a fait 
douter la Polonaise pendant un douter la Polonaise pendant un 
temps.temps.
Mais la machine Swiatek s’est Mais la machine Swiatek s’est 
doucement remis en route. doucement remis en route. 
Impeccable sur sa ligne de fond Impeccable sur sa ligne de fond 
de court, la double tenante du de court, la double tenante du 
titre a remporté quatre jeux titre a remporté quatre jeux 
consécutives pour repasser consécutives pour repasser 
devant et filer vers la victoire. « devant et filer vers la victoire. « 

C’était très intense. On s’est pris C’était très intense. On s’est pris 
beaucoup de fois le service l’une beaucoup de fois le service l’une 
et l’autre. J’ai réussi à rester plus et l’autre. J’ai réussi à rester plus 
régulière dans mon plan de jeu », régulière dans mon plan de jeu », 
s’est enthousiasmé la Polonaise. s’est enthousiasmé la Polonaise. 
Les trois premières balles de Les trois premières balles de 
match manquées n’ont fait que match manquées n’ont fait que 
retarder l’échéance. Revoilà Iga retarder l’échéance. Revoilà Iga 
Swiatek en finale de Roland-Swiatek en finale de Roland-
Garros pour la quatrième fois Garros pour la quatrième fois 
en six participations, avec une en six participations, avec une 
vingtième victoire consécutive vingtième victoire consécutive 
Porte d’Auteuil.Porte d’Auteuil.
Mauvaise nouvelle pour sa Mauvaise nouvelle pour sa 
future adversaire, la Polonaise future adversaire, la Polonaise 
est invaincue au moment de est invaincue au moment de 
disputer le sacre final. La disputer le sacre final. La 
joueuse de 23 ans tout juste joueuse de 23 ans tout juste 
partira forcément ultra-favorite partira forcément ultra-favorite 
face à la vainqueure de l’autre face à la vainqueure de l’autre 
demi-finale entre Jasmine demi-finale entre Jasmine 
Paolini et Mira Andreeva.Paolini et Mira Andreeva.
Gauff explique pourquoi elle Gauff explique pourquoi elle 

a pleuréa pleuré

Coco Gauff a fondu en larmes Coco Gauff a fondu en larmes 
en plein match jeudi lors de sa en plein match jeudi lors de sa 
demi-finale perdue contre Iga demi-finale perdue contre Iga 
Swiatek à Roland-Garros. La Swiatek à Roland-Garros. La 
jeune Américaine, regrettant au jeune Américaine, regrettant au 
passage que le tennis n'utilise pas passage que le tennis n'utilise pas 
tous les moyens technologiques tous les moyens technologiques 
en sa possession, a dévoilé en sa possession, a dévoilé 
ensuite en conférence de presse ensuite en conférence de presse 
les raisons de ses pleurs.les raisons de ses pleurs.
La scène n'a échappé à personne. La scène n'a échappé à personne. 
En plein match, ce jeudi lors de En plein match, ce jeudi lors de 
sa demi-finale perdue contre sa demi-finale perdue contre 
Iga Swiatek, Coco Gauff, Iga Swiatek, Coco Gauff, 
probablement submergée par la probablement submergée par la 
frustration mais également par la frustration mais également par la 
déception de ce qu'elle estimait déception de ce qu'elle estimait 
sur le moment comme une sur le moment comme une 
profonde injustice, a éclaté en profonde injustice, a éclaté en 
larmes. La raison ? Une décision larmes. La raison ? Une décision 
d'une juge de ligne (qui venait d'une juge de ligne (qui venait 
d'annoncer faute un service de d'annoncer faute un service de 
Swiatek) que venait précisément Swiatek) que venait précisément 
de déjuger l'arbitre de chaise de déjuger l'arbitre de chaise 

Aurélie Tourte, qui donnait le Aurélie Tourte, qui donnait le 
point à la Polonaise. La jeune point à la Polonaise. La jeune 
Américaine, qui estimait avoir Américaine, qui estimait avoir 
été perturbée par cette annonce été perturbée par cette annonce 
de la juge de ligne intervenue de la juge de ligne intervenue 
plus ou moins en même temps plus ou moins en même temps 
que son retour, ne l'a pas digéré. que son retour, ne l'a pas digéré. 
Il a toutefois fallu attendre Il a toutefois fallu attendre 
son passage en conférence de son passage en conférence de 
presse plus tard pour savoir presse plus tard pour savoir 
très exactement ce qui avait très exactement ce qui avait 
fait que la numéro 3 mondiale fait que la numéro 3 mondiale 
ne parvienne pas à retenir ses ne parvienne pas à retenir ses 
larmes une fois la discussion larmes une fois la discussion 
très tendue ("Ils te sifflent parce très tendue ("Ils te sifflent parce 
qu'ils savent que tu as tort", qu'ils savent que tu as tort", 
a notamment asséné Aurélie a notamment asséné Aurélie 
Tourte à Gauff) avec la juge Tourte à Gauff) avec la juge 
française terminée. "Mes pleurs française terminée. "Mes pleurs 
? Je me suis sentie submergée ? Je me suis sentie submergée 
par une accumulation de choses. par une accumulation de choses. 
Donc, j'étais en train de perdre Donc, j'étais en train de perdre 
le match. Chaque point compte le match. Chaque point compte 
contre n'importe qui, mais contre contre n'importe qui, mais contre 

elle (Swiatek), encore plus. elle (Swiatek), encore plus. 
Je pense que c'était l'un de ces Je pense que c'était l'un de ces 
moments-là", a répondu Gauff moments-là", a répondu Gauff 
à un journaliste lui demandant à un journaliste lui demandant 
les raisons de ses larmes, à 2-1 les raisons de ses larmes, à 2-1 
pour elle dans le deuxième set et pour elle dans le deuxième set et 
0-15 sur le service de la numéro 0-15 sur le service de la numéro 
1 mondiale.1 mondiale.

Gauff tape du poing sur la Gauff tape du poing sur la 
tabletable

"C'était un excès de tout", a "C'était un excès de tout", a 
poursuivi la lauréate du dernier poursuivi la lauréate du dernier 
US Open, ravie néanmoins US Open, ravie néanmoins 
d'avoir su très vite s'en relever, d'avoir su très vite s'en relever, 
en breakant la Polonaise dans en breakant la Polonaise dans 
la foulée. "Mais je me suis la foulée. "Mais je me suis 
ressaisie et après j'ai gagné le ressaisie et après j'ai gagné le 
jeu. Généralement, je ne suis pas jeu. Généralement, je ne suis pas 
trop frustrée par des décisions trop frustrée par des décisions 
de ce type-là, mais je pense que de ce type-là, mais je pense que 
c'était une combinaison de plein c'était une combinaison de plein 
d'éléments qui se sont produits d'éléments qui se sont produits 
au même moment." Chapitre au même moment." Chapitre 
refermé, au contraire de celui refermé, au contraire de celui 
de la vidéo, que Gauff aimerait de la vidéo, que Gauff aimerait 
beaucoup plus présente dans beaucoup plus présente dans 
le tennis, ne serait-ce que pour le tennis, ne serait-ce que pour 
éviter des situations comme éviter des situations comme 
celle de jeudi. "C'est ridicule celle de jeudi. "C'est ridicule 
que nous ne l'ayons pas. Je ne que nous ne l'ayons pas. Je ne 
le dis pas simplement parce le dis pas simplement parce 
que cela m'est arrivé, mais tous que cela m'est arrivé, mais tous 
les sports en disposent et c’est les sports en disposent et c’est 
terrible pour un joueur de revoir terrible pour un joueur de revoir 
le point en ligne par la suite et le point en ligne par la suite et 
de réaliser qu’on avait tout à de réaliser qu’on avait tout à 
fait raison. Le tennis est non fait raison. Le tennis est non 
seulement le seul sport où nous seulement le seul sport où nous 
n'avons pas de système vidéo n'avons pas de système vidéo 
mais où les décisions sont prises mais où les décisions sont prises 
par une seule personne."par une seule personne."
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Real maDRiD:
la réaction cash de Carlo Ancelotti sur l’arrivée 

de Kylian Mbappé

Les nouvelles révélations de Mathias Pogba sur l’affaire 
de la séquestration de son frère

elim. CDm 2026/alg-gUi (1-2):
Yacine Brahimi, la disasterclass

elim. monDial 2026:
 L’Algérie peut remercier la… Somalie

Auteur d’un retour très uteur d’un retour très 
prometteur en équipe prometteur en équipe 
nationale lors du nationale lors du 

rassemblement de mars écoulé, rassemblement de mars écoulé, 
Yacine Brahimi n’a pas livré la Yacine Brahimi n’a pas livré la 
prestation qu’il fallait ce jeudi prestation qu’il fallait ce jeudi 
contre la Guinée (défaite 1-2). contre la Guinée (défaite 1-2). 
Capitaine dans un match capital Capitaine dans un match capital 
(éliminatoires de la Coupe du (éliminatoires de la Coupe du 
Monde 2026), le milieu offensif Monde 2026), le milieu offensif 
de 34 ans est retombé dans ses de 34 ans est retombé dans ses 
travers. Par ailleurs, on peut travers. Par ailleurs, on peut 
souligner que le rôle tactique que souligner que le rôle tactique que 
lui a confié Vladimir Petkovic lui a confié Vladimir Petkovic 
était l’une des raisons principales était l’une des raisons principales 
de cette prestation individuelle de cette prestation individuelle 
mitigée. Et cela vient relancer les mitigée. Et cela vient relancer les 
doutes sur l’apport du sociétaire doutes sur l’apport du sociétaire 
d’Al-Gharafa SC (Qatar) en d’Al-Gharafa SC (Qatar) en 
sélection.sélection.
Le mécontentement d’une Le mécontentement d’une 
partie du public du stade Nelson partie du public du stade Nelson 
Mandela et les sifflets à son Mandela et les sifflets à son 
égard jeudi étaient manifestes égard jeudi étaient manifestes 
et… compréhensibles. En effet, et… compréhensibles. En effet, 
Yacine Brahimi (69 sélections, Yacine Brahimi (69 sélections, 
15 buts) n’a clairement pas été à 15 buts) n’a clairement pas été à 
la hauteur du rendez-vous dans la hauteur du rendez-vous dans 
un système de jeu qui ne l’a pas un système de jeu qui ne l’a pas 
franchement aidé.franchement aidé.
Trop possessif Trop possessif 
Même s’il a permuté parfois Même s’il a permuté parfois 
avec Saïd Benrahma, privilégié avec Saïd Benrahma, privilégié 
sur le côté gauche, Brahimi a, sur le côté gauche, Brahimi a, 
les trois-quarts du temps passé les trois-quarts du temps passé 
sur la pelouse, évolué dans sur la pelouse, évolué dans 

l’axe offensif derrière Amine l’axe offensif derrière Amine 
Gouiri. Pourtant, il avait une Gouiri. Pourtant, il avait une 
certaine mobilité et liberté de certaine mobilité et liberté de 
mouvement. Cependant, cela mouvement. Cependant, cela 
était insuffisant pour qu’il se était insuffisant pour qu’il se 
montre à son avantage comme montre à son avantage comme 
c’était le cas lors des deux sorties c’était le cas lors des deux sorties 
de mars. Pour rappel, Brahimi de mars. Pour rappel, Brahimi 
avait délivré 2 passes décisives avait délivré 2 passes décisives 
et inscrit 1 but contre la Bolivie et inscrit 1 but contre la Bolivie 
et l’Afrique du Sud. Il était l’une et l’Afrique du Sud. Il était l’une 
des grandes satisfactions du des grandes satisfactions du 
rassemblement.rassemblement.
Jeudi soir, Brahimi a refait du Jeudi soir, Brahimi a refait du 
Brahimi. C’est à dire: garder trop Brahimi. C’est à dire: garder trop 
le ballon, chercher à dribbler et le ballon, chercher à dribbler et 
manquer de profondeur dans manquer de profondeur dans 
le jeu. Contre une défense le jeu. Contre une défense 
guinéenne bien en place et guinéenne bien en place et 
costaude, le natif de Paris n’a costaude, le natif de Paris n’a 
pas pu faire la différence. Ses pas pu faire la différence. Ses 
pertes de balles l’ont frustré. pertes de balles l’ont frustré. 
Inévitablement, il sortait du Inévitablement, il sortait du 
match au fil des minutes. match au fil des minutes. 
Constatable avec des mauvaises Constatable avec des mauvaises 
décisions, des transmissions décisions, des transmissions 
approximatives et des frappes approximatives et des frappes 
qui ne trouvaient pas le cadre.qui ne trouvaient pas le cadre.
En 10, ça n’a jamais été En 10, ça n’a jamais été 
flamboyantflamboyant
Plus rien ne marchait pour l’ex-Plus rien ne marchait pour l’ex-
pensionnaire du FC Porto. Pour pensionnaire du FC Porto. Pour 
ne rien arranger, la transition de ne rien arranger, la transition de 
la Guinée sur le premier but était la Guinée sur le premier but était 
conséquente à une perte de balle conséquente à une perte de balle 
de sa part. D’ailleurs, quand on de sa part. D’ailleurs, quand on 

revoit les images, on constate que revoit les images, on constate que 
Vert de 34 ans n’a pas bien joué Vert de 34 ans n’a pas bien joué 
le coup après avoir reçu le ballon le coup après avoir reçu le ballon 
dans le cœur du jeu. Sa mauvaise dans le cœur du jeu. Sa mauvaise 
prise d’information et le pressing prise d’information et le pressing 
haut du défenseur ont donné un haut du défenseur ont donné un 
contre fatal pour le Syli National. contre fatal pour le Syli National. 
Fait notable : Brahimi est revenu Fait notable : Brahimi est revenu 
défendre. Malheureusement, cela défendre. Malheureusement, cela 
n’a pas suffi pour stopper l’assaut n’a pas suffi pour stopper l’assaut 
adverse.adverse.
Est-ce que son rendement lui Est-ce que son rendement lui 
incombe à lui seul ? En grande incombe à lui seul ? En grande 
partie, c’est un “oui”. Mais, partie, c’est un “oui”. Mais, 
toujours est-il que Petkovic toujours est-il que Petkovic 
devait savoir que mener devait savoir que mener 
le jeu n’est pas la position le jeu n’est pas la position 
préférentielle de Brahimi. A la préférentielle de Brahimi. A la 
CAN-2021, son prédécesseur CAN-2021, son prédécesseur 
Djamel Belmadi l’avait fait dans Djamel Belmadi l’avait fait dans 
la même articulation tactique. la même articulation tactique. 
C’était Youcef Belaïli qui avait le C’était Youcef Belaïli qui avait le 
couloir gauche. Et le résultat était couloir gauche. Et le résultat était 
pareil. Sans parler de la lointaine pareil. Sans parler de la lointaine 
CAN 2015 où Gourcuff lui avait CAN 2015 où Gourcuff lui avait 
confié les clefs du jeu avec le confié les clefs du jeu avec le 
résultat sue l’on connaît. On peut résultat sue l’on connaît. On peut 
donc dire que le nouveau driver donc dire que le nouveau driver 
des Fennecs a, lui aussi, une part des Fennecs a, lui aussi, une part 
de responsabilité dans ce match de responsabilité dans ce match 
soporifique de son capitaine.soporifique de son capitaine.

Le 13 juin prochain, La e 13 juin prochain, La 
Chaîne L’Equipe diffusera Chaîne L’Equipe diffusera 
un documentaire intitulé un documentaire intitulé 

«Paul Pogba, liaisons toxiques». «Paul Pogba, liaisons toxiques». 
Une enquête au cours de laquelle Une enquête au cours de laquelle 
Sébastien Tarrago et Jules Sébastien Tarrago et Jules 
Bian-Rosa reviennent sur la vie Bian-Rosa reviennent sur la vie 
personnelle de l’international personnelle de l’international 
tricolore et notamment cette tricolore et notamment cette 
tentative de racket qui avait tentative de racket qui avait 
fait grand bruit dans la presse fait grand bruit dans la presse 
mondiale. Pour rappel, l’ancien mondiale. Pour rappel, l’ancien 
joueur de la Juventus Turin et joueur de la Juventus Turin et 
de Manchester United, depuis de Manchester United, depuis 
suspendu pour dopage, s’était suspendu pour dopage, s’était 
retrouvé au cœur d’une affaire retrouvé au cœur d’une affaire 
rocambolesque le 19 mars 2022 rocambolesque le 19 mars 2022 
lorsqu’il avait été séquestré et lorsqu’il avait été séquestré et 
braqué en banlieue parisienne braqué en banlieue parisienne 

par deux hommes lui réclamant par deux hommes lui réclamant 
13 millions d’euros. Un scandale 13 millions d’euros. Un scandale 
impliquant également son frère, impliquant également son frère, 
Mathias, placé en détention Mathias, placé en détention 
provisoire le 17 septembre de la provisoire le 17 septembre de la 
même année avant d’être remis même année avant d’être remis 
en liberté trois mois et demi en liberté trois mois et demi 
plus tard. Interrogé lors de ce plus tard. Interrogé lors de ce 
reportage, celui qui avait posté reportage, celui qui avait posté 
des vidéos déroutantes sur son des vidéos déroutantes sur son 
ainé est alors revenu sur ces ainé est alors revenu sur ces 
derniers mois mouvementés. «La derniers mois mouvementés. «La 
prison ? C’était le pire moment prison ? C’était le pire moment 
de ma vie, tout s’effondre de ma vie, tout s’effondre 
vraiment mais c’est comme ça. vraiment mais c’est comme ça. 
Des regrets ? Regrets sur quoi ? Des regrets ? Regrets sur quoi ? 
Je ne suis pas en prison pour les Je ne suis pas en prison pour les 
vidéos que j’ai faites, je préfère vidéos que j’ai faites, je préfère 
ne pas en parler maintenant, ne pas en parler maintenant, 

j’en parlerai en temps et en j’en parlerai en temps et en 
heure, la vérité prend toujours heure, la vérité prend toujours 
l’escalier. Plein de gens vont l’escalier. Plein de gens vont 
être surpris, on va surprendre être surpris, on va surprendre 
beaucoup de gens, la famille beaucoup de gens, la famille 
restera la famille, toujours et restera la famille, toujours et 
personne s’en veut aujourd’hui. personne s’en veut aujourd’hui. 
Oui, certains jours, j’ai eu peur. Oui, certains jours, j’ai eu peur. 
Financièrement, c’est plus dur Financièrement, c’est plus dur 
aujourd’hui mais je l’assume aujourd’hui mais je l’assume 
totalement, ma vie a connu une totalement, ma vie a connu une 
phase descendante et là je suis en phase descendante et là je suis en 
pleine phase ascendante, c’est la pleine phase ascendante, c’est la 
vie, il faut accepter et avancer», vie, il faut accepter et avancer», 
a notamment indiqué le natif de a notamment indiqué le natif de 
Conakry avant de revenir sur la Conakry avant de revenir sur la 
suspension de son frère.suspension de son frère.
«Je suis triste de tout ça, très «Je suis triste de tout ça, très 
triste, c’est beaucoup en peu triste, c’est beaucoup en peu 

de temps, je connais sa force de temps, je connais sa force 
mentale, il va surmonter la pente, mentale, il va surmonter la pente, 
il commence à prendre de l’âge, il commence à prendre de l’âge, 
c’est difficile mais peu importe c’est difficile mais peu importe 
la sanction je ne m’en fais pas la sanction je ne m’en fais pas 
pour lui». Relancé sur sa relation pour lui». Relancé sur sa relation 
avec l’ex-milieu de terrain des avec l’ex-milieu de terrain des 
Red Devils, Mathias Pogba a Red Devils, Mathias Pogba a 
par ailleurs avoué qu’il n’existait par ailleurs avoué qu’il n’existait 
aucun sentiment de jalousie aucun sentiment de jalousie 
autour de la réussite sportive de autour de la réussite sportive de 
son frère. «Quand Paul est sur le son frère. «Quand Paul est sur le 
terrain, c’est nous. Sa vie quand terrain, c’est nous. Sa vie quand 
il sort du terrain, c’est sa vie, il sort du terrain, c’est sa vie, 
chacun a sa vie mais quand il est chacun a sa vie mais quand il est 
sur le terrain, c’est nous. Si c’est sur le terrain, c’est nous. Si c’est 
étouffant pour lui ? Non pas du étouffant pour lui ? Non pas du 
tout. Il n’y a jamais eu de jalousie tout. Il n’y a jamais eu de jalousie 
et il n’y en aura jamais, peu et il n’y en aura jamais, peu 

importe ce que disent les gens». importe ce que disent les gens». 
Et de conclure au sujet d’une Et de conclure au sujet d’une 
possible réconciliation déjà actée possible réconciliation déjà actée 
: «ça je le garde pour moi. Si : «ça je le garde pour moi. Si 
on nous verra redanser tous les on nous verra redanser tous les 
trois ? Si Dieu le permet, je vous trois ? Si Dieu le permet, je vous 
promets un vrai show». Vous promets un vrai show». Vous 
l’aurez compris, de nouvelles l’aurez compris, de nouvelles 
révélations autour de l’affaire révélations autour de l’affaire 
Pogba pourrait donc sortir dans Pogba pourrait donc sortir dans 
les prochaines semaines. Pour les prochaines semaines. Pour 
rappel, le 30 mai dernier, le juge rappel, le 30 mai dernier, le juge 
en charge de l’affaire a clôturé en charge de l’affaire a clôturé 
l’instruction et dispose désormais l’instruction et dispose désormais 
d’un mois pour communiquer ses d’un mois pour communiquer ses 
réquisitions.réquisitions.

Lors des récentes réunions ors des récentes réunions 
avec sa direction, Carlo avec sa direction, Carlo 
Ancelotti a insisté sur le Ancelotti a insisté sur le 

fait que Kylian Mbappé n’allait fait que Kylian Mbappé n’allait 
absolument pas être un problème absolument pas être un problème 
pour l’équipe aussi bien sur pour l’équipe aussi bien sur 
qu’en dehors des terrains.qu’en dehors des terrains.
C’est déjà le gros coup du C’est déjà le gros coup du 
mercato estival 2024 même s’il mercato estival 2024 même s’il 
était annoncé depuis plusieurs était annoncé depuis plusieurs 
mois maintenant. Ce lundi, mois maintenant. Ce lundi, 
le Real Madrid a annoncé le Real Madrid a annoncé 
l’arrivée de Kylian Mbappé. l’arrivée de Kylian Mbappé. 
L’ancien joueur du PSG a L’ancien joueur du PSG a 
signé pour 5 ans dans son club signé pour 5 ans dans son club 
de cœur. Sur le papier, c’est de cœur. Sur le papier, c’est 
un gros coup réalisé par le un gros coup réalisé par le 
club madrilène qui récupère club madrilène qui récupère 
l’un des meilleurs joueurs de l’un des meilleurs joueurs de 
la planète. Mais l’arrivée du la planète. Mais l’arrivée du 
Bondynois questionnait surtout Bondynois questionnait surtout 
sportivement du côté des sportivement du côté des 
Merengues. Quel rôle donner Merengues. Quel rôle donner 
à l’attaquant français dans une à l’attaquant français dans une 
équipe qui performe et qui fait équipe qui performe et qui fait 
briller ses deux stars Vinicius briller ses deux stars Vinicius 
Jr et Jude Bellingham ? À quel Jr et Jude Bellingham ? À quel 
poste le faire jouer alors que poste le faire jouer alors que 
Carlo Ancelotti a installé une Carlo Ancelotti a installé une 

attaque à deux pointes avec attaque à deux pointes avec 
Vinicius Jr qui penche à gauche Vinicius Jr qui penche à gauche 
(le côté préférentiel de Kylian (le côté préférentiel de Kylian 
Mbappé) ? Autant de questions Mbappé) ? Autant de questions 
qui ont eu le mérite d’être posées qui ont eu le mérite d’être posées 
en interne du côté du Real en interne du côté du Real 
Madrid. Selon les informations Madrid. Selon les informations 
de Marca, plusieurs réunions de Marca, plusieurs réunions 
ont eu lieu avec notamment la ont eu lieu avec notamment la 
présence de Carlo Ancelotti.présence de Carlo Ancelotti.
Ancelotti va l’aider à s’ intégrerAncelotti va l’aider à s’intégrer
Le technicien italien, très investi Le technicien italien, très investi 
pour la saison prochaine, a une pour la saison prochaine, a une 
mission : faciliter l’adaptation mission : faciliter l’adaptation 
de Kylian Mbappé au Real de Kylian Mbappé au Real 
Madrid. Selon les indiscrétions Madrid. Selon les indiscrétions 
du quotidien madrilène, du quotidien madrilène, 
Ancelotti a été très clair lors de Ancelotti a été très clair lors de 
ces réunions, il n’y aura aucun ces réunions, il n’y aura aucun 
problème. «Comment un joueur problème. «Comment un joueur 
qui marque un but par match qui marque un but par match 
va-t-il poser problème ?», a va-t-il poser problème ?», a 
lancé Carlo Ancelotti lors de lancé Carlo Ancelotti lors de 
ces réunions avec sa direction. ces réunions avec sa direction. 
Plus globalement, la direction Plus globalement, la direction 
n’a jamais douté de l’apport de n’a jamais douté de l’apport de 
Kylian Mbappé et son transfert Kylian Mbappé et son transfert 
au Real Madrid était certain.au Real Madrid était certain.
Marca ajoute que du côté Marca ajoute que du côté 

de Valdebebas, on ressent de Valdebebas, on ressent 
beaucoup de joie à l’idée de beaucoup de joie à l’idée de 
voir évoluer Kylian Mbappé voir évoluer Kylian Mbappé 
sous les couleurs madrilènes. La sous les couleurs madrilènes. La 
direction sait, par contre, qu’elle direction sait, par contre, qu’elle 
va devoir gérer le climat autour va devoir gérer le climat autour 

du joueur et les nombreuses du joueur et les nombreuses 
critiques. Mais le club n’a aucun critiques. Mais le club n’a aucun 
doute sur sa capacité à résister à doute sur sa capacité à résister à 
la pression et à s’entendre avec la pression et à s’entendre avec 
Bellingham et Vinicius Jr. Le Bellingham et Vinicius Jr. Le 
Real Madrid estime aussi que Real Madrid estime aussi que 

Carlo Ancelotti est l’entraîneur Carlo Ancelotti est l’entraîneur 
parfait pour gérer le cas Mbappé parfait pour gérer le cas Mbappé 
et que tout sera réuni pour et que tout sera réuni pour 
que Kylian Mbappé performe que Kylian Mbappé performe 
rapidement sous les couleurs rapidement sous les couleurs 
blanches du Real.blanches du Real.

Battue jeudi à domicile, attue jeudi à domicile, 
l’équipe nationale voit la l’équipe nationale voit la 
Guinée, qui l’a vaincue 2 Guinée, qui l’a vaincue 2 

buts à 1 au stade Nelson Mandela, buts à 1 au stade Nelson Mandela, 
revenir à hauteur au nombre de revenir à hauteur au nombre de 
points (6) dans le groupe “G”. points (6) dans le groupe “G”. 
Ce vendredi, le Mozambique Ce vendredi, le Mozambique 
recevait la Somalie (0 point), recevait la Somalie (0 point), 
l’équipe donnée comme la l’équipe donnée comme la 
plus faible du groupe. Comme plus faible du groupe. Comme 
attendu, les Mozambicains se attendu, les Mozambicains se 
sont imposés. On croyait même sont imposés. On croyait même 
qu’ils allaient dérouler pour qu’ils allaient dérouler pour 
soigner leur goal-average. Mais soigner leur goal-average. Mais 
leurs adversaires du jour ont pu leurs adversaires du jour ont pu 

minimiser les dégâts et permettre minimiser les dégâts et permettre 
aux Fennecs de rester aux aux Fennecs de rester aux 
commandes de la poule “G”.commandes de la poule “G”.
Les deux victoires acquises Les deux victoires acquises 
en novembre dernier sous les en novembre dernier sous les 
ordres de Djamel Belmadi contre ordres de Djamel Belmadi contre 
les Somaliens (3-1) et chez le les Somaliens (3-1) et chez le 
Mozambique (2-0) laissent -pour Mozambique (2-0) laissent -pour 
l’instant- El Khadra en pôle (6 l’instant- El Khadra en pôle (6 
points/+3) pour la qualification points/+3) pour la qualification 
au Mondial 2026.au Mondial 2026.
La crainte que les Mozambicains La crainte que les Mozambicains 
signent un carton et soignent leur signent un carton et soignent leur 
différence de buts cet après-midi différence de buts cet après-midi 
en réception de la Somalie était en réception de la Somalie était 

là. Surtout après avoir ouvert le là. Surtout après avoir ouvert le 
score dès la 14e minute et fait score dès la 14e minute et fait 
le break un quart d’heure plus le break un quart d’heure plus 
tard grâce, respectivement, à tard grâce, respectivement, à 
Amade et Ratifo. Mais Shirwa Amade et Ratifo. Mais Shirwa 
(66′) a pu réduire la marque et (66′) a pu réduire la marque et 
empêcher l’hôte de prendre le empêcher l’hôte de prendre le 
large et éventuellement, chiper large et éventuellement, chiper 
la première place aux Fennecs en la première place aux Fennecs en 
cas de carton.cas de carton.
L’EN devrait rester devant L’EN devrait rester devant 
avant d’aller en Ougandaavant d’aller en Ouganda
Fort heureusement, les Ocean Fort heureusement, les Ocean 
Stars n’ont pas pris l’eau Stars n’ont pas pris l’eau 
s’inclinant 2 buts à 1 seulement. s’inclinant 2 buts à 1 seulement. 

Désormais, il faudra attendre Désormais, il faudra attendre 
le résultat du duel Ouganda – le résultat du duel Ouganda – 
Botswana (qui comptent 3 points Botswana (qui comptent 3 points 
chacun) prévu à partir de à 17h00 chacun) prévu à partir de à 17h00 
algérienne. Là encore, le résultat algérienne. Là encore, le résultat 
est à suivre attentivement. La est à suivre attentivement. La 
bataille pour le ticket qualificatif bataille pour le ticket qualificatif 
au Mondial 2026 risque d’être au Mondial 2026 risque d’être 
plus serrée qu’on ne le pensait plus serrée qu’on ne le pensait 
dans la poule “G”.dans la poule “G”.
Pour rappel, en cas d’égalité Pour rappel, en cas d’égalité 
entre une ou plusieurs équipes, la entre une ou plusieurs équipes, la 
différence de buts générale sera différence de buts générale sera 
le premier critère de qualification le premier critère de qualification 
puis la meilleure attaque avant puis la meilleure attaque avant 

de passer au plus grand nombre de passer au plus grand nombre 
de points obtenus entre les de points obtenus entre les 
équipes concernées par l’équipe équipes concernées par l’équipe 
(le résultat de leur match); le (le résultat de leur match); le 
goal-average particulier entre goal-average particulier entre 
les équipes concernées et, enfin, les équipes concernées et, enfin, 
le plus grand nombre de buts le plus grand nombre de buts 
marqués dans les matchs entre marqués dans les matchs entre 
les équipes. Pour l’instant, c’est les équipes. Pour l’instant, c’est 
l’Algérie et Vladimir Petkovic l’Algérie et Vladimir Petkovic 
qui gardent la main, devant la qui gardent la main, devant la 
Guinée (6 points/+1), avant Guinée (6 points/+1), avant 
d’affronter l’Ouganda à Kampala d’affronter l’Ouganda à Kampala 
dans trois jours.dans trois jours.
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Quotidien indépendant d’informations générales times

Real maDRiD:
la réaction cash de Carlo Ancelotti sur l’arrivée 

de Kylian Mbappé

Les nouvelles révélations de Mathias Pogba sur l’affaire 
de la séquestration de son frère

elim. CDm 2026/alg-gUi (1-2):
Yacine Brahimi, la disasterclass

elim. monDial 2026:
 L’Algérie peut remercier la… Somalie

Auteur d’un retour très uteur d’un retour très 
prometteur en équipe prometteur en équipe 
nationale lors du nationale lors du 

rassemblement de mars écoulé, rassemblement de mars écoulé, 
Yacine Brahimi n’a pas livré la Yacine Brahimi n’a pas livré la 
prestation qu’il fallait ce jeudi prestation qu’il fallait ce jeudi 
contre la Guinée (défaite 1-2). contre la Guinée (défaite 1-2). 
Capitaine dans un match capital Capitaine dans un match capital 
(éliminatoires de la Coupe du (éliminatoires de la Coupe du 
Monde 2026), le milieu offensif Monde 2026), le milieu offensif 
de 34 ans est retombé dans ses de 34 ans est retombé dans ses 
travers. Par ailleurs, on peut travers. Par ailleurs, on peut 
souligner que le rôle tactique que souligner que le rôle tactique que 
lui a confié Vladimir Petkovic lui a confié Vladimir Petkovic 
était l’une des raisons principales était l’une des raisons principales 
de cette prestation individuelle de cette prestation individuelle 
mitigée. Et cela vient relancer les mitigée. Et cela vient relancer les 
doutes sur l’apport du sociétaire doutes sur l’apport du sociétaire 
d’Al-Gharafa SC (Qatar) en d’Al-Gharafa SC (Qatar) en 
sélection.sélection.
Le mécontentement d’une Le mécontentement d’une 
partie du public du stade Nelson partie du public du stade Nelson 
Mandela et les sifflets à son Mandela et les sifflets à son 
égard jeudi étaient manifestes égard jeudi étaient manifestes 
et… compréhensibles. En effet, et… compréhensibles. En effet, 
Yacine Brahimi (69 sélections, Yacine Brahimi (69 sélections, 
15 buts) n’a clairement pas été à 15 buts) n’a clairement pas été à 
la hauteur du rendez-vous dans la hauteur du rendez-vous dans 
un système de jeu qui ne l’a pas un système de jeu qui ne l’a pas 
franchement aidé.franchement aidé.
Trop possessif Trop possessif 
Même s’il a permuté parfois Même s’il a permuté parfois 
avec Saïd Benrahma, privilégié avec Saïd Benrahma, privilégié 
sur le côté gauche, Brahimi a, sur le côté gauche, Brahimi a, 
les trois-quarts du temps passé les trois-quarts du temps passé 
sur la pelouse, évolué dans sur la pelouse, évolué dans 

l’axe offensif derrière Amine l’axe offensif derrière Amine 
Gouiri. Pourtant, il avait une Gouiri. Pourtant, il avait une 
certaine mobilité et liberté de certaine mobilité et liberté de 
mouvement. Cependant, cela mouvement. Cependant, cela 
était insuffisant pour qu’il se était insuffisant pour qu’il se 
montre à son avantage comme montre à son avantage comme 
c’était le cas lors des deux sorties c’était le cas lors des deux sorties 
de mars. Pour rappel, Brahimi de mars. Pour rappel, Brahimi 
avait délivré 2 passes décisives avait délivré 2 passes décisives 
et inscrit 1 but contre la Bolivie et inscrit 1 but contre la Bolivie 
et l’Afrique du Sud. Il était l’une et l’Afrique du Sud. Il était l’une 
des grandes satisfactions du des grandes satisfactions du 
rassemblement.rassemblement.
Jeudi soir, Brahimi a refait du Jeudi soir, Brahimi a refait du 
Brahimi. C’est à dire: garder trop Brahimi. C’est à dire: garder trop 
le ballon, chercher à dribbler et le ballon, chercher à dribbler et 
manquer de profondeur dans manquer de profondeur dans 
le jeu. Contre une défense le jeu. Contre une défense 
guinéenne bien en place et guinéenne bien en place et 
costaude, le natif de Paris n’a costaude, le natif de Paris n’a 
pas pu faire la différence. Ses pas pu faire la différence. Ses 
pertes de balles l’ont frustré. pertes de balles l’ont frustré. 
Inévitablement, il sortait du Inévitablement, il sortait du 
match au fil des minutes. match au fil des minutes. 
Constatable avec des mauvaises Constatable avec des mauvaises 
décisions, des transmissions décisions, des transmissions 
approximatives et des frappes approximatives et des frappes 
qui ne trouvaient pas le cadre.qui ne trouvaient pas le cadre.
En 10, ça n’a jamais été En 10, ça n’a jamais été 
flamboyantflamboyant
Plus rien ne marchait pour l’ex-Plus rien ne marchait pour l’ex-
pensionnaire du FC Porto. Pour pensionnaire du FC Porto. Pour 
ne rien arranger, la transition de ne rien arranger, la transition de 
la Guinée sur le premier but était la Guinée sur le premier but était 
conséquente à une perte de balle conséquente à une perte de balle 
de sa part. D’ailleurs, quand on de sa part. D’ailleurs, quand on 

revoit les images, on constate que revoit les images, on constate que 
Vert de 34 ans n’a pas bien joué Vert de 34 ans n’a pas bien joué 
le coup après avoir reçu le ballon le coup après avoir reçu le ballon 
dans le cœur du jeu. Sa mauvaise dans le cœur du jeu. Sa mauvaise 
prise d’information et le pressing prise d’information et le pressing 
haut du défenseur ont donné un haut du défenseur ont donné un 
contre fatal pour le Syli National. contre fatal pour le Syli National. 
Fait notable : Brahimi est revenu Fait notable : Brahimi est revenu 
défendre. Malheureusement, cela défendre. Malheureusement, cela 
n’a pas suffi pour stopper l’assaut n’a pas suffi pour stopper l’assaut 
adverse.adverse.
Est-ce que son rendement lui Est-ce que son rendement lui 
incombe à lui seul ? En grande incombe à lui seul ? En grande 
partie, c’est un “oui”. Mais, partie, c’est un “oui”. Mais, 
toujours est-il que Petkovic toujours est-il que Petkovic 
devait savoir que mener devait savoir que mener 
le jeu n’est pas la position le jeu n’est pas la position 
préférentielle de Brahimi. A la préférentielle de Brahimi. A la 
CAN-2021, son prédécesseur CAN-2021, son prédécesseur 
Djamel Belmadi l’avait fait dans Djamel Belmadi l’avait fait dans 
la même articulation tactique. la même articulation tactique. 
C’était Youcef Belaïli qui avait le C’était Youcef Belaïli qui avait le 
couloir gauche. Et le résultat était couloir gauche. Et le résultat était 
pareil. Sans parler de la lointaine pareil. Sans parler de la lointaine 
CAN 2015 où Gourcuff lui avait CAN 2015 où Gourcuff lui avait 
confié les clefs du jeu avec le confié les clefs du jeu avec le 
résultat sue l’on connaît. On peut résultat sue l’on connaît. On peut 
donc dire que le nouveau driver donc dire que le nouveau driver 
des Fennecs a, lui aussi, une part des Fennecs a, lui aussi, une part 
de responsabilité dans ce match de responsabilité dans ce match 
soporifique de son capitaine.soporifique de son capitaine.

Le 13 juin prochain, La e 13 juin prochain, La 
Chaîne L’Equipe diffusera Chaîne L’Equipe diffusera 
un documentaire intitulé un documentaire intitulé 

«Paul Pogba, liaisons toxiques». «Paul Pogba, liaisons toxiques». 
Une enquête au cours de laquelle Une enquête au cours de laquelle 
Sébastien Tarrago et Jules Sébastien Tarrago et Jules 
Bian-Rosa reviennent sur la vie Bian-Rosa reviennent sur la vie 
personnelle de l’international personnelle de l’international 
tricolore et notamment cette tricolore et notamment cette 
tentative de racket qui avait tentative de racket qui avait 
fait grand bruit dans la presse fait grand bruit dans la presse 
mondiale. Pour rappel, l’ancien mondiale. Pour rappel, l’ancien 
joueur de la Juventus Turin et joueur de la Juventus Turin et 
de Manchester United, depuis de Manchester United, depuis 
suspendu pour dopage, s’était suspendu pour dopage, s’était 
retrouvé au cœur d’une affaire retrouvé au cœur d’une affaire 
rocambolesque le 19 mars 2022 rocambolesque le 19 mars 2022 
lorsqu’il avait été séquestré et lorsqu’il avait été séquestré et 
braqué en banlieue parisienne braqué en banlieue parisienne 

par deux hommes lui réclamant par deux hommes lui réclamant 
13 millions d’euros. Un scandale 13 millions d’euros. Un scandale 
impliquant également son frère, impliquant également son frère, 
Mathias, placé en détention Mathias, placé en détention 
provisoire le 17 septembre de la provisoire le 17 septembre de la 
même année avant d’être remis même année avant d’être remis 
en liberté trois mois et demi en liberté trois mois et demi 
plus tard. Interrogé lors de ce plus tard. Interrogé lors de ce 
reportage, celui qui avait posté reportage, celui qui avait posté 
des vidéos déroutantes sur son des vidéos déroutantes sur son 
ainé est alors revenu sur ces ainé est alors revenu sur ces 
derniers mois mouvementés. «La derniers mois mouvementés. «La 
prison ? C’était le pire moment prison ? C’était le pire moment 
de ma vie, tout s’effondre de ma vie, tout s’effondre 
vraiment mais c’est comme ça. vraiment mais c’est comme ça. 
Des regrets ? Regrets sur quoi ? Des regrets ? Regrets sur quoi ? 
Je ne suis pas en prison pour les Je ne suis pas en prison pour les 
vidéos que j’ai faites, je préfère vidéos que j’ai faites, je préfère 
ne pas en parler maintenant, ne pas en parler maintenant, 

j’en parlerai en temps et en j’en parlerai en temps et en 
heure, la vérité prend toujours heure, la vérité prend toujours 
l’escalier. Plein de gens vont l’escalier. Plein de gens vont 
être surpris, on va surprendre être surpris, on va surprendre 
beaucoup de gens, la famille beaucoup de gens, la famille 
restera la famille, toujours et restera la famille, toujours et 
personne s’en veut aujourd’hui. personne s’en veut aujourd’hui. 
Oui, certains jours, j’ai eu peur. Oui, certains jours, j’ai eu peur. 
Financièrement, c’est plus dur Financièrement, c’est plus dur 
aujourd’hui mais je l’assume aujourd’hui mais je l’assume 
totalement, ma vie a connu une totalement, ma vie a connu une 
phase descendante et là je suis en phase descendante et là je suis en 
pleine phase ascendante, c’est la pleine phase ascendante, c’est la 
vie, il faut accepter et avancer», vie, il faut accepter et avancer», 
a notamment indiqué le natif de a notamment indiqué le natif de 
Conakry avant de revenir sur la Conakry avant de revenir sur la 
suspension de son frère.suspension de son frère.
«Je suis triste de tout ça, très «Je suis triste de tout ça, très 
triste, c’est beaucoup en peu triste, c’est beaucoup en peu 

de temps, je connais sa force de temps, je connais sa force 
mentale, il va surmonter la pente, mentale, il va surmonter la pente, 
il commence à prendre de l’âge, il commence à prendre de l’âge, 
c’est difficile mais peu importe c’est difficile mais peu importe 
la sanction je ne m’en fais pas la sanction je ne m’en fais pas 
pour lui». Relancé sur sa relation pour lui». Relancé sur sa relation 
avec l’ex-milieu de terrain des avec l’ex-milieu de terrain des 
Red Devils, Mathias Pogba a Red Devils, Mathias Pogba a 
par ailleurs avoué qu’il n’existait par ailleurs avoué qu’il n’existait 
aucun sentiment de jalousie aucun sentiment de jalousie 
autour de la réussite sportive de autour de la réussite sportive de 
son frère. «Quand Paul est sur le son frère. «Quand Paul est sur le 
terrain, c’est nous. Sa vie quand terrain, c’est nous. Sa vie quand 
il sort du terrain, c’est sa vie, il sort du terrain, c’est sa vie, 
chacun a sa vie mais quand il est chacun a sa vie mais quand il est 
sur le terrain, c’est nous. Si c’est sur le terrain, c’est nous. Si c’est 
étouffant pour lui ? Non pas du étouffant pour lui ? Non pas du 
tout. Il n’y a jamais eu de jalousie tout. Il n’y a jamais eu de jalousie 
et il n’y en aura jamais, peu et il n’y en aura jamais, peu 

importe ce que disent les gens». importe ce que disent les gens». 
Et de conclure au sujet d’une Et de conclure au sujet d’une 
possible réconciliation déjà actée possible réconciliation déjà actée 
: «ça je le garde pour moi. Si : «ça je le garde pour moi. Si 
on nous verra redanser tous les on nous verra redanser tous les 
trois ? Si Dieu le permet, je vous trois ? Si Dieu le permet, je vous 
promets un vrai show». Vous promets un vrai show». Vous 
l’aurez compris, de nouvelles l’aurez compris, de nouvelles 
révélations autour de l’affaire révélations autour de l’affaire 
Pogba pourrait donc sortir dans Pogba pourrait donc sortir dans 
les prochaines semaines. Pour les prochaines semaines. Pour 
rappel, le 30 mai dernier, le juge rappel, le 30 mai dernier, le juge 
en charge de l’affaire a clôturé en charge de l’affaire a clôturé 
l’instruction et dispose désormais l’instruction et dispose désormais 
d’un mois pour communiquer ses d’un mois pour communiquer ses 
réquisitions.réquisitions.

Lors des récentes réunions ors des récentes réunions 
avec sa direction, Carlo avec sa direction, Carlo 
Ancelotti a insisté sur le Ancelotti a insisté sur le 

fait que Kylian Mbappé n’allait fait que Kylian Mbappé n’allait 
absolument pas être un problème absolument pas être un problème 
pour l’équipe aussi bien sur pour l’équipe aussi bien sur 
qu’en dehors des terrains.qu’en dehors des terrains.
C’est déjà le gros coup du C’est déjà le gros coup du 
mercato estival 2024 même s’il mercato estival 2024 même s’il 
était annoncé depuis plusieurs était annoncé depuis plusieurs 
mois maintenant. Ce lundi, mois maintenant. Ce lundi, 
le Real Madrid a annoncé le Real Madrid a annoncé 
l’arrivée de Kylian Mbappé. l’arrivée de Kylian Mbappé. 
L’ancien joueur du PSG a L’ancien joueur du PSG a 
signé pour 5 ans dans son club signé pour 5 ans dans son club 
de cœur. Sur le papier, c’est de cœur. Sur le papier, c’est 
un gros coup réalisé par le un gros coup réalisé par le 
club madrilène qui récupère club madrilène qui récupère 
l’un des meilleurs joueurs de l’un des meilleurs joueurs de 
la planète. Mais l’arrivée du la planète. Mais l’arrivée du 
Bondynois questionnait surtout Bondynois questionnait surtout 
sportivement du côté des sportivement du côté des 
Merengues. Quel rôle donner Merengues. Quel rôle donner 
à l’attaquant français dans une à l’attaquant français dans une 
équipe qui performe et qui fait équipe qui performe et qui fait 
briller ses deux stars Vinicius briller ses deux stars Vinicius 
Jr et Jude Bellingham ? À quel Jr et Jude Bellingham ? À quel 
poste le faire jouer alors que poste le faire jouer alors que 
Carlo Ancelotti a installé une Carlo Ancelotti a installé une 

attaque à deux pointes avec attaque à deux pointes avec 
Vinicius Jr qui penche à gauche Vinicius Jr qui penche à gauche 
(le côté préférentiel de Kylian (le côté préférentiel de Kylian 
Mbappé) ? Autant de questions Mbappé) ? Autant de questions 
qui ont eu le mérite d’être posées qui ont eu le mérite d’être posées 
en interne du côté du Real en interne du côté du Real 
Madrid. Selon les informations Madrid. Selon les informations 
de Marca, plusieurs réunions de Marca, plusieurs réunions 
ont eu lieu avec notamment la ont eu lieu avec notamment la 
présence de Carlo Ancelotti.présence de Carlo Ancelotti.
Ancelotti va l’aider à s’ intégrerAncelotti va l’aider à s’intégrer
Le technicien italien, très investi Le technicien italien, très investi 
pour la saison prochaine, a une pour la saison prochaine, a une 
mission : faciliter l’adaptation mission : faciliter l’adaptation 
de Kylian Mbappé au Real de Kylian Mbappé au Real 
Madrid. Selon les indiscrétions Madrid. Selon les indiscrétions 
du quotidien madrilène, du quotidien madrilène, 
Ancelotti a été très clair lors de Ancelotti a été très clair lors de 
ces réunions, il n’y aura aucun ces réunions, il n’y aura aucun 
problème. «Comment un joueur problème. «Comment un joueur 
qui marque un but par match qui marque un but par match 
va-t-il poser problème ?», a va-t-il poser problème ?», a 
lancé Carlo Ancelotti lors de lancé Carlo Ancelotti lors de 
ces réunions avec sa direction. ces réunions avec sa direction. 
Plus globalement, la direction Plus globalement, la direction 
n’a jamais douté de l’apport de n’a jamais douté de l’apport de 
Kylian Mbappé et son transfert Kylian Mbappé et son transfert 
au Real Madrid était certain.au Real Madrid était certain.
Marca ajoute que du côté Marca ajoute que du côté 

de Valdebebas, on ressent de Valdebebas, on ressent 
beaucoup de joie à l’idée de beaucoup de joie à l’idée de 
voir évoluer Kylian Mbappé voir évoluer Kylian Mbappé 
sous les couleurs madrilènes. La sous les couleurs madrilènes. La 
direction sait, par contre, qu’elle direction sait, par contre, qu’elle 
va devoir gérer le climat autour va devoir gérer le climat autour 

du joueur et les nombreuses du joueur et les nombreuses 
critiques. Mais le club n’a aucun critiques. Mais le club n’a aucun 
doute sur sa capacité à résister à doute sur sa capacité à résister à 
la pression et à s’entendre avec la pression et à s’entendre avec 
Bellingham et Vinicius Jr. Le Bellingham et Vinicius Jr. Le 
Real Madrid estime aussi que Real Madrid estime aussi que 

Carlo Ancelotti est l’entraîneur Carlo Ancelotti est l’entraîneur 
parfait pour gérer le cas Mbappé parfait pour gérer le cas Mbappé 
et que tout sera réuni pour et que tout sera réuni pour 
que Kylian Mbappé performe que Kylian Mbappé performe 
rapidement sous les couleurs rapidement sous les couleurs 
blanches du Real.blanches du Real.

Battue jeudi à domicile, attue jeudi à domicile, 
l’équipe nationale voit la l’équipe nationale voit la 
Guinée, qui l’a vaincue 2 Guinée, qui l’a vaincue 2 

buts à 1 au stade Nelson Mandela, buts à 1 au stade Nelson Mandela, 
revenir à hauteur au nombre de revenir à hauteur au nombre de 
points (6) dans le groupe “G”. points (6) dans le groupe “G”. 
Ce vendredi, le Mozambique Ce vendredi, le Mozambique 
recevait la Somalie (0 point), recevait la Somalie (0 point), 
l’équipe donnée comme la l’équipe donnée comme la 
plus faible du groupe. Comme plus faible du groupe. Comme 
attendu, les Mozambicains se attendu, les Mozambicains se 
sont imposés. On croyait même sont imposés. On croyait même 
qu’ils allaient dérouler pour qu’ils allaient dérouler pour 
soigner leur goal-average. Mais soigner leur goal-average. Mais 
leurs adversaires du jour ont pu leurs adversaires du jour ont pu 

minimiser les dégâts et permettre minimiser les dégâts et permettre 
aux Fennecs de rester aux aux Fennecs de rester aux 
commandes de la poule “G”.commandes de la poule “G”.
Les deux victoires acquises Les deux victoires acquises 
en novembre dernier sous les en novembre dernier sous les 
ordres de Djamel Belmadi contre ordres de Djamel Belmadi contre 
les Somaliens (3-1) et chez le les Somaliens (3-1) et chez le 
Mozambique (2-0) laissent -pour Mozambique (2-0) laissent -pour 
l’instant- El Khadra en pôle (6 l’instant- El Khadra en pôle (6 
points/+3) pour la qualification points/+3) pour la qualification 
au Mondial 2026.au Mondial 2026.
La crainte que les Mozambicains La crainte que les Mozambicains 
signent un carton et soignent leur signent un carton et soignent leur 
différence de buts cet après-midi différence de buts cet après-midi 
en réception de la Somalie était en réception de la Somalie était 

là. Surtout après avoir ouvert le là. Surtout après avoir ouvert le 
score dès la 14e minute et fait score dès la 14e minute et fait 
le break un quart d’heure plus le break un quart d’heure plus 
tard grâce, respectivement, à tard grâce, respectivement, à 
Amade et Ratifo. Mais Shirwa Amade et Ratifo. Mais Shirwa 
(66′) a pu réduire la marque et (66′) a pu réduire la marque et 
empêcher l’hôte de prendre le empêcher l’hôte de prendre le 
large et éventuellement, chiper large et éventuellement, chiper 
la première place aux Fennecs en la première place aux Fennecs en 
cas de carton.cas de carton.
L’EN devrait rester devant L’EN devrait rester devant 
avant d’aller en Ougandaavant d’aller en Ouganda
Fort heureusement, les Ocean Fort heureusement, les Ocean 
Stars n’ont pas pris l’eau Stars n’ont pas pris l’eau 
s’inclinant 2 buts à 1 seulement. s’inclinant 2 buts à 1 seulement. 

Désormais, il faudra attendre Désormais, il faudra attendre 
le résultat du duel Ouganda – le résultat du duel Ouganda – 
Botswana (qui comptent 3 points Botswana (qui comptent 3 points 
chacun) prévu à partir de à 17h00 chacun) prévu à partir de à 17h00 
algérienne. Là encore, le résultat algérienne. Là encore, le résultat 
est à suivre attentivement. La est à suivre attentivement. La 
bataille pour le ticket qualificatif bataille pour le ticket qualificatif 
au Mondial 2026 risque d’être au Mondial 2026 risque d’être 
plus serrée qu’on ne le pensait plus serrée qu’on ne le pensait 
dans la poule “G”.dans la poule “G”.
Pour rappel, en cas d’égalité Pour rappel, en cas d’égalité 
entre une ou plusieurs équipes, la entre une ou plusieurs équipes, la 
différence de buts générale sera différence de buts générale sera 
le premier critère de qualification le premier critère de qualification 
puis la meilleure attaque avant puis la meilleure attaque avant 

de passer au plus grand nombre de passer au plus grand nombre 
de points obtenus entre les de points obtenus entre les 
équipes concernées par l’équipe équipes concernées par l’équipe 
(le résultat de leur match); le (le résultat de leur match); le 
goal-average particulier entre goal-average particulier entre 
les équipes concernées et, enfin, les équipes concernées et, enfin, 
le plus grand nombre de buts le plus grand nombre de buts 
marqués dans les matchs entre marqués dans les matchs entre 
les équipes. Pour l’instant, c’est les équipes. Pour l’instant, c’est 
l’Algérie et Vladimir Petkovic l’Algérie et Vladimir Petkovic 
qui gardent la main, devant la qui gardent la main, devant la 
Guinée (6 points/+1), avant Guinée (6 points/+1), avant 
d’affronter l’Ouganda à Kampala d’affronter l’Ouganda à Kampala 
dans trois jours.dans trois jours.
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SmaRtPHone :
Double offre à tomber sur le Samsung Galaxy S24 Ultra 

sur le site officiel, et si c'était le bon moment ?

Si vous avez envie de vous i vous avez envie de vous 
offrir un smartphone offrir un smartphone 
puissant et performant, puissant et performant, 

alors, ce Samsung Galaxy S24 alors, ce Samsung Galaxy S24 
Ultra à prix intéressant sur le Ultra à prix intéressant sur le 
site officiel est fait pour vous.site officiel est fait pour vous.
En ce moment, Samsung En ce moment, Samsung 
frappe un grand coup avec frappe un grand coup avec 
une série d’offres à ne surtout une série d’offres à ne surtout 
pas louper pour tout achat pas louper pour tout achat 
d’un Samsung Galaxy S24 d’un Samsung Galaxy S24 
Ultra présenté à seulement Ultra présenté à seulement 
1469 euros dans sa version 1469 euros dans sa version 
256 Go. En plus, une paire 256 Go. En plus, une paire 
d’écouteurs Galaxy Buds2 d’écouteurs Galaxy Buds2 
Pro vous est offerte avec votre Pro vous est offerte avec votre 
achat, n’attendez pas que les achat, n’attendez pas que les 
stocks diminuent pour en stocks diminuent pour en 
profiter. 100 euros vous seront profiter. 100 euros vous seront 
remboursés sur votre achat, remboursés sur votre achat, 
portant le prix du Galaxy S24 portant le prix du Galaxy S24 
Ultra à 1369 euros.Ultra à 1369 euros.
Et ce n’est pas tout, la Et ce n’est pas tout, la 
marque propose aussi un marque propose aussi un 
bonus de reprise de 150 euros bonus de reprise de 150 euros 

qui viendra s’ajouter à la qui viendra s’ajouter à la 
valeur réelle de votre ancien valeur réelle de votre ancien 
appareil. I l ne vous reste plus appareil. Il ne vous reste plus 
qu’à choisir votre coloris qu’à choisir votre coloris 
et profiter de ces offres tant et profiter de ces offres tant 
qu’elles sont disponibles sur qu’elles sont disponibles sur 

le site.le site.
Samsung fait pleuvoir les Samsung fait pleuvoir les 

offres pour tout achat d’un offres pour tout achat d’un 
Galaxy S24 Ultra mais pour Galaxy S24 Ultra mais pour 

combien de temps ?combien de temps ?
Le Samsung Galaxy S24 Le Samsung Galaxy S24 

Ultra à moins de 1400 euros Ultra à moins de 1400 euros 
sur le site officiel vous permet sur le site officiel vous permet 
d’obtenir en un éclair des d’obtenir en un éclair des 
informations en entourant un informations en entourant un 
élément visuel sur une image élément visuel sur une image 
ou encore de traduire des ou encore de traduire des 

messages en temps réel.messages en temps réel.
Il contient un capteur principal Il contient un capteur principal 
de 200 Mp qui vous permet de de 200 Mp qui vous permet de 
prendre des photos précises et prendre des photos précises et 
nettes de votre environnement nettes de votre environnement 
pour le sublimer. Vous pouvez pour le sublimer. Vous pouvez 
immortaliser tous les moments immortaliser tous les moments 
qui comptent pour vous.qui comptent pour vous.
Il présente un Spen capable Il présente un Spen capable 
de vous aider pour prendre de vous aider pour prendre 
des notes, dessiner ou annoter des notes, dessiner ou annoter 
des documents. En plus, sa des documents. En plus, sa 
luminosité peut monter à 2600 luminosité peut monter à 2600 
nits pour voir correctement nits pour voir correctement 
votre écran en plein soleil.votre écran en plein soleil.
Avec son processeur Avec son processeur 
Snapdragon 8 Gen 3, vos Snapdragon 8 Gen 3, vos 
jeux sur mobile prennent jeux sur mobile prennent 
une autre tournure et votre une autre tournure et votre 
Galaxy S24 Ultra les propulse Galaxy S24 Ultra les propulse 
au-delà de leurs limites. Il au-delà de leurs limites. Il 
gère les graphismes les plus gère les graphismes les plus 
sophistiqués tout en évitant sophistiqués tout en évitant 
la surchauffe et en préservant la surchauffe et en préservant 
ses composants.ses composants.

aUtomoBile :
Voitures de sport électriques : nos coups de foudre

La conversion rapide de a conversion rapide de 
l'industrie automobile à l'industrie automobile à 
la propulsion électrique la propulsion électrique 

rebat les cartes, bouleversant rebat les cartes, bouleversant 
une hiérarchie bien établie une hiérarchie bien établie 
jusque-là dominée par des jusque-là dominée par des 
marques prestigieuses. Meilleur marques prestigieuses. Meilleur 
exemple de ce changement exemple de ce changement 
radical : l'avènement de Tesla, radical : l'avènement de Tesla, 
la marque américaine pionnière la marque américaine pionnière 
de la voiture électrique haut de la voiture électrique haut 
de gamme créée en 2003 et de gamme créée en 2003 et 
devenue une nouvelle référence devenue une nouvelle référence 
dans ce domaine, jusqu'à régner dans ce domaine, jusqu'à régner 
sur ce marché spécifique grâce sur ce marché spécifique grâce 
aux ventes records de ses Model aux ventes records de ses Model 
3 et Y. Or Tesla a justement 3 et Y. Or Tesla a justement 
présenté, l'an dernier, la Model présenté, l'an dernier, la Model 
S Plaid, une grande routière aux S Plaid, une grande routière aux 
performances ébouriffantes (1 performances ébouriffantes (1 
020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 020 ch, 0 à 100 km/h en 2,1 s 
? à partir de 109 990 ?) capable ? à partir de 109 990 ?) capable 
de rivaliser avec les meilleures de rivaliser avec les meilleures 
voitures de sport du moment, voitures de sport du moment, 
et ce quel que soit leur mode de et ce quel que soit leur mode de 
propulsion.propulsion.
Quant au Roadster, qui Quant au Roadster, qui 
devrait être présenté d'ici à devrait être présenté d'ici à 
la fin de l'année, Elon Musk, la fin de l'année, Elon Musk, 
l'emblématique patron de la l'emblématique patron de la 
marque américaine, a annoncé marque américaine, a annoncé 
dans son style habituel tout en dans son style habituel tout en 
nuances : « Il n'y aura jamais nuances : « Il n'y aura jamais 
d'autre voiture comme celle-d'autre voiture comme celle-
ci ? si on peut même appeler ci ? si on peut même appeler 
cela une voiture », en faisant cela une voiture », en faisant 
notamment référence à sa notamment référence à sa 
capacité d'accélération inédite. capacité d'accélération inédite. 
En attendant, le titre de la En attendant, le titre de la 
voiture de sport électrique voiture de sport électrique 
la plus performante dûment la plus performante dûment 
commercialisée revient à une commercialisée revient à une 
autre start-up, croate celle-autre start-up, croate celle-
là, Rimac, dont la Nevera là, Rimac, dont la Nevera 
revendique une vitesse de pointe revendique une vitesse de pointe 
de 412 km/h et un 0 à 100 km/h de 412 km/h et un 0 à 100 km/h 
en moins de 1,8 s, le tout pour en moins de 1,8 s, le tout pour 
un prix stratosphérique de 2 un prix stratosphérique de 2 
millions d'euros hors taxe.millions d'euros hors taxe.

Du 12 cylindres au triphaséDu 12 cylindres au triphasé
Coup de foudre avec la Maserati Coup de foudre avec la Maserati 
Granturismo Folgore, un coupé Granturismo Folgore, un coupé 
doté de trois moteurs libérant 830 doté de trois moteurs libérant 830 
ch au total. © davidedemartis.ch au total. © davidedemartis.
comcom
Bien sûr, la plupart des Bien sûr, la plupart des 
constructeurs « historiques » ne constructeurs « historiques » ne 
se sont pas contentés de compter se sont pas contentés de compter 
les points face à cette offensive. les points face à cette offensive. 
Si Aston Martin, en proie à des Si Aston Martin, en proie à des 
difficultés financières, a dû difficultés financières, a dû 
repousser le lancement de son repousser le lancement de son 
premier modèle 100 % électrique premier modèle 100 % électrique 
à 2026, même les marques que à 2026, même les marques que 
l'on imaginait les plus éloignées l'on imaginait les plus éloignées 
de cette technologie du simple de cette technologie du simple 
fait que leur réputation a fait que leur réputation a 
principalement été construite principalement été construite 
sur la puissance et la musicalité sur la puissance et la musicalité 
de leur moteur thermique à 6, 8 de leur moteur thermique à 6, 8 
ou 12 cylindres, eh bien celles-ou 12 cylindres, eh bien celles-
là aussi descendent aujourd'hui là aussi descendent aujourd'hui 
dans l'arène électrique. Ainsi, dans l'arène électrique. Ainsi, 
s'il faudra encore attendre s'il faudra encore attendre 
2025 pour admirer la première 2025 pour admirer la première 
Ferrari à batterie, Maserati a Ferrari à batterie, Maserati a 
déjà commencé à décliner ses déjà commencé à décliner ses 
modèles en version « Folgore modèles en version « Folgore 
» (« foudre »). Et après la » (« foudre »). Et après la 
Granturismo dotée de trois Granturismo dotée de trois 
moteurs électriques pour une moteurs électriques pour une 
puissance cumulée de 830 ch puissance cumulée de 830 ch 
présentée il y a quelques mois, présentée il y a quelques mois, 
c'est au tour du SUV Grecale c'est au tour du SUV Grecale 
de recevoir ce traitement « de recevoir ce traitement « 
foudroyant » avec deux moteurs foudroyant » avec deux moteurs 
à aimants permanents qui à aimants permanents qui 
développent 558 ch au total.développent 558 ch au total.

Les allemandes en pointeLes allemandes en pointe
Mieux, les marques premium Mieux, les marques premium 
allemandes ont, elles, déjà allemandes ont, elles, déjà 
largement entamé leur largement entamé leur 
conversion. BMW a par conversion. BMW a par 
exemple lancé successivement exemple lancé successivement 
ces derniers mois trois grandes ces derniers mois trois grandes 
routières électriques siglées « M routières électriques siglées « M 
», c'est-à-dire dotées de chaînes », c'est-à-dire dotées de chaînes 
de traction à haute performance de traction à haute performance 

: la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 : la i4-M50 de 544 ch, la i5-M60 
de 601 ch et la limousine i7-de 601 ch et la limousine i7-
M70 de 660 ch. Même stratégie M70 de 660 ch. Même stratégie 
chez Mercedes-AMG, dont les chez Mercedes-AMG, dont les 
EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de EQE 53 de 626 ch et EQS 53 de 
761 ch visent la même clientèle, 761 ch visent la même clientèle, 
aisée et acquise à la technologie aisée et acquise à la technologie 
électrique. Ces deux marques électrique. Ces deux marques 
misent non seulement sur leur misent non seulement sur leur 
notoriété, mais également sur la notoriété, mais également sur la 
qualité de fabrication, le confort qualité de fabrication, le confort 
et les performances dynamiques et les performances dynamiques 
de leurs berlines pour se de leurs berlines pour se 
distinguer.distinguer.
La Porsche Taycan Turbo GT, La Porsche Taycan Turbo GT, 
livrable au printemps, vient de livrable au printemps, vient de 
battre tous les records de vitesse battre tous les records de vitesse 
sur circuit.sur circuit.
Mais c'est Porsche qui, pour Mais c'est Porsche qui, pour 
l'heure, semble le mieux placé l'heure, semble le mieux placé 
pour reprendre la main dans pour reprendre la main dans 
cette course à l'armement. En cette course à l'armement. En 
attendant le lancement du très attendant le lancement du très 
attendu SUV Macan, c'est la attendu SUV Macan, c'est la 
nouvelle version de la grande nouvelle version de la grande 
routière électrique Taycan routière électrique Taycan 
du constructeur allemand du constructeur allemand 
de voitures de sport qui fait de voitures de sport qui fait 
aujourd'hui l'actualité. Livrable aujourd'hui l'actualité. Livrable 
dès le printemps prochain, celle-dès le printemps prochain, celle-
ci peut désormais développer ci peut désormais développer 
jusqu'à 1 108 ch. Allégée et jusqu'à 1 108 ch. Allégée et 
dotée d'une suspension active dotée d'une suspension active 
pour optimiser sa tenue de pour optimiser sa tenue de 
route, elle vient de battre les route, elle vient de battre les 
records préalablement établis records préalablement établis 
par Tesla sur les circuits de par Tesla sur les circuits de 
Laguna Seca, en Californie, et Laguna Seca, en Californie, et 
du Nürburgring, en Allemagne. du Nürburgring, en Allemagne. 
Une démonstration qui permet Une démonstration qui permet 
de valoriser le savoir-faire d'un de valoriser le savoir-faire d'un 
constructeur impliqué en sport constructeur impliqué en sport 
automobile depuis plus de automobile depuis plus de 
soixante-dix ans.soixante-dix ans.

Les chinoises en embuscadeLes chinoises en embuscade
Enfin, d'autres marques profitent Enfin, d'autres marques profitent 
de cette période de transition de cette période de transition 
pour tenter de se relancer, tel pour tenter de se relancer, tel 
Lotus, dont le géant chinois Lotus, dont le géant chinois 

Geely, spécialiste de la voiture Geely, spécialiste de la voiture 
électrique, est devenu actionnaire électrique, est devenu actionnaire 
majoritaire en 2017. Ainsi, après majoritaire en 2017. Ainsi, après 
la supercar Evija lancée en 2020 la supercar Evija lancée en 2020 
et le SUV Eletre commercialisé et le SUV Eletre commercialisé 
en 2023, c'est la grande routière en 2023, c'est la grande routière 
Emeya qui s'apprête à démontrer Emeya qui s'apprête à démontrer 
le savoir-faire de la marque le savoir-faire de la marque 
anglaise pour ce nouveau type de anglaise pour ce nouveau type de 
propulsion, avec une puissance propulsion, avec une puissance 
pouvant atteindre 918 ch et une pouvant atteindre 918 ch et une 
autonomie comprise entre 500 autonomie comprise entre 500 
et 610 km selon les versions. et 610 km selon les versions. 
Pour se montrer digne de la Pour se montrer digne de la 
réputation de Lotus, c'est aussi réputation de Lotus, c'est aussi 
notamment dans le domaine notamment dans le domaine 
des qualités dynamiques et des qualités dynamiques et 
de la tenue de route, comme de la tenue de route, comme 
Porsche, que l'Emeya devrait Porsche, que l'Emeya devrait 
mettre l'accent, et ce grâce à mettre l'accent, et ce grâce à 
sa suspension pilotée et à ses sa suspension pilotée et à ses 
quatre roues directrices, gages quatre roues directrices, gages 
d'un comportement sûr et agile. d'un comportement sûr et agile. 
Et le groupe Geely pourrait Et le groupe Geely pourrait 
également bientôt directement également bientôt directement 
tenter sa chance sur le Vieux tenter sa chance sur le Vieux 
Continent avec la Zeekr 001 FR, Continent avec la Zeekr 001 FR, 
un break de chasse embarquant un break de chasse embarquant 
100 kWh de batterie et doté 100 kWh de batterie et doté 
de 4 moteurs électriques (un de 4 moteurs électriques (un 
par roue) pour une puissance par roue) pour une puissance 
cumulée de 1 280 ch.cumulée de 1 280 ch.
Revenir au plaisir de conduireRevenir au plaisir de conduire
Certaines marques semblent Certaines marques semblent 
cependant avoir compris que cependant avoir compris que 
cette course à l'armement cette course à l'armement 
pourrait mener à une impasse, pourrait mener à une impasse, 
et qu'au-delà d'un certain niveau et qu'au-delà d'un certain niveau 
la puissance pure pouvait la puissance pure pouvait 
produire plus de frustration produire plus de frustration 
que de satisfaction. À quoi que de satisfaction. À quoi 
bon disposer d'accélération de bon disposer d'accélération de 
dragster si le réseau routier ne dragster si le réseau routier ne 
permet pratiquement jamais permet pratiquement jamais 
d'en profiter, ou alors au risque d'en profiter, ou alors au risque 
d'y laisser immédiatement son d'y laisser immédiatement son 
permis de conduire. Ainsi, permis de conduire. Ainsi, 
des constructeurs de voitures des constructeurs de voitures 
sportives électriques semblent sportives électriques semblent 

désormais vouloir privilégier désormais vouloir privilégier 
le plaisir de conduire sur les le plaisir de conduire sur les 
valeurs chronométriques.valeurs chronométriques.
Dans ce domaine, l'approche Dans ce domaine, l'approche 
suivie par Hyundai pour sa suivie par Hyundai pour sa 
nouvelle Ioniq 5 N apparaît nouvelle Ioniq 5 N apparaît 
très intéressante. Plutôt que très intéressante. Plutôt que 
de privilégier une puissance de privilégier une puissance 
record ? qui n'a toutefois rien record ? qui n'a toutefois rien 
de ridicule, avec 650 ch en de ridicule, avec 650 ch en 
mode « boost » ?, les ingénieurs mode « boost » ?, les ingénieurs 
coréens se sont attachés à imiter coréens se sont attachés à imiter 
le fonctionnement mécanique le fonctionnement mécanique 
d'un modèle doté d'un moteur d'un modèle doté d'un moteur 
thermique et d'une boîte thermique et d'une boîte 
automatique commandée par automatique commandée par 
palettes au volant. Sono- rité, palettes au volant. Sono- rité, 
vibrations, à-coups lors des vibrations, à-coups lors des 
changements de rapport, toutes changements de rapport, toutes 
les sensations sont fidèlement les sensations sont fidèlement 
reproduites pour rendre reproduites pour rendre 
l'expérience de conduite plus l'expérience de conduite plus 
intéressante. Et ça marche !intéressante. Et ça marche !
Mieux, la marque japonaise Mieux, la marque japonaise 
Toyota a d'ores et déjà annoncé Toyota a d'ores et déjà annoncé 
travailler sur des prototypes travailler sur des prototypes 
électriques allant encore plus électriques allant encore plus 
loin, puisque carrément capables loin, puisque carrément capables 
de simuler le plus fidèlement de simuler le plus fidèlement 
possible le comportement de possible le comportement de 
la voiture de son choix, et ce la voiture de son choix, et ce 
même s'il s'agit d'un modèle à même s'il s'agit d'un modèle à 
boîte manuelle, certains de ces boîte manuelle, certains de ces 
prototypes étant même équipés prototypes étant même équipés 
d'un levier de vitesse et d'une d'un levier de vitesse et d'une 
pédale d'embrayage activables pédale d'embrayage activables 
sur demande. D'une paisible sur demande. D'une paisible 
voiture électrique conçue voiture électrique conçue 
pour être le plus confortable pour être le plus confortable 
et silencieuse possible au et silencieuse possible au 
quotidien, on pourra donc quotidien, on pourra donc 
peut-être bientôt passer d'une peut-être bientôt passer d'une 
simple pression sur un bouton simple pression sur un bouton 
à une authentique voiture de à une authentique voiture de 
sport à l'ancienne, rugissante, sport à l'ancienne, rugissante, 
et dont la conduite suppose une et dont la conduite suppose une 
implication totale pour en tirer le implication totale pour en tirer le 
maximum. Le meilleur des deux maximum. Le meilleur des deux 
mondes en quelque sorte.mondes en quelque sorte.

tenniS/ RolanD-gaRRoS : :
Iga Swiatek domine Coco Gauff et s’offre une 

quatrième finale

La maîtresse des lieux a maîtresse des lieux 
retrouve la finale. Iga retrouve la finale. Iga 
Swiatek est toujours Swiatek est toujours 

en course pour s’offrir un en course pour s’offrir un 
quatrième titre à Roland-Garros. quatrième titre à Roland-Garros. 
La Polonaise a dominé ce jeudi La Polonaise a dominé ce jeudi 
en demi-finale Cori Gauff, en demi-finale Cori Gauff, 
numéro 3 mondiale en deux sets numéro 3 mondiale en deux sets 
(6-2, 6-4).(6-2, 6-4).
Impériale dans la première Impériale dans la première 
manche, la patronne du tennis manche, la patronne du tennis 
a imposé son jeu dès le début a imposé son jeu dès le début 
de la rencontre, avec un break de la rencontre, avec un break 
d’entrée, face à une Américaine d’entrée, face à une Américaine 
dépassée (18 fautes directes dépassée (18 fautes directes 
dans le premier set), dominée dans le premier set), dominée 
désormais lors de 11 de leurs 12 désormais lors de 11 de leurs 12 
dernières confrontations.dernières confrontations.
Un deuxième set « très intense Un deuxième set « très intense 

»
La vainqueur de l’US Open 2023 La vainqueur de l’US Open 2023 
a ensuite haussé le ton dans la a ensuite haussé le ton dans la 
deuxième manche après un léger deuxième manche après un léger 
saut d’humeur en direction de saut d’humeur en direction de 
l’arbitre qui a eu le mérite de la l’arbitre qui a eu le mérite de la 
réveiller. Une fois les quelques réveiller. Une fois les quelques 
larmes aux yeux séchées, « Coco larmes aux yeux séchées, « Coco 
» s’est emparée pour la première » s’est emparée pour la première 
fois du service de Swiatek pour fois du service de Swiatek pour 
faire la course en tête. Plus faire la course en tête. Plus 
agressive (15 coups gagnants), agressive (15 coups gagnants), 
la Floridienne d’adoption a fait la Floridienne d’adoption a fait 
douter la Polonaise pendant un douter la Polonaise pendant un 
temps.temps.
Mais la machine Swiatek s’est Mais la machine Swiatek s’est 
doucement remis en route. doucement remis en route. 
Impeccable sur sa ligne de fond Impeccable sur sa ligne de fond 
de court, la double tenante du de court, la double tenante du 
titre a remporté quatre jeux titre a remporté quatre jeux 
consécutives pour repasser consécutives pour repasser 
devant et filer vers la victoire. « devant et filer vers la victoire. « 

C’était très intense. On s’est pris C’était très intense. On s’est pris 
beaucoup de fois le service l’une beaucoup de fois le service l’une 
et l’autre. J’ai réussi à rester plus et l’autre. J’ai réussi à rester plus 
régulière dans mon plan de jeu », régulière dans mon plan de jeu », 
s’est enthousiasmé la Polonaise. s’est enthousiasmé la Polonaise. 
Les trois premières balles de Les trois premières balles de 
match manquées n’ont fait que match manquées n’ont fait que 
retarder l’échéance. Revoilà Iga retarder l’échéance. Revoilà Iga 
Swiatek en finale de Roland-Swiatek en finale de Roland-
Garros pour la quatrième fois Garros pour la quatrième fois 
en six participations, avec une en six participations, avec une 
vingtième victoire consécutive vingtième victoire consécutive 
Porte d’Auteuil.Porte d’Auteuil.
Mauvaise nouvelle pour sa Mauvaise nouvelle pour sa 
future adversaire, la Polonaise future adversaire, la Polonaise 
est invaincue au moment de est invaincue au moment de 
disputer le sacre final. La disputer le sacre final. La 
joueuse de 23 ans tout juste joueuse de 23 ans tout juste 
partira forcément ultra-favorite partira forcément ultra-favorite 
face à la vainqueure de l’autre face à la vainqueure de l’autre 
demi-finale entre Jasmine demi-finale entre Jasmine 
Paolini et Mira Andreeva.Paolini et Mira Andreeva.
Gauff explique pourquoi elle Gauff explique pourquoi elle 

a pleuréa pleuré

Coco Gauff a fondu en larmes Coco Gauff a fondu en larmes 
en plein match jeudi lors de sa en plein match jeudi lors de sa 
demi-finale perdue contre Iga demi-finale perdue contre Iga 
Swiatek à Roland-Garros. La Swiatek à Roland-Garros. La 
jeune Américaine, regrettant au jeune Américaine, regrettant au 
passage que le tennis n'utilise pas passage que le tennis n'utilise pas 
tous les moyens technologiques tous les moyens technologiques 
en sa possession, a dévoilé en sa possession, a dévoilé 
ensuite en conférence de presse ensuite en conférence de presse 
les raisons de ses pleurs.les raisons de ses pleurs.
La scène n'a échappé à personne. La scène n'a échappé à personne. 
En plein match, ce jeudi lors de En plein match, ce jeudi lors de 
sa demi-finale perdue contre sa demi-finale perdue contre 
Iga Swiatek, Coco Gauff, Iga Swiatek, Coco Gauff, 
probablement submergée par la probablement submergée par la 
frustration mais également par la frustration mais également par la 
déception de ce qu'elle estimait déception de ce qu'elle estimait 
sur le moment comme une sur le moment comme une 
profonde injustice, a éclaté en profonde injustice, a éclaté en 
larmes. La raison ? Une décision larmes. La raison ? Une décision 
d'une juge de ligne (qui venait d'une juge de ligne (qui venait 
d'annoncer faute un service de d'annoncer faute un service de 
Swiatek) que venait précisément Swiatek) que venait précisément 
de déjuger l'arbitre de chaise de déjuger l'arbitre de chaise 

Aurélie Tourte, qui donnait le Aurélie Tourte, qui donnait le 
point à la Polonaise. La jeune point à la Polonaise. La jeune 
Américaine, qui estimait avoir Américaine, qui estimait avoir 
été perturbée par cette annonce été perturbée par cette annonce 
de la juge de ligne intervenue de la juge de ligne intervenue 
plus ou moins en même temps plus ou moins en même temps 
que son retour, ne l'a pas digéré. que son retour, ne l'a pas digéré. 
Il a toutefois fallu attendre Il a toutefois fallu attendre 
son passage en conférence de son passage en conférence de 
presse plus tard pour savoir presse plus tard pour savoir 
très exactement ce qui avait très exactement ce qui avait 
fait que la numéro 3 mondiale fait que la numéro 3 mondiale 
ne parvienne pas à retenir ses ne parvienne pas à retenir ses 
larmes une fois la discussion larmes une fois la discussion 
très tendue ("Ils te sifflent parce très tendue ("Ils te sifflent parce 
qu'ils savent que tu as tort", qu'ils savent que tu as tort", 
a notamment asséné Aurélie a notamment asséné Aurélie 
Tourte à Gauff) avec la juge Tourte à Gauff) avec la juge 
française terminée. "Mes pleurs française terminée. "Mes pleurs 
? Je me suis sentie submergée ? Je me suis sentie submergée 
par une accumulation de choses. par une accumulation de choses. 
Donc, j'étais en train de perdre Donc, j'étais en train de perdre 
le match. Chaque point compte le match. Chaque point compte 
contre n'importe qui, mais contre contre n'importe qui, mais contre 

elle (Swiatek), encore plus. elle (Swiatek), encore plus. 
Je pense que c'était l'un de ces Je pense que c'était l'un de ces 
moments-là", a répondu Gauff moments-là", a répondu Gauff 
à un journaliste lui demandant à un journaliste lui demandant 
les raisons de ses larmes, à 2-1 les raisons de ses larmes, à 2-1 
pour elle dans le deuxième set et pour elle dans le deuxième set et 
0-15 sur le service de la numéro 0-15 sur le service de la numéro 
1 mondiale.1 mondiale.

Gauff tape du poing sur la Gauff tape du poing sur la 
tabletable

"C'était un excès de tout", a "C'était un excès de tout", a 
poursuivi la lauréate du dernier poursuivi la lauréate du dernier 
US Open, ravie néanmoins US Open, ravie néanmoins 
d'avoir su très vite s'en relever, d'avoir su très vite s'en relever, 
en breakant la Polonaise dans en breakant la Polonaise dans 
la foulée. "Mais je me suis la foulée. "Mais je me suis 
ressaisie et après j'ai gagné le ressaisie et après j'ai gagné le 
jeu. Généralement, je ne suis pas jeu. Généralement, je ne suis pas 
trop frustrée par des décisions trop frustrée par des décisions 
de ce type-là, mais je pense que de ce type-là, mais je pense que 
c'était une combinaison de plein c'était une combinaison de plein 
d'éléments qui se sont produits d'éléments qui se sont produits 
au même moment." Chapitre au même moment." Chapitre 
refermé, au contraire de celui refermé, au contraire de celui 
de la vidéo, que Gauff aimerait de la vidéo, que Gauff aimerait 
beaucoup plus présente dans beaucoup plus présente dans 
le tennis, ne serait-ce que pour le tennis, ne serait-ce que pour 
éviter des situations comme éviter des situations comme 
celle de jeudi. "C'est ridicule celle de jeudi. "C'est ridicule 
que nous ne l'ayons pas. Je ne que nous ne l'ayons pas. Je ne 
le dis pas simplement parce le dis pas simplement parce 
que cela m'est arrivé, mais tous que cela m'est arrivé, mais tous 
les sports en disposent et c’est les sports en disposent et c’est 
terrible pour un joueur de revoir terrible pour un joueur de revoir 
le point en ligne par la suite et le point en ligne par la suite et 
de réaliser qu’on avait tout à de réaliser qu’on avait tout à 
fait raison. Le tennis est non fait raison. Le tennis est non 
seulement le seul sport où nous seulement le seul sport où nous 
n'avons pas de système vidéo n'avons pas de système vidéo 
mais où les décisions sont prises mais où les décisions sont prises 
par une seule personne."par une seule personne."
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ASUS ProArt PZ13, PX13 et P16 

un trio voué aux créatifs baroudeurs et aux grands espaces

Corée du Sud veut poser une sonde sur la Lune 
d’ici 2032

À l’occasion du 
Computex 2024, 
ASUS a dévoilé trois 

nouveaux ordinateurs portables 
voués aux créateurs en quête de 
grands espaces. Regroupés sous 
l’égide ProArt, ces derniers ont 
en effet la particularité d’être 
conçus pour une utilisation… 
en extérieur. Du moins sur le 
papier.

Un PC portable de 16 pouces 
mêlant OLED, CPU AMD de 
nouvelle génération et GeForce 
RTX 4070 ; un ultraportable de 
13 pouces convertible, profitant 
peu ou prou du même topo, mais 
en format hyper compact ; et une 
tablette Windows équipée cette 
fois d’un processeur ARM signé 
Qualcomm.

C’est ce qu’il faut retenir des 
annonces ASUS ProArt, la 
gamme du fabricant taïwanais 
vouée aux utilisations créatives. 
Ce triptyque a toutefois la 
particularité de miser sur des 
châssis renforcés et sur un 
contexte d’utilisation dans la 
pampa. En tout cas si l’on s’en 
tient au marketing d’ASUS pour 
ces trois nouveaux produits, 
qu’on vous détaille ci-dessous.

ProArt P16 : un concurrent en 
plus pour le MacBook Pro 16

Conçu autour de l’IA comme 
la majorité des PC lancés en 
2024, le ProArt P16 s’annonce 
comme un concurrent de plus 
du MacBook Pro 16, mais avec 
plusieurs atouts à faire valoir 
par rapport à son concurrent à la 
pomme.

L›appareil profite en premier 
lieu d›un châssis durci (il est 
censé dépasser les prérequis du 
standard militaire MIL-STD 

810H) et pourtant compact : 
14,9 mm d›épaisseur pour 1,85 
kilo seulement en format 16 
pouces. Il devrait donc rester 
agréable à transporter en dépit 
de son grand écran.

À ce propos, on y trouve 
justement une dalle OLED tactile 
et 4K, au format 16:10, capable 
de couvrir intégralement le 
spectre DCI-P3 et d›afficher un 
temps de réponse éclair de 0,2 ms 
(comme tous les écrans OLED). 
La qualité d›image devrait donc 
être au rendez-vous… même si 
la luminosité maximale de ce 
panneau est limitée à 500 cd/
m2. Une luminance suffisante 
en intérieur, mais qui pourrait 
s›avérer - n›en déplaise à ASUS 
-, un peu trop juste en extérieur.

Ce ProArt P16 s›annonce quoi 
qu›il en soit puissant. Il combine 
un processeur AMD Ryzen 
de toute nouvelle génération 
(jusqu›à 12 cœurs et 24 threads 
sous architecture Zen 5) à un 
maximum de 64 Go de mémoire 
vive (LPDDR5X à 7500 MHz) 
et à une carte graphique NVIDIA 
GeForce RTX 4070.

L›ensemble est alimenté par 
une batterie de 90 Wh, et 
dispose d›une connectivité Wi-
Fi 7, avec des connectiques 
correspondant en effet plutôt 
bien à une utilisation créative 
(USB 4, lecteur SD, HDMI 
2.1…). Gamme ProArt oblige, 
on retrouve enfin la molette 
configurable DialPad pour 
travailler plus aisément sur les 
logiciels de la suite Adobe, entre 
autres.

ProArt PX13 : OLED, compacité 
et châssis renforcé

Plus compact et convertible, le 

ProArt PX13 embarque lui aussi 
un processeur AMD de nouvelle 
génération (jusqu›à 12 cœurs 
et 24 threads sous architecture 
Zen 5) et une RTX 4070 
(vraisemblablement limitée à 
une enveloppe thermique plus 
modeste que sur le P16), couplés 
à 32 Go de RAM au maximum 
(LPDDR5X à 7500 MHz). Ce 
tandem CPU/GPU s›installe ici 
dans un châssis de 17,7 mm pour 
1,38 kg, également renforcé 
(MIL-STD 810H).

L›écran de 13,3 pouces, que l›on 
peut faire basculer à 360 degrés 
autour du clavier, pour passer 
en mode tablette, s›appuie là 
aussi sur la technologie OLED. 
On passe par contre sur une 
définition 2,8K (2880 points 
par 1800), mais l›on conserve 
la prise en charge à 100 % du 
spectre DCI-P3 et une luminance 
maximale de 500 cd/m2.

Pour le reste, ASUS évoque 
la présence d›une batterie de 
73 Wh et d›une connectivité 
Wi-Fi 7. Côté connectiques, 
en revanche, on abandonne le 
lecteur SD pleine taille pour 
un lecteur MicroSD beaucoup 
moins utile. Les connectiques 
USB 4 et HDMI 2.1 restent 
toutefois d›actualité.

ProArt PZ13 : une tablette 
Windows ARM pour les créatifs 
baroudeurs

De ces trois nouveaux 
appareils, la tablette ProArt 
PZ13 est probablement la plus 
« baroudeuse ». ASUS nous 
parle en effet là aussi d›une 
certification MIL-STD 810H 
pour le châssis, mais évoque en 
prime une résistance à l›eau et à 
la poussière (IP52) et un design 

« extrêmement durable ».

Basée pour sa part sur un 
processeur ARM signé 
Qualcomm (couplé à un 
maximum de 16 Go de 
LPDDR5X à 8500 MHz), cette 
ardoise sous Windows embarque 
un écran OLED 2,8K (2880 
pixels par 1800) de 13,3 pouces 
au format 16:10, couvrant 
lui aussi à 100 % l’espace de 
couleurs DCI-P3 et montant 

à 500 cd/m2 de luminosité 
maximale.

L’ensemble est alimenté par une 
batterie de 70 Wh, et installé au 
chausse-pied dans un châssis 
de 9mm d’épaisseur pour 0,85 
kg (hors clavier détachable). 
Notons enfin la présence de 
deux ports USB 4 et d’un lecteur 
de cartes SD, en parallèle d’une 
connectivité Wi-Fi 7.

La Corée du Sud a confirmé son 
objectif d’envoyer une sonde 
sur la Lune d’ici 2032, et veut 
planter son drapeau sur Mars à 
l’horizon 2045, a déclaré jeudi 
le président Yun Suk Yeol.

« J’ai toujours pensé qu’il y 
avait un rêve et un avenir infinis 
dans l’espace », a déclaré jeudi 
le président, en présentant 
un plan dédié à l’exploration 
spatiale.

L’Administration aérospatiale 
de Corée (KASA), 
nouvellement créée, « 

s’efforcera de faire atterrir une 
sonde sur la Lune d’ici 2032 
et de planter le Taegeukgi (le 
drapeau sud-coréen, ndlr) sur 
Mars d’ici 2045 », a-t-il ajouté.

Mission lunaire en 2026 sous 
égide américaine

La Corée du Sud a placé en 
orbite lunaire en décembre 
2022 sa sonde « Danuri », 
lancée quelques mois plus tôt à 
bord d’une fusée SpaceX.

Le pays a franchi une étape 
supplémentaire dans son 

programme spatial en mai 2023, 
avec le succès du troisième 
tir de sa fusée de conception 
nationale, Nuri. Trois autres 
lancements de Nuri seront 
effectués d’ici à 2027, indiquait 
l’année dernière le ministre des 
Sciences et de la Technologie, 
Lee Jong-ho.

La KASA, fondée sur le modèle 
de la Nasa, sera dirigée par 
l’Américain d’origine coréenne 
John Lee, qui y a travaillé 30 
ans. L’agence a pour objectif 
immédiat la participation sud-

coréenne à la mission lunaire 
Artemis 3, qui doit se dérouler 
en 2026 sous l’égide des Etats-
Unis.

Sacheon, le « Toulouse » de 
l’Asie

Yun Suk Yeol a promis d’« 
augmenter le budget alloué au 
développement spatial à 1.500 
milliards de wons (environ 1 
milliard d’euros) d’ici 2027 », 
soit le double de l’enveloppe 
actuelle.

Le pays pourrait consacrer 

100.000 milliards de wons 

(67 milliards d’euros) à 

l’exploration spatiale d’ici 

2045, selon lui.

Le président a aussi pour 

ambition de faire de la ville de 

Sacheon (sud-ouest), où a été 

installée la nouvelle agence 

spatiale, le « Toulouse de l’Asie 

», en faisant référence au chef-

lieu de l’Occitanie, dont la ville 

voisine de Blagnac abrite le 

siège de la direction d’Airbus.
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Comment limiter les 
risques d’accident 
vasculaire cérébral ? 

Dans une vidéo publiée sur 
Instagram, un neurologue 
a livré quatre bon réflexes 
à connaître et à adopter.
150.000 personnes sont 
victimes d’un accident 
vasculaire cérébral chaque 
année en France. L’AVC 
constitue la première cause 
de handicap physique acquis 
de l’adulte, indique l’Inserm. 
Dans 85% des cas, il s’agit 
d’un AVC ischémique, qui 
se produit quand une artère 
du cerveau est obstruée par 
un caillot de sang ou une 
plaque d’athérome, précise 
le ministère de la Santé.
Pour prévenir l’accident 
vasculaire cérébral, il est 
essentiel de connaître ses 
principaux facteurs de risque, 
à savoir l’hypertension, le 
tabagisme, le diabète, l’obésité 
et l’hypercholestérolémie, 
comme l’indique la Fédération 

française de cardiologie. 
Limiter les risques d’AVC 
nécessite de “prendre au 
maximum soin de nos vaisseaux 
et en particulier de nos artères”, 
explique le Dr Olivier Sillam, 
neurologue, dans une vidéo 
publiée sur Instagram. Pour 
ce faire, il liste quatre mesures 
essentielles à mettre en place.
Les bons réflexes à connaître 

pour limiter les risques d’AVC ?
Connaître les facteurs de 
risque de l’AVC et agir sur 
ces derniers est un bon moyen 
de se protéger. Quels sont 
les bons réflexes à adopter 
? Le neurologue Olivier 
Sillam en a listé quatre.
Ne pas fumer
On le sait, le tabac est 
responsable d’un grand nombre 

de maladies, parmi lesquelles 
certains cancers ou encore 
la bronchopneumopathie 
chronique obstructive 
(BPCO). Il s’agit également 
d’un facteur de risque d’AVC. 
“Le tabac va dégrader la 
paroi des vaisseaux, va 
induire des processus à la fois 
inflammatoires et oxydatifs 
et va donc être à l’origine de 
plaques d’athérome, c’est-
à-dire de gras, qui vont se 
loger au niveau des artères”, 
explique le Dr Olivier Sillam. 
Pour limiter les risques, il 
convient donc de ne pas fumer.
Vérifier sa tension artérielle
Le neurologue souligne 
l’importance de vérifier sa 
tension artérielle de façon 
régulière. En cause ? “Une 
hypertension peut être à 
l’origine d’une dégradation de 
la paroi des vaisseaux”, note-t-
il. Pour rappel, on parle d’une 
tension artérielle normale 
lorsqu’elle est inférieure à 
140/90 mmHg au cabinet 

médical et à 135/85 mmHg 
en automesure, indique le 
site de l’Assurance maladie.
S’assurer de l’absence de 
diabète et de cholestérol
Le diabète et 
l’hypercholestérolémie 
constituent également des 
facteurs de risque d’accident 
vasculaire cérébral. C’est 
pourquoi le neurologue 
souligne la nécessité de 
“s’assurer, avec le médecin 
traitant, de l’absence de 
diabète par une prise de sang 
et de dyslipidémie, c’est-à-
dire de mauvais cholestérol”.
Pratiquer une activité 
physique régulière
Le Dr Olivier Sillam 
recommande également de 
pratiquer une activité physique 
régulière. Celle-ci est bénéfique 
“pour la santé cardiovasculaire 
en général et peut limiter 
le risque de développer 
un AVC”, commente-t-il.

4 conseils d’un neurologue pour prévenir le risque d’AVC

Alors que le nombre 
de cas d’eczéma 
augmente, des 

chercheurs américains 
estiment qu’un apport 
excessif d’un composant 
largement répandu 
dans l’alimentation 
augmenterait le risque.
Démangeaison, plaques 
rouges, sécheresse de la 
peau... L’eczéma touche plus 
de 2 millions de personnes 
à travers la France. Certains 
facteurs comme un air très 
sec et froid, la pollution 
ou encore l’alimentation 
peuvent être des facteurs 
favorisant son apparition. 
Mais depuis 40 ans, on note 
une augmentation des cas 
de cette maladie de la peau.
Des chercheurs de 
l’Université de Californie, 
aux États-Unis, se sont 
interrogés sur la place de 
l’alimentation pour expliquer 
cette hausse des cas, et plus 
particulièrement sur le rôle lié 
à un régime riche en sodium. 
Selon eux, “manger un seul 
gramme supplémentaire de 

sodium par jour – la quantité 
contenue dans un Big Mac 
– augmente le risque de 
poussées de 22 %”. Leurs 
résultats sont publiés dans la 
revue JAMA Dermatology.
Un apport en sel augmenterait 
le risque d’eczéma
Pour en arriver à ces résultats, 
les chercheurs se sont basés, 
dans un premier temps, sur les 
données de la UK Biobank, 
une étude menée sur le 
long terme afin d’analyser 
les effets de l’exposition 
environnementale sur le 
développement de certaines 
maladies. La consommation 
de sel était mesurée par la 
présence de sodium dans 
les urines. Les chercheurs 
avaient donc accès à des 
échantillons d’urine des 
participants ainsi que 
leurs dossiers médicaux 
électroniques. D’autres 
facteurs tels que la pression 
artérielle et l’indice de 
masse corporelle (IMC) 
étaient relevé. La durée 
de suivi était de 6 ans.
Les chercheurs ont remarqué 

que 10.839 participants, soit 
5,0 % du panel, ont reçu un 
diagnostic d’eczéma. Selon 
les chercheurs, “chaque 
gramme supplémentaire de 
sodium excrété dans l’urine 
sur 24 heures était associée 
à un risque 11 % plus élevé 
de diagnostic d’eczéma”. 
De plus, les participants 
avaient “16 % de chances 
plus élevées d’avoir un cas 
actif et un risque 11 % plus 
élevé de gravité accrue”.
Dans un second temps, les 
chercheurs ont analysé les 
habitudes alimentaires de 
13.014 personnes inscrites, 
participant à l’Enquête 
nationale sur la santé et la 
nutrition. Les chercheurs 
ont alors remarqué que “la 
consommation d’un seul 
gramme supplémentaire 
de sodium par jour - 
environ une demi-cuillère 
à café de sel de table - 
était associée à un risque 
accru de 22 % de présenter 
un cas d’eczéma actif”.
Comment limiter sa 
consommation de sel ?

Réduire la consommation de 
sel peut avoir des bienfaits 
pour limiter les risques 
d’eczéma mais aussi d’autres 
complications liées à la santé. 
En effet, un apport accru “est 
aujourd’hui reconnu comme 
un des facteurs de risque de 
l’hypertension artérielle et 
par conséquent de maladies 
cardiovasculaires”. Pour 
rappel, les recommandations 
sont de 5 grammes par jour. 
En France on en consomme en 
moyenne 9 grammes par jour.

Pour réduire sa 
consommation, l’Agence 
nationale de sécurité sanitaire 
de l’alimentation, de 
l’environnement et du travail 
(Anses), recommande de :
• limiter 
la consommation 
d’aliments les plus salés ;
• connaître la 
composition des aliments 
en lisant les étiquetages ;
• limiter les ajouts 
de sel lors de la préparation 
et pendant les repas.

Un apport excessif de ce condiment augmenterait 
le risque d’eczéma
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On a toutes connu cette 
situation où un bouton 
flamboyant est apparu 

dans la nuit, et en essayant de le 
camoufler, on empire la situation. 
Sur TikTok, une dermatologue a 
rappelé les bons réflexes à avoir 
et les gestes à éviter.
La vie de notre peau n’est pas 
linéaire. Au fil des années, elle 
est marquée par les ridules et 
les rides, certaines vont avoir 
des taches brunes, d’autres des 
rougeurs et on a toutes déjà eu 
affaire au bouton rougeoyant un 
beau matin, qui évidemment ne 
tombe jamais bien. Cela peut être 
dû à une fluctuation hormonale, 
un changement de skincare (c’est 
d’ailleurs pour cela que l’on 
déconseille de le faire juste avant 
son mariage).
Et lorsque l’on se retrouve avec 
un spot sur le front, le menton ou 
encore la joue, on a tendance à 
vouloir s’en débarrasser au plus 
vite, n’en adoptant pas toujours 
les bons réflexes. Sur TikTok, 
la dermatologue qui partage 
ses conseils sous le pseudo 
Dermguru a expliqué dans une 

vidéo les ‘do and don’t’ face à 
une poussée de bouton.
Quels sont les bons gestes pour 
atténuer l’aspect d’un bouton ?
Pour cela, la médecin est partie 
de la vidéo d’une Tiktokeuse, @
Dani qui donne sa routine SOS 
anti bouton. La jeune femme 
commence par expliquer que 
les gens ont tendance à essayer 
d’en venir à bout en utilisant de 
nombreux différents produits, ce 
qui est en réalité une mauvaise 
idée. Un avis que rejoint 
Dermguru, «je ne conseille pas 
d’appliquer trop de produits sur 
sa peau», confirme-t-elle.

L’influenceuse poursuit en 
expliquant qu’elle va plutôt miser 
sur une bonne alimentation, riche 
en vitamines. Un réflexe que la 
médecin approuve mais nuance 
: «c’est vrai que l’alimentation 
a un impact sur la peau. Des 
études ont prouvé qu’éviter les 
aliments à fort index glycémique 
et certains produits laitiers peut 
améliorer l’aspect de la peau. En 
revanche il est peu probable que 
cela fasse disparaître un bouton 
sur le court terme», explique la 
dermatologue.
L’influenceuse passe ensuite 
à une astuce bien connue sur 

les réseaux : passer un glaçon 
sur le bouton afin de réduire 
l’inflammation. «Quand 
quelqu’un a une poussée de 
bouton, et particulièrement 
un gros bouton kystique 
inflammatoire, je recommande 
l’application de froid pour réduire 
l’inflammation, l’irritation et les 
rougeurs», précise-t-elle. En 
revanche, elle déconseille de 
placer le glaçon directement sur 
la peau, «cela ferait plus de mal 
que de bien», mais elle précise 
qu’il est possible de l’enrouler 
dans un mouchoir. Et si le bouton 

est très volumineux et enflammé, 
vous pouvez aussi contacter 
votre dermatologue pour un 
traitement local adapté.

Dermguru conclut sa vidéo en 
précisant que la meilleure façon 
d›éviter ces crises est d›avoir 
une routine adaptée aux peaux 
acnéiques, à noter tout de même 
que les produits prennent entre 
6 et 8 semaines avant que l›on 
puisse en voir les effets, donc il 
faudra faire preuve d’un peu de 
patience.

Si vous avez l’impression de 
perdre plus de cheveux que 
d’habitude et que vous cherchez 
une méthode naturelle pour leur 
donner un coup de boost, voici 
une astuce toute simple à mettre 
en place. Une dermatologue a 
en effet dévoilé l’ingrédient que 
l’on a tous dans sa cuisine et qui 
pourrait faire des miracles sur le 
cuir chevelu et les cheveux.
Pour une chevelure dense et en 
bonne santé, il est important 
d’adapter les gestes et les produits 
utilisés. Vous miserez sur des 
soins capillaires en fonction de 
votre type de cheveux, une brosse 
adaptée au démêlage et vous 
limiterez l’utilisation d’appareils 
chauffants en veillant toujours à 
utiliser un protecteur de chaleur 
avant chaque usage. Pour les 
adeptes des produits naturels, 
certaines huiles végétales seront 
plus ou moins intéressantes pour 
votre chevelure en fonction de 
leurs vertus.
Si vous avez les cheveux fins, 
qu’ils ont du mal à pousser 
voire que vous en perdez plus 
que la normale de saison, vous 
cherchez peut-être des astuces 
pour leur redonner un peu de 
densité et volume, voire stopper 
la chute. S’il est important 

d’en parler à votre médecin 
pour écarter certaines carences 
ou problèmes de santé, vous 
pouvez en parallèle miser sur 
certains produits, que ce soit en 
utilisant certains actifs de votre 
skincare, comme la vitamine 
C, ou en évitant certains gestes 
qui peuvent sembler anodins 
mais augmentent la casse et la 
chute, que ce soit de tirer son 
élastique pour défaire sa queue-
de-cheval ou faire trop souvent 
des coiffures plaquées.
Et si vous cherchez une astuce 
naturelle et petit budget, il y a 
un ingrédient, que l’on a déjà 
quasiment tous dans sa cuisine 
qui pourrait être un allié efficace 
pour lutter contre la chute des 

cheveux, comme le précise une 
dermatologue dans les colonnes 
du média Byrdie. Il s’agit du thé 
vert. Déjà bon élève pour la peau, 
car il permet de lutter contre les 
rides, l’acné et les taches brunes, 
il aurait également de nombreux 
bienfaits pour notre cuir chevelu 
et notre chevelure, et notamment 
de limiter la perte de cheveux.

Comment utiliser le thé vert 
pour limiter la chute de 

cheveux?

Le thé vert est en effet riche 
en antioxydants et possède des 
vertus anti-inflammatoires. Cela 
le rend notamment bénéfique 
pour apaiser les cuirs chevelus 
irrités et limiter la formation de 
pellicules. Et on le sait, la base 

pour des cheveux qui poussent 
bien et tombent moins, c’est un 
cuir chevelu en bonne santé. 
Dr Justine Park, dermatologue 
interrogée par le média Byrdie, 
a précisé que le thé vert a aussi 
des propriétés antiseptiques et 
détoxifiantes qui permettent de 
stimuler la pousse des cheveux. 
Mais ce breuvage est également 
intéressant pour réduire la chute 
de cheveux. En effet, la coiffeuse 
et spécialiste du cuir chevelu 
Mayara Macedo, également 
interrogée par Byrdie, a précisé 
que les antioxydants contenus 
dans les feuilles permettent 
«de combattre une hormone 
responsable de l’affinement des 
cheveux».

Quant à la manière de l’utiliser, 
les expertes conseillent une 
application locale plutôt que 
de boire le thé, car l’effet sera 
plus rapide. Vous pouvez alors 
miser sur des produits capillaires 
à base de thé vert mais aussi 
réaliser votre propre eau de 
rinçage en prenant simplement 
des sachets de thé que vous avez 
probablement déjà dans votre 
cuisine. «Vous pouvez rincer 
vos cheveux avec du thé vert 
refroidi après le shampoing», 
explique Mayara Macedo, avant 
de préciser : «ou vous pouvez 
appliquer des extraits ou des 
huiles de thé vert directement sur 
le cuir chevelu».

Cet ingrédient que l’on a tous dans sa cuisine permettrait 
de réduire la chute de cheveux

Voici les gestes à adopter pour se débarrasser 
d’un bouton sur le visage



La cantatrice sud-africaine 
est en tournée en Europe, 
un an après avoir chanté 

à l’occasion du couronnement 
du roi Charles III, au Royaume-
Uni. Très appréciée dans le 
milieu, elle a aussi su gagner 
l’affection du public.

Son rêve d’enfant n’était pas 
de devenir une cantatrice 
internationale : non, Pretty 
Yende voulait d’abord faire de 
la comptabilité. Au sortir de 
l’apartheid, après l’élection 
de Nelson Mandela en 1994, 
l’emploi renvoie une image 
d’émancipation sociale qui lui 
plaît. Elle doit son changement 
d’orientation à une publicité 
télévisée. Sur le petit écran, 
la compagnie aérienne British 
Airways marque les esprits 
avec sa reprise du « Duo des 
fleurs », issu de l’opéra Lakmé 
du compositeur Léo Delibes. 
L’air, mondialement connu, va 
changer la vie de la jeune Pretty.

« Elle n’arrêtait pas de le chanter 
», se souvient Robert Brooks, 
directeur de la fondation Music 
Is A Great Investment (Miagi), 
qui a accompagné Pretty Yende 
à travers son programme de 
mentorat. Il fait sa rencontre en 
2005 lorsqu’elle étudie au Cap 
où il donne un cours. « Je l’ai 
entendue et je l’ai engagée pour 
quelques représentations. Elle a 
chanté Die Forelle de Schubert 
et elle était parfaite. Un allemand 
parfait, des sentiments, du 
style, elle était tout simplement 
exceptionnelle et sa voix bien 
sûr, sa personnalité, bref tout. »

Très spirituelle, Pretty Yende a 
commencé par chanter à l’église 
et dans la chorale son école 
de Piet Retief, une commune 
rurale. Elle s’est rapidement 
fait remarquer en participant à 
un programme gouvernemental 
de compétitions entre chorales 
scolaires, anciennement appelé 
« le Tirisano ». « Cela ne faisait 
aucun doute que sa voix était 
extraordinaire, cela ne faisait 
aucun doute qu’elle irait loin 
», se remémore le musicien 
et chef d’orchestre Michael 
Dingaan, qui l’a dirigée dans 
les chorales scolaires où elle a 
fait ses gammes.

Diplômée de La Scala, 
doublement récompensée à 
Operalia

Décidée à approfondir ces 
enseignements, Pretty Yende 
choisit d’étudier à l’université 
du Cap (UCT). Mais quand 
elle se présente à l’audition 
pour intégrer le cursus, il lui 

manque un diplôme de chant, 
a priori obligatoire pour être 
sélectionné. « Mais nous avons 
aussi réalisé que nous écoutions 
une voix exceptionnelle, nous 
lui avons immédiatement 
proposé une place à l’école 
de l’opéra d’UCT », se 
souvient Angelo Gobbato, 
ancien directeur de l’opéra de 
l’université, dans un article 
publié par UCT. Pretty Yende 
y fait la rencontre de Virginia 
Davids, sa professeure de chant 
qu’elle appelle affectueusement 
« Mamma V ». « L’histoire de 
Pretty Yende n’est pas un conte 
de fée, elle a travaillé très très 
dur », souligne l’enseignante 
dans une vidéo tournée pour 
l’opéra de San Francisco.

En 2011, elle gagne le concours 
international Operalia. « Elle 
avait une technique incroyable, 
une générosité humaine, 
elle était déjà considérée 
comme l’une des brillantes 
représentantes de l’école 
italienne, et je me souviens que 
le milieu de l’opéra était très 
en éveil vis-à-vis de son talent 
», se remémore Emmanuel 
Hondré, directeur général de 
l’Opéra national de Bordeaux, 
qui l’a programmée pour un 
récital le 23 mai 2024.

Lors d’Operalia, en sus du 
premier prix, la cantatrice, 
qui a su s’attirer la faveur des 
spectateurs et du milieu qui 
l’apprécie, est aussi repartie 
avec le prix du public. « C’est 
une chanteuse et une personne 
respectée. Les gens l’aiment. 
Les directeurs d’opéra, les 
gens de la logistique… Elle 

s’intéresse à tous, c’est une 
personne très bien », salue 
Robert Brooks. « Être à la fois 
humble et extrêmement sûre de 
soi, ce ne sont pas des qualités 
si évidentes. Elle n’est pas 
branchée sur la même fréquence 
», s’enthousiasme de son côté 
Michael Dingaan.

Couronnement de Charles III

À quelques jours de chanter 
pour le couronnement du roi 
Charles III dans l’abbaye de 
Westminster, l’assurance de 
Pretty Yende impressionne 
encore. Un journaliste lui 
demande alors si elle est stressée 
: « Je suis trop impatiente pour 
être stressée. C’est ce qui peut 
arriver de mieux à un artiste, je 
suis prête », confie la chanteuse, 
très apaisée avant de marquer 
l’histoire.

Trois chansons pour l’éternité. 
Le 6 mai 2023, habillée dans une 
robe d’un jaune solaire, Pretty 
Yende devient la première 
artiste soliste africaine à donner 
une représentation pour le 
couronnement d’un monarque 
britannique. « La chance d’une 
vie », savoure cette fille de Piet 
Retief, commune portant le nom 
de l’un des pères fondateurs 
de la nation afrikaner, dont 
les descendants ont imposé le 
régime d’apartheid de 1948 à 
1994.

« L’histoire de Pretty Yende est 
remarquable si on se rappelle 
du contexte de la ségrégation 
raciale en Afrique du Sud. Il 
y a des Blancs qui diraient : 
“Il vous faut certains gènes 
pour comprendre la musique 

classique”, en somme, que ce 
n’est pas fait pour les Noirs. 
J’ai déjà entendu ce genre de 
choses. Et voilà une jeune 
fille noire et belle venue de 
Piet Retief ! Elle a bien eu le 
système ! » s’enthousiasme 
Robert Brooks.

« Discrimination raciale » à 
l’aéroport Paris Charles-de-
Gaulle

« Sa couleur de peau et ses 
origines sont totalement 
acceptées. Depuis des 
décennies, depuis les grandes 
cantatrices noires américaines 
comme Jessye Norman (1945-
2019) ou Grace Bumbry (1937-
2023), on n’a plus de débat sur le 
sujet et heureusement », insiste 
Emmanuel Hondré depuis 
Bordeaux. Lorsque Pretty 
Yende interprète Marie dans 
l’opéra La fille du Régiment 
de Donizetti au Metropolitan 
Opera de New York en 2009, 
elle passe du français au zoulou 
en un claquement de langue, 
pour exprimer l’esprit qui 
s’emmêle les pinceaux lors 
d’un coup de foudre amoureux. 
« C’est très important d’avoir 
à la fois, le sentiment de ses 
propres racines et le sentiment 
d’appartenir à une communauté 
plus large et d’y être accepté », 
ajoute Emmanuel Hondré.

Pourtant, en 2021, son 
arrestation à l’aéroport de Paris 
Charles de Gaulle réveille 
de douloureux souvenirs. 
La police aux frontières 
l’interpelle brièvement pour un 
problème de visa. La diva est 
conduite dans une cellule de 
rétention, fouillée au corps et 

mise sous pression, « comme 

si j’étais une criminelle », 
raconte-t-elle dans son compte 

rendu diffusé sur Instagram. 

« Les violences policières 

sont réelles pour une personne 

comme moi », dénonce-t-elle 
évoquant une « discrimination 

raciale scandaleuse » » Son 
coup de gueule conduit le 

ministre sud-africain des 

Relations internationales à 

écrire aux autorités françaises 

pour obtenir des réponses et 

demander l’ouverture d’une 

enquête.

Malgré cet incident, la star 

internationale n’a pas tourné le 

dos à la France où elle continue 

de se produire régulièrement. « 

Vous êtes ici chez vous », lui a 
lancé l’ancienne ministre de la 

Culture Rima Abdul Malak au 
moment de la distinguer officier 
des Arts et des Lettres, en 2022. 

Un honneur supplémentaire 

pour cette francophile qui 

parle la langue de Molière. 

D’ailleurs, il y a un mot qu’elle 

connaît bien et qui pourrait 

faire la synthèse de sa carrière, 

entre l’angoisse de sa détention 

à l’aéroport, les concerts en 

mondovision, les récompenses 

et le sentiment que procurent 

ses interprétations : «frissons ».

Pretty Yende, la voix royale venue de l’Afrique 
du Sud rurale
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À l’aise dans divers 
répertoires, la soprano de 
33 ans est régulièrement 

invitée à se produire sur 
différentes scènes du monde. Et 
rêve de quelques grands rôles 
mozartiens qu’elle n’a jamais 
chantés, tels Elettra ou Vitellia.

« C’est un rôle qui me donnera 
du fil à retordre. » La soprano 
Cyrielle Ndjiki Nya est au 
festival Tangente de Saint Pölten, 
en Autriche, pour la reprise, en ce 
mois de mai, de l’opéra Justice, 
d’Hèctor Parra, sur un livret 
de l’écrivain congolais Fiston 
Mwanza Mujila. Une œuvre 
engagée, jamais enregistrée, qui 
s’inspire de faits réels : le tragique 
accident, en février 2019 au 
marché de Kabwe, en RDC, d’un 
camion chargé d’acide sulfurique 
destiné à l’extraction minière. 
Ce jour-là, 21 personnes sont 
mortes, sept ont été grièvement 
blessées, toutes percutées par le 
camion. De nombreux champs 
ont aussi été contaminés et des 
maisons endommagées.

Strauss, Verdi, Wagner, Mozart…

Dans cette fiction qui puise 
librement parmi les témoignages 
des victimes auxquelles elle 
donne voix, Cyrielle Ndjiki 
Nya reprend le rôle de la mère 
de l’une des jeunes victimes, 
précédemment tenu par son 
amie et collègue Axelle Fanyo. « 
Quand on est parmi les premiers 
interprètes d’une œuvre, on 
dispose, évidemment, de peu 
de références. La rythmique et 
la musique sont assez pointues 
aussi, mon intervention chantée 
s’effectuant en partie en swahili. 
» Pourtant, loin de se laisser 
impressionner, la trentenaire, de 
son soprano rond et lumineux, 
s’amuse à passer du baroque 
au contemporain : « Il faut 
nourrir sa curiosité, rechercher 
ce qui fait qu’on est un artiste 
singulier, trouver ce qui nous 
plaît et entretient cette envie de 
continuer à chanter. »

Après l’Autriche, Cyrielle 
Ndjiki Nya reviendra à l’Opéra 
de Montpellier (France) où elle 
sera la soprano solo dans la 
quatrième symphonie de Mahler. 
Nul ne peut nier que la petite fille 
de Creil (banlieue parisienne) 
commence à s’imposer dans le 
milieu, tant elle multiplie les 
rôles, alors même qu’elle se 
désole de la trop faible présence, 
sur les scènes nationales et 
internationales, de chanteuses 
lyriques d’ascendance africaine. 
Elle a incarné la Comtesse dans 
Les Noces de Figaro avec Opera 
Fuoco, sous la direction de David 
Stern,  l’«un des rôles les plus 

longs et les plus exigeants qu’il 
[lui] a été donné de chanter. » 
Car, dit-elle, « on ne peut pas 
tricher avec Mozart. »

Cyrielle Ndjiki Nya a aussi 
été la Grande Prêtresse d’un 
mémorable Aïda, de Verdi, à 
Montpellier (« un petit rôle 
que j’aborderai toujours avec 
beaucoup de plaisir : c’est le 
genre d’écriture qui sied à ma 
voix »), la quatrième servante 
dans Elektra, de Strauss (« un 
tout petit rôle, mais des phrases 
très intenses, audibles et très 
frappantes pour l’auditoire, qui 
me mettaient bien en valeur »), 
Fidalma dans Mariage secret de 
Domenico Cimarosa, ou encore 
Ortlinde dans La Walkyrie de 
Wagner.

La lauréate de différents 
concours, qui espère voir plus 
de femmes noires émerger ou 
tenter de tracer leur voie dans 
ce secteur encore trop cloisonné 
de l’opéra, explique : « J’ai la 
chance d’avoir été repérée alors 
que j’étais étudiante de deuxième 
année au Conservatoire national 
de musique et de danse. J’ai ainsi 
pu effectuer mes premiers pas sur 
scène à l’Opéra de Bordeaux dans 
des rôles secondaires mais qui 
m’ont vraiment permis de gagner 
progressivement en confiance, de 
prendre conscience, aussi, de la 
scène, de mes autres collègues, 
des attentes d’un metteur en 
scène, des demandes d’un chef 
d’orchestre… L’année suivante, 
j’étais dans La Walkyrie de 
Wagner. C’est un petit milieu, 
faire bonne impression ouvre des 
perspectives. »

Des débuts au piano

Parrainée par le Musée d’Orsay et 
la fondation Royaumont, Cyrielle 
Ndjiki Nya a publié en 2022 un 
premier CD particulièrement 
remarqué dans le milieu, Muses 
éternelles, un opus ambitieux en 
quatre langues – français, russe, 
allemand et anglais : « Grâce 
aux cours de diction lyrique, 
nous arrivons, par mimétisme, à 
reproduire les inflexions d’une 
langue » –, qu’elle présente 
comme un voyage musical à 
travers plus de deux siècles de 
musique classique, en compagnie 
de la pianiste Kaoli Ono. « 
Derrière chaque mélodie de ce 
CD, il y a une femme, inspiratrice, 
poétesse ou compositrice : 
l’épouse de Strauss chantant 
ses mélodies, les poèmes 
produits par Rachmaninov sous 
l’influence de deux femmes… » 
Cette culture musicale, beaucoup 
l’imagineraient tirée d’un 
héritage familial des Ndjiki Nya. 
Pourtant, ni son père camerounais 

ni sa mère ivoirienne n’écoutaient 
de chant lyrique.

L’aventure musicale de la 
future soprano commence alors 
qu’elle est au CM1. Obéissant 
à ses parents qui exigent de 
leurs enfants qu’ils pratiquent 
une activité extrascolaire, 
Cyrielle opte pour le piano et 
s’inscrit à l’école de musique 
municipale. Dans la maison 
familiale, où musique africaine 
et variété française résonnent 
sans discontinuer, l’adolescente, 
« qui a toujours aimé chanter 
», interprète des tubes pop rock 
entendus à la radio avec ses 
copines. « Mais je ne savais ni 
respirer, ni placer ma voix. »

Lui vient alors l’idée de prendre 
des cours de chant. Mais la 
professeure n’enseigne que le 
chant lyrique. « J’y suis allée 
sans grande conviction, me 
disant que je ne risquais rien. 
Et j’ai tout de suite accroché. 
Ma professeure, elle, trouvait 
que j’avais une voix « dense, 
à forte identité », et que j’avais 
toutes mes chances si je voulais 
la cultiver professionnellement. » 
Ndjiki Nya se montre dubitative 
: « Une noire ne peut pas être 
chanteuse lyrique. » Elle n’a pas 
de référence en la matière. Les 
noms de Jessye Norman, Barbara 
Hendricks et Leontyne Price lui 
sont étrangers. Elle commence 
un cursus de médecine, qu’elle 
abandonne deux années plus 
tard, lorsque les démons du 
chant reviennent la hanter. « J’ai 
compris que la musique serait ma 
voie. J’ai aussi réalisé qu’il serait 
impossible d’y revenir après 
une parenthèse de dix années en 
médecine. » Elle tranche, intègre 
le très prestigieux Conservatoire 
national supérieur de musique et 
de danse de Paris.

Un choix qui contrarie ses 
parents. « Pour mon père, il était 
hyper important que l’aînée de 
la fratrie fasse médecine », se 
souvient-elle. Quant à ses amis, 
ils se montrent intrigués, certains 
insinuant même qu’elle aurait 
opté pour la musique par facilité 
: les études de médecine n’étaient 
pas à sa portée. « Si j’avais voulu 
choisir la simplicité, j’aurais 
continué mes études de médecine 
jusqu’au bout, plutôt que de me 
jeter dans l’inconnu, en intégrant 
une filière dont j’ignorais tout et 
qui ne garantit absolument pas un 
emploi. »

Modeler sa voix pour trouver sa 
voie

Trouver sa voie grâce à cette voix 
qu’elle-même dit « puissante, 
large et longue » (elle manie 
aisément à la fois le grave 

et l’aigu) exige patience et 
abnégation. Il lui a fallu modeler, 
perfectionner, dompter, ce qui 
est désormais son instrument de 
travail. « Il évolue tout le temps. 
Le moindre changement entraîne 
des répercussions : les fluctuations 
hormonales, la fatigue, la prise ou 
la perte de poids, le manque de 
sommeil, la maladie, le manque 
d’hydratation… » Pour arriver à 
ses fins, elle s’est entourée « des 
bonnes personnes », celles qui, 
d’emblée, lui ont fait comprendre 
que le travail assidu était la seule 
baguette magique à manier. « 
J’ai un certain don, des aptitudes, 
mais il fallait être consciencieux 
et régulier dans l’apprentissage. 
On ne peut pas s’arrêter de 
chanter pendant six semaines 
et escompter une quelconque 
progression. Dans l’idéal, il faut 
s’astreindre à une petite demie-
heure de chauffe au quotidien. 
En préparation d’un rôle ou d’un 
récital, je peux chanter jusqu’à 
trois heures d’affilée. »

Dans un documentaire de la 
chaîne internationale TV5 
Monde, « Travailler avec sa 
voix avec Cyrielle Ndjiki Nya 
», on découvre le long chemin 
que la jeune soprano a parcouru 
et continue de parcourir. Et 
cela implique de la préparation 
physique. « En cela, le yoga est 
utile. Si la posture est mauvaise, 
la respiration trop courte, si 
on se tient penché, si le dos 
n’est pas droit, si les appuis au 
niveau des jambes ne sont pas 
assez solides, on le paie. Il faut 
vérifier que le corps est équilibré, 
que la respiration est libre, que 
le diaphragme réagit bien : il 
faut développer une force en 
souplesse. » Cela suppose aussi 
des moments de lâcher-prise total 
pour cette grande amoureuse de 
littérature adepte de tricot et de 
couture.

Dans une interview accordée 
à Radio France internationale 
(RFI), elle regrettait d’en savoir 
si peu sur le lyrique africain. 
Elle ne désespère pas de 
faire figurer un jour dans son 
répertoire l’œuvre de l’un de 
ses compositeurs. Certains ont 
reproché à la jeune femme, qui 
peut parfois se sentir bien seule, 
de défendre une culture qui n’est 
pas forcément la sienne. Pour 
Cyrielle Ndjiki Nya, c’est à cause 
de telles idées que les artistes 
d’ascendance africaine sont si 
peu représentés en France et sur 
les scènes mondiales.

« Combien de fois m’a-t-on 
répété : tu es chanteuse, que ne 
fais-tu du gospel ? Ce n’est pas 
parce que je suis noire que je me 
dois de faire du gospel, rétorque 
Cyrielle Ndjiki Nya. Le lyrique 
n’est pas un langage occidental. 
C’est juste un langage musical 
qu’on peut s’approprier comme 
n’importe quelle langue, si on 
en a envie et si on s’en donne 
les moyens. J’en ai appris les 
styles, les différentes langues 
et époques. Il n’y a donc pas de 
raison que je ne le défende pas. »

Pour cette jeune femme 
sculpturale qui fait l’unanimité 
à chaque concert et entend bien 
s’imposer dans ce milieu de 
plus en plus compétitif, le chant 
lyrique véhicule des émotions 
universelles. « Tout le monde, à 
un moment, a déjà eu peur, été 
blessé par amour, été angoissé, 
dévoré par la jalousie pour une 
raison x ou y. Il faut juste savoir 
se connecter à ces émotions. 
Même si on ne les appelle pas 
de la même manière dans toutes 
les langues, tout le monde les a 
ressenties. »

Cyrielle Ndjiki Nya, du pop rock à l’opéra
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Il semblerait que le torchon 
brûle entre Jennifer Lopez et 
Jennifer Garner. En effet, la 
chanteuse aurait menacé l’ac-
trice.

Les derniers jours ne sont pas 
de tout repos pour Jennifer 
Lopez. En effet, la chanteuse a 
été contrainte d’annuler sa tour-
née américaine et canadienne. 

Si elle évoque le besoin de se 
retrouver avec ses proches, les 
différentes rumeurs de tensions 
avec Ben Affleck, son mari, 
vont bon train. Et il semble-
rait que J-Lo ait même menacé 
Jennifer Garner, l’ex-femme de 
Ben Affleck.
Une source proche du couple a 
déclaré à Life & Style : «Tout le 

monde sait que Ben et Jen sont 
restés très proches après leur di-
vorce. Il se confie à Jen sur tout, 
même sur ses problèmes avec J 
Lo.» Et apparemment, la  chan-
teuse n’aurait pas supporté que 

son mari prenne «des conseils 

et un soutien émotionnel” au-

près de son ex-femme. “Elle ne 

veut pas l›avis de Jen».

Jennifer Lopez en guerre avec 

Jennifer Garner ?

Jennifer Lopez aimerait ainsi 

que l’ex-femme de son mari 

“reste loin de lui et se tenir à 

l’écart de leurs relations per-

sonnelles”. Mais un autre initié 

avait partagé le mois dernier 

que J.Lo «s’était confiée à Jen-

nifer Garner parce qu›elle sait 

qu›elle est l’une des seules per-

sonnes au monde à comprendre 

ce qu’elle traverse».

L’actrice «se soucie vraiment 

de» la chanteuse et veut es-

sayer de les aider à sauver leur 

relation. «Jen a dit à plusieurs 

reprises à quel point elle était 

appréciée dans toute leur vie», 

et qu’elle est l’une des seules 

femmes qui peut communiquer 

avec Ben et ‘empêcher de faire 

n’importe quoi. »

Fin mai, Sean Lennon s’est em-
paré des réseaux sociaux pour 
s’exprimer sur le prince Harry. 
Et le fils de l’ancien Beatles ne 
semble pas porter l’héritier dans 
son cœur.

Suite à ses nombreuses prises 
de bec avec la famille royale, 
le prince Harry ne s’est pas fait 
que des amis. Critiqué par une 
bonne partie du public, l’héri-
tier l’est aussi par certaines cé-
lébrités, qui ne goûtent que peu 
aux effusions de drame ayant 

marqué la Couronne ces der-
nières années.

En effet, le prince Harry a jeté 
quelques pavés dans la mare, 
parmi lesquels ses mémoires, 
Spare, qui ont fait grand bruit. 
Dans ces derniers, il s’en prend 
à la famille royale tout en sau-
poudrant le tout d’anecdotes 
gratinées sur sa vie privée. Sean 
Lennon, fils de John Lennon et 
Yoko Ono, ne semble pas vrai-
ment convaincu par ce règle-
ment de compte.

“Ma critique tant attendue de 
l’autobiographie du prince 
Harry tient en deux mots. Épar-
gnez-moi”, lâche le musicien 
de 48 ans. Puis d’ajouter : “Il 
mérite qu’on se moque de lui 
après l’épisode du (pénis gelé). 
Ça va aller”. Pour rappel, dans 
ses mémoires, le prince Harry 
révèle avoir été victime d’enge-
lures au niveau du pénis lors 
d’une expédition au Pôle Nord 
en 2011. 

Mais alors que Sean Lennon 

se montrait sans filtre face à 
l’héritier, plusieurs internautes 
sont montés au créneau pour 
défendre le royal et son passé 
difficile. “C’est triste et je ne lui 
en tiens pas rigueur, mais c’est 
la stupidité qui me dérange”, 
insiste le musicien. Puis d’ajou-
ter : “Ce n’est pas parce que j’ai 
fait une blague que je n’ai pas 
d’empathie pour lui. En fait, 
c’est le cas. C’est aussi pour ça 
que je suis très déçu de sa façon 
de voir les choses. J’espérais 

qu’il serait plus intelligent”.

Cette confidence a également 
été l’occasion pour Sean Len-

non de confier qu’il avait déjà 
rencontré Harry, par le passé. 

Encore une fois, l’artiste n’a pas 

mâché ses mots. “Nous nous 

sommes rencontrés une fois. 

C’était avant que je ne réalise 

que c’était un idiot”, indique 

Sean Lennon, en guise de coup 

de grâce. 

Cocon du couple formé 
par Vanessa Paradis et 
Johnny Depp durant de 

nombreuses années, le domaine 
du Plan-de-la-Tour situé dans 
le Var ne parvient toujours pas 
à trouver preneur. L’actrice a 
donc pris une décision drastique 
qui, on l’espère pour elle, por-
tera ses fruits.

Séparés depuis 2012 après plus 
de 14 ans de vie commune et 
deux enfants (Lily-Rose née en 
1999 et Jack né en 2002), Va-
nessa Paradis et Johnny Depp 
avaient acquis ensemble un 
sublime domaine situé au Plan-
de-la-Tour, dans le Var, non loin 
de la prestigieuse ville de Saint-
Tropez. Un «domaine du XIXe 
siècle, dont les dimensions se 
rapprochent de celles d’un vil-
lage» indiquent nos confrères 
d’AD magazine qui révèlent 

également d’autres détails sur 
cette demeure de prestige : «La 
maison principale s’accompa-
gnerait de six maisons d’invités, 
d’une chapelle, d’un studio ar-
tistique et même de son propre 
restaurant privé baptisé Chez 
Marceline.

Interviewé par VSD en 2009, 
l’acteur du film Charlie et la 
chocolaterie s’était également 
confié à propos de cette proprié-
té de rêve dans laquelle il aimait 
se prélasser : «Avec Vanessa et 
les enfants, nous vivons dans 
une sorte de petit village, c’est 
comme le paradis. Le domaine 
fait 121 000 mètres carrés et 
vous savez ce que j’y fais ? Ab-
solument rien !».

Résolue à le vendre, la chan-
teuse de 51 ans avait pensé 
mettre sur le marché ce bien 
pour 23 millions d’euros. Mais 

malheureusement, aucun ache-
teur n’est venu sonner à la 
porte de la belle Vanessa qui a 
donc dû prendre une décision 
radicale. L’actrice, désormais 
mariée au réalisateur Samuel 
Benchetrit, aurait ainsi décidé 
de baisser le prix à 13 millions 
selon le magazine Public. Une 
réduction de 10 millions d’eu-
ros retombant toutefois sur une 
somme toujours coquette qui 
pourrait bien mieux convenir à 
un riche propriétaire amateur de 
la région.

Un lieu magique pour Vanessa 
Paradis et Johnny Depp

D’autant que ce lieu a été le 
témoin de l’amour de ce couple 
mythique, qui a été en relation 
de 1998 à 2012. Johnny Depp 
et Vanessa Paradis gardent 
d’ailleurs de très bons rapports 
depuis leur rupture. Jamais les 

acteurs n’ont de mauvais mots 
l’un envers l’autre. Celui qui 
a fait l’objet d’un procès très 
médiatisé avec Amber Heard 
s’était d’ailleurs souvenu de son 
coup de foudre pour la mère de 
ses enfants dans Paris Match : 

«J’ai vu son dos à vingt mètres 
de moi. J’étais hypnotisé. 
Quand ce dos s’est retourné, j’ai 
vu son visage. Elle est venue di-
rectement devant moi, elle m’a 
dit bonsoir et j’ai su que c’était 
la femme de ma vie».

Vanessa Paradis 
 Le domaine du Plan-de-la-Tour, toujours invendu... 

Elle passe à l’action

Jennifer Lopez aurait menacé Jennifer Garner

Le fils de John Lennon sort l’artillerie lourde
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Hier, le 06 juin 2024, 
la Société Nationale 
des Transports 

Ferroviaires (SNTF) 
a marqué un tournant 
significatif en inaugurant le 
premier voyage expérimental 
de la ligne ferroviaire reliant 
l’Algérie à la Tunisie. 
Ce projet ambitieux vise 
à revitaliser une liaison 
historique, stoppée depuis 
les années 1990.
L’inauguration a eu lieu 
avec un départ de la gare 
de Annaba et une arrivée 
prévue à la gare de Tunis. Ce 
voyage expérimental, bien 
que réalisé sans passagers, 
représente une avancée 
majeure vers la réactivation 
complète de cette ligne.
Le train expérimental 
était accompagné par une 
délégation de la SNTF, 
dirigée par le directeur 
général, M. Ag Bouni. À 
la gare de Ghardimaou, 
en Tunisie, le train a été 
accueilli par une délégation 
de la Société Nationale des 
Chemins de Fer Tunisiens 
(SNCFT), présidée par M. 
Tawfik Boufaied.

Plusieurs dignitaires locaux, 
dont le gouverneur de 
Jendouba et des représentants 
de divers ministères et 
services douaniers, étaient 
également présents pour cet 
événement.
SNTF : Programme de la 
traversée expérimentale
Jeudi 06 juin 2024 :
• 00h06 : Départ 
de la gare d’Annaba vers 
Ghardimaou.
• 10h00 : Réception 
officielle à la gare de 

Ghardimaou par les 
délégations tunisienne et 
algérienne.
• 13h00 : Départ du 
train de Ghardimaou vers la 
gare de Tunis.
• 14h45 : Arrivée à la 
gare de Tunis, suivie d’une 
série de réunions techniques.
• 18h45 : Fin de la 
journée avec des discussions 
sur la compatibilité des 
infrastructures.
Vendredi 07 juin 2024 :
• 08h20 : Retour du 

train de la gare de Tunis vers 
Ghardimaou.
• 10h00 : Réunion 
de travail avec les équipes 
techniques des deux pays.
12h20 : Arrivée à 
Ghardimaou et continuation 
vers Annaba.
Samedi 08 juin 2024 :
• Retour de la 
délégation algérienne après 
l’achèvement des discussions 
et des réunions techniques.
Historique de la Ligne 
Ferroviaire Algérie-Tunisie

La ligne ferroviaire entre 
Alger et Tunis a cessé de 
fonctionner dans les années 
1990 en raison des troubles 
en Algérie. Une tentative 
de réouverture en 2017 a 
échoué à cause de problèmes 
techniques.
En 2018, le directeur de 
la SNTF de l’époque, M. 
Yacine Bendjaballah, avait 
souligné la nécessité de 
réhabiliter le réseau tunisien.
En 2021, M. Farouk Chiali, 
ministre des Travaux publics 
et des Transports par intérim, 
avait réaffirmé la volonté des 
deux nations de connecter 
leurs réseaux ferroviaires, 
sous réserve de compatibilité 
des infrastructures.
La réussite de cette traversée 
expérimentale représente 
une lueur d’espoir pour 
la réactivation de la ligne 
ferroviaire Alger-Tunis. 
Cette initiative promet des 
bénéfices économiques et 
touristiques considérables 
pour les deux pays, renforçant 
ainsi les liens bilatéraux et 
favorisant le développement 
régional.

La Grande Mosquée de 
Paris a annoncé que 
la fête musulmane de 

l‘Aïd al-Adha pour l’année 
1445 de l’Hégire sera célébrée 
le dimanche 16 juin 2024 en 
France. Cette date correspond 
au 10e jour du mois de 
Dhou al-Hijja du calendrier 
hégirien.
Pour permettre aux nombreux 
fidèles d’accomplir la prière 
solennelle de l’Aïd, deux 
offices seront organisés dans 
la mosquée : le premier à 
7h30 et le second à 8h15.
La veille, le samedi 15 
juin, sera marquée par la 
journée de l’Arafat (Waqfat 
Arafat), moment essentiel 
du pèlerinage à La Mecque. 
Les musulmans sont invités 
à vivre ces dix premiers 
jours bénis du mois de Dhou 
al-Hijja dans la prière et le 
partage.
Cet appel vise à renforcer la 

spiritualité et la solidarité 
au sein de la communauté. 
En cette période de fête, qui 
rappelle l’épreuve du sacrifice 
traversée par le prophète 
Abraham (que la paix soit sur 
lui), il est également rappelé 
aux fidèles de se conformer 
aux lois en vigueur concernant 
le rituel sacrificiel des ovins. 

Ces sacrifices doivent être 
effectués dans des lieux 
appropriés et agréés, par 
délégation, afin de garantir le 
respect des normes sanitaires 
et légales.
Dans son message de vœux, 
la Grande Mosquée de Paris 
souhaite que cette fête apporte 
“la paix et la liberté à tous ceux 

qui souffrent” aux musulmans 
de France et du monde entier.
Aïd Al-Adha 2024 en Algérie 
: le ministère annonce la date 
officielle
Le ministère des Affaires 
religieuses et des Waqfs en 
Algérie a également annoncé 
la date officielle de l’Aïd al-
Adha 2024.

En Algérie, comme en France, 
l’Aïd al-Adha sera célébré le 
dimanche 16 juin 2024. Cette 
date a été confirmée suite à 
l’observation du croissant 
de la nouvelle lune de Dhou 
al-Hijja. Le premier jour de 
Dhou al-Hijja commence 
donc le vendredi 7 juin 2024, 
avec le jour de Arafat prévu 
pour le samedi 15 juin 2024.
De même, le Royaume 
d’Arabie saoudite a annoncé 
que l’Aïd al-Adha sera célébré 
le dimanche 16 juin 2024. En 
tant que pays abritant les deux 
principaux centres spirituels 
de l’islam, la Mecque et 
Médine, et où se déroule le 
rite du hajj, ce calendrier revêt 
une importance particulière.
Le hajj, le cinquième pilier de 
l’islem, voit des millions de 
musulmans du monde entier 
converger vers la Mecque 
pour accomplir les rites 
sacrés.

SNTF :

 Premier voyage expérimental réussi pour la ligne Algérie-Tunisie

Aïd Al-AdhA 2024 / FrANce :

La grande mosquée de Paris annonce la date


